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ENMS CENTRO HISTÓRICO LEÓN 

 

DR.  J. MERCED RIZO CARMONA 

DIRECTOR DEL COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR 

UNIVERSIDAD DE GUANAJUATO. 

 

En cumplimiento del artículo 76, Fracción IX, del Estatuto Orgánico de nuestra 

Normatividad Vigente, me permito presentar el informe de las actividades más relevantes, 

realizadas durante el trimestre comprendido en el periodo de mayo-julio de 2017, en la 

Escuela de Nivel Medio Superior Centro Histórico León. 

 

CAPITULO I. PLADI 2010-2020 

 

1.- PLADES. 

Durante el periodo se revisó por parte del personal del Colegio de Nivel Medio Superior la  

actualizó el PLADENMSCHL 2010-2020 acorde al Plan de Desarrollo del Colegio del Nivel 

Medio Superior PLADECO 2010-2020 y al PLADI 2010-2020. Continua el trabajo hacia las 

metas de la Escuela, las cuales están estructuradas y apegadas al Plan de Desarrollo de 

nuestra Escuela. 

 

CAPITULO II. EVOLUCIÓN DE LOS INDICADORES. 

1.- CAPACIDAD. 

La matrícula actual representan una población escolar de 1448 alumnos repartidos en 36 

grupos: 18 en el turno matutino y 18 en el vespertino. Al cierre del periodo que se reporta 

las inscripciones en el Programa 6211A1 Bachillerato General es de 1394 alumnos y para 

el programa NM94BT0101 Bachillerato bivalente tenemos una inscripción de 54 alumnos. 

1 alumno inscrito en cursos libres en la modalidad Bachillerato General.  

 

2.- COMPETITIVIDAD. 

En el proceso se participó en los exámenes rubro a la XXVII Olimpiada Estatal de Química, 

en la que participan como asesores  los maestros  Miguel Ángel Ruiz Torres y Diego 

Armando Nicasio Tovar. Los resultados preliminares posicionan a 5 alumnos: Esteban 

Veloz Muñoz, Omar Alfredo Jaloma López, Eduardo Alejandro Guzmán Cuevas, Eduardo 

López Lozano y César Fabián Escareño Ramírez  de la ENMS CHL, dentro de los 14 

alumnos que conforman esta etapa. A l final de esta etapa se seleccionaran 6 alumnos que 
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conformarán el representativo estatal de Guanajuato en la XXVII Olimpiada Nacional de 

Química a llevarse a cabo en Febrero de 2018 en la Cd. de Puebla, Pue. 

 

Durante el periodo la alumna Natalia del Carmen Jasso Vera del 1° Bivalente, participa en 

los entrenamientos de la sexta fase de la Olimpiada de Matemáticas que tuvieron su sede 

en el CIMAT de la ciudad de Guanajuato ya tiene asegurado su lugar para el evento 

Nacional. Internamente coordina las acciones de la olimpiada de matemáticas el Mtro. 

Diego Armando Nicasio Tovar. 

 

El día 23 de septiembre, los alumnos que conforman el selectivo de Biología representativo 

de la ENMS CHLeón participaron en la XXVII Olimpiada Estatal de Biología, teniendo como 

sede la DCNE Campus Guanajuato. Estuvieron acompañados por el maestro Álvaro Eliseo 

Pinedo Amador, el resultado es que tres de nuestros alumnos están ya en la fase nacional 

María José Hernández de Santos,  Oscar Eduardo Romero González y  Marco Alejandro 

Fandiño Torres. Estos entrenamientos se realizan mediante asesores Exalumnos del nivel 

medio superior. 

 

Un total de 5 equipos de alumnos del 3er semestre del Bachillerato Bivalente el día 22 de 

septiembre acudieron a la ciudad de Irapuato, Guanajuato a la Competencia WER México 

Estatal Guanajuato 2017, etapa regional, los alumnos fueron acompañados por sus coach 

los profesores José Luis Alberto Silva Quiroz, Carlos Florentino Origel Zavala, José Román 

Hernández Sánchez, Andrés González García y Jesús Cervantes Segoviano, obteniendo 

el pase a la final 4 de los equipos. Los días 13, 14 y 15 de octubre participaron en el evento 

Nacional obteniendo las posiciones 15 con el equipo Los Shabos UG, lugar 25  el equipo 

L3gend UG, lugar 78 el equipo The Notorius Robots y lugar 105  ResistoresUG, de un total 

de 189 equipos participantes. Quedamos a tan solo 4 posiciones de participar en la final 

mundial con uno de nuestros equipos.  

 

El día 14 de octubre, los alumnos: Víctor Hugo Jaime Ortiz, Omar Alfredo Jaloma López, 

José Pablo Cuevas Cázares, Luis Ernesto Hernández Martínez; participaron en el examen 

final tumbo a la Olimpiada de Física, teniendo como sede la División de Ciencias e 

Ingeniería (DCI), Campus León. Estuvieron acompañados por la maestra: Marcela Castro 

Monsiváis. No obtuvimos representación en este selectivo. 

 

El día 16 de octubre los alumnos que conforman la escolta varonil, participaron en el 2° 

Encuentro de Escoltas de Bandera Nacional 2017, teniendo como sede la ENMS de 

Pénjamo organizado en atención a su semana cultural, se obtuvo el 4to. Lugar y recibieron 

de premio una camiseta y un morral con imagen institucional. 

 

Se aplicó el primer examen teórico de la Olimpiada Regional de Informática de Guanajuato 

2017-2018 con cerca de 3200 participantes. En esta etapa la ENMS Centro Histórico León 

participó como sede y logro colocar a 4 estudiantes para la segunda etapa en la que 

participaron alrededor de 350 estudiantes, al término de la misma tenemos a 2 finalistas 

para la última fase que se llevará a cabo el 4 de noviembre previamente los 3 sábados 

anteriores están acudiendo a capacitación en lenguaje Karel, nuestra escuela actúa como 
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sede de la capacitación. Nuestros alumnos representes son Natalia del Carmen Jasso Vera 

y Eduardo Alejandro Guzmán Cuevas.  

 

CAPITULO III. ACTIVIDADES ACADEMICO – ADMINISTRATIVAS 

1.- DESARROLLO DEL PERSONAL ACADEMICO.  

El maestro Diego Armando Nicasio Tovar a partir del 25 de agosto, se encuentra cursando el 
Diplomado en Eco toxicología y Salud Ambiental que se imparte por el Centro Universitario 
Vinculación con el Entorno A.C. en Guanajuato, le cual es organizado por la misma Universidad de 
Guanajuato. Se le apoyó con el pago del programa con recurso POA, el cual concluye el 1 de junio 
de 2018. 
 

El día 29 de agosto en las instalaciones de la Universidad de La Salle Bajío se realizó el 

17° Encuentro de Orientadores, contando con la participación de las maestras Verónica 

Aguilar Vargas e Ingrid Gisela del Rocío Campos Ramírez. 

El día 1 de septiembre, en los Espacios Magnos del campus Guanajuato se llevó a cabo la 

reunión de Diseño Curricular “Prospectiva de la Educación Superior y su implicación en la 

Innovación Curricular” contando con la participación de las maestras Ma. Eugenia Ibarra 

Rodríguez y Liliana Fabiola Ponce Castro. 

El maestro Jorge Faustino Soria Nava, acudió al 7º Foro de Servicio Social y 2º de Prácticas 
Profesionales en Morelia, Michoacán el día 8 de septiembre, acudió en calidad de Coordinador del 
Servicio Social. 
 
El Foro para Prevenir el Abandono Escolar conoces a nuestros estudiantes. Se desarrollo 

el  21 septiembre en la Universidad De La Salle por invitación de la Secretaria de Educación 

de Guanajuato. Participaron el Enlace de psicopedagógico Mtra. Verónica Aguilar Vargas y 

el Ing. Luis David Valadez Ponce, en representación del Enlace de Tutoría. La finalidad del 

mismo es  Conocer el estado del abandono escolar en Guanajuato y estrategias para 

afrontar la problemática.  

 
Los días 12 y 13 de octubre, se realizó el XVIII Coloquio Nacional de Formación Docente 

en la Universidad de Colima contando con la participación de los profesores: Ma. Eugenia 

Ibarra Rodríguez, Silvina Lucía López Villagómez, Diego Armando Nicasio Tovar, Miguel 

Ángel Ruiz Torres y Rolando Ramos Reyes, como participantes y ponentes, así como 

Mayra Gisela Anda Lango, Álvaro Eliseo Pinedo Amador y Lourdes Evelia Hernández 

Ramírez. Los profesores fueron asistentes al Coloquio y cada uno de ellos participó en un 

taller. 

Las maestras Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez y Liliana Fabiola Ponce Castro participaron en 

la primera de dos sesiones del taller denominado Liderazgo Situacional el cual es 

organizado por el personal de Rectoría General, esto el 20 de octubre, concluye el mes de 

noviembre. 
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Del 30 de octubre al 01 de noviembre, en la ciudad de Morelia, Michoacán se realizó el 5to. 

Encuentro Regional de Tutoría contando con la participación de los maestros: Liliana 

Fabiola Ponce Castro, María Elena Edith Rangel Rocha, Paulina Alejandra de la Torre 

Torres, Olivia Arriaga Pérez, Alma Guadalupe Martínez Piñón, Gerardo Páramo Carrillo, 

Jorge Faustino Soria Nava, Juan Arturo Monjaraz Hinojosa. 

 

2.- DESARROLLO INTEGRAL DE LOS ESTUDIANTES 

El día 24 de agosto, en las Aulas Magnas del Campus Guanajuato DCEA, se realizó el 

12vo. concurso de Creatividad e Innovación, contando con los alumnos Oscar Uriel Zúñiga 

Santillán, Marco Uriel Hernández Mojica y José Luis Rojas Vargas, así como los exalumnos 

Yamile Crespo, José de la Luz Rocha y Lucero Sánchez quien obtuvo el segundo lugar con 

su proyecto Rizoc. La asesora del proyecto de Lucero Sánchez fue la Mtra. María Gutiérrez 

González. La participación de los alumnos se coordinó al interior de la Escuela con el  

profesor José Román Hernández Sánchez, enlace emprendedor de la Escuela. 

 

Por parte de la Universidad de Guanajuato y la Comisión Estatal del Agua de Guanajuato 
se recibió la invitación a participar en la FERIA DEL AGUA “MI ESCUELA SUSTENTABLE”, 
dentro del evento los niños ahorramos ah2ora en la expo agua 2017 del estado de 
Guanajuato. Con este evento se fomenta la concientización del recurso hídrico en los 
alumnos promotores de la ENMS CHL y en los alumnos de las primarias que participaron 
en el evento. Este evento se llevó a cabo el 7 de septiembre en la ciudad de Guanajuato y 
participaron algunos miembros de la Brigada de la ENMS León Centro Histórico: la 
profesora Paulina Alejandra de la Torre Torres y el profesor Miguel Ángel Ruíz Torres, con 
los alumnos Andrea Guadalupe Pérez González, Sofía Liliana García Ávalos, Ian Núñez 
García, Carola Estefanía Márquez Coronilla, Abril Ariana Estrada Zavala y María Isabel 
Hernández. 
 
El 14 de septiembre, los jefes de grupo de las áreas del turno matutino, participaron en el 
Congreso Internacional de Innovación, Ciencia y Educación Superior, teniendo como sede 
el Auditorio del Estado de Guanajuato. Estuvieron acompañados por el maestro Jesús 
Alejandro Pantoja Villalobos. 
 
Un total de 66 alumnos del 5to. Semestre del área de Ingenierías en ambos turnos, el 18 
de septiembre, acudieron al Departamento de minas, metalurgia y geología con la finalidad 
de conocer la oferta académica correspondiente a su área, los alumnos fueron 
acompañados por los profesores Jesús Alejandro Pantoja Villalobos y José Emigdio Frausto 
Macías. 
 
Las alumnas que conforman la escolta femenil por invitación de la Secretaria de Educación 

de Guanajuato, participaron el día 18 de septiembre en la Semana Escolar por la Paz 2017, 

teniendo como sede las instalaciones del Centro de Estudios de Bachillerato 8/3 (CEB), en 

la ciudad de León, Guanajuato. Estuvieron acompañadas por el maestro Álvaro Eliseo 

Pinedo Amador. 

 

Un total de 50 alumnos del 5to. semestre del área de Disciplinas Económico Administrativas 

de ambos turnos acudieron el día 29 de septiembre al Día Abierto del campus DCEA de la 
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Universidad de Guanajuato, con la finalidad de conocer la oferta académica 

correspondiente a su área, los alumnos fueron acompañados por los profesores Víctor 

Jesús Llamas Rodríguez y Leonardo Sebastián Cuevas Mitre. 

 

El 5 de octubre, 36 alumnos del grupo 1°C acudieron como participantes del  VI Foro de 

Servicio Social teniendo como sede la ENMS de Celaya. Así mismo 2 de nuestros alumnos 

acudieron al mismo evento en calidad de ponentes para presentar la experiencia de servicio 

social como parte del programa Enliderizate A.C.. Estuvieron acompañados de los 

maestros: Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez, Jorge Faustino Soria Nava y José Román 

Sánchez Hernández. 

 

Un total de 20 alumnos que forman parte del grupo de Prácticas Lectoras, participaron en 

el 2° Encuentro de jóvenes lectores del Nivel Medio Superior, teniendo como sede las 

instalaciones de la Biblioteca Garcidueñas en Salamanca, Guanajuato el 10 de octubre. 

Estuvieron acompañados por el maestro Rolando Ramos Reyes quien actúo también como 

parte del Comité organizador. 

 

Un grupo de 40 alumnos de primer semestre realizaron un viaje académico extramuros el 

14 de octubre, a la Ciudad de México, específicamente al museo de la memoria y la 

tolerancia y al museo nacional de las intervenciones, acudieron en atención al plan de 

trabajo semestral del Lic. José Antonio Zermeño García y lo acompaño la maestra Karen 

Viridiana Piña Arellano. 

 

El día 25 de octubre en las instalaciones de la ENMS San Luis de la Paz, se realizó el 

Segundo Foro de experiencias de Brigadas Juveniles de Cultura del Agua en el Nivel Medio 

Superior, contando con la participación del profesor Diego Armando Nicasio Tovar y los 

estudiantes: Carola Márquez, Samuel Ramírez, Fernando Hernández, Joan Salas, 

Sebastián López, Eduardo Aguirre, Carolina Rodríguez, Ian Núñez, Sofía García, Isabel 

Hernández, Abril Estrada, Pablo Alcalá, Natalia Casillas, Saraí Cortés, Fátima Vargas, 

Diego Jiménez, Andrea Pérez, Valentina López, Sarahi Briones, Sayra Briones, Marly 

Hernández, Carlos Carbajal, Daniela Sánchez y Noemí Ojeda. 

 

Los alumnos del 1° y 3° Bivalente que forman parte del Club de Ciencias JANE GOODALL, 

acudieron el día 27 de octubre al Observatorio La Luz, para conocer el Telescopio 

Internacional de Guanajuato Robótico y Espectroscópico, en la ciudad de Guanajuato, 

evento coordinado por el maestro Fernando Torres Pérez.  

 

El día 30 de octubre, los alumnos del 5to semestre del área de Artes en ambos turnos, 

acudieron a la División de Arquitectura, Arte y Diseño de la Universidad de Guanajuato con 

la finalidad de conocer la oferta académica correspondiente a su área, los alumnos fueron 

acompañados por las maestras Laura Angulo Romero y Marisol del Carmen Gutiérrez 

Rivera. 
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Los días 30 de octubre al  01 de noviembre, en la ciudad de Morelia, Michoacán se realizó 

el 5to. Encuentro Regional de Tutoría contando con la participación de los alumnos: 

Carolina Esqueda Córdova, Lizeth Jaqueline Moreno Reveles, Kevin Alexis Corona Durán, 

Carlos Ernesto Orozco. 

 

3.- DESARROLLO Y DIVERSIFICACIÓN ACADÉMICA 

El 11 de agosto se realizó la muestra interna del servicio social con la finalidad de allegar a 

nuestros alumnos de opciones para su mejor elección y desarrollo en beneficio de nuestra 

sociedad.  

El día 14 de agosto dentro de la celebración del 27 Aniversario de la fundación de la escuela 
se entregaron reconocimientos a alumnos y maestros destacados: ganadores en 
olimpiadas de Química, Biología, y en el Concurso de Ciencias Básicas, en juegos estatales 
y nacionales CONADEMS (atletismo, voleibol). Así como a los docentes con evaluaciones 
positivas y logros en los concursos institucionales, así como reconocimientos por años de 
servicio. El evento estuvo presidido por el Director del Colegio de Nivel Medio Superior, Dr. 
J. Merced Rizo Carmona y al término del evento se realizó un brindis.  
 
El día 16 de agosto las maestras Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez y Liliana Fabiola Ponce Castro 
participaron con un grupo de veinte estudiantes de primer semestre, en el informe del Sr. Rector 
General, Dr. Luis Felipe Guerrero Agripino que se llevó a cabo en el auditorio de Gobierno del Estado.  
 
La primera semana de septiembre, gracias al Colegio de Nivel Medio Superior, se repartieron los 
morrales y plumas institucionales que representan la bienvenida a los alumnos de primer semestre 
a su vida universitaria. Se favoreció la identidad con el apoyo de la botarga de la abeja Enms Chl, 
que visitó los salones de primer semestre y entregó los regalos en una caja sorpresa.  
 
El 15 de septiembre se rindió homenaje al Lábaro Patrio realizando Honores a la Bandera en ambos 
turnos en conmemoración de la Independencia de México. Es día también se llevó a cabo una 
verbena mexicana organizada por la mesa Directiva de la Sociedad de Alumnos y el comité pro-
graduación.  
 
El día 15 de septiembre 40 alumnos asistieron a la Semana Nacional del Emprendedor en la ciudad 
de México; y los días 13 y 17 se realizaron en la escuela la conferencia “Atrévete a soñar” y el taller 
“Crea tus propios Gadgets” respectivamente, con el objetivo de fortalecer las competencias 
correspondientes al eje académico en su versión desarrollo estudiantil y en el Participación Social, 
y con el Plan de Desarrollo del CNMS en los nuevos retos planteados para el 2020, consistentes en 
la consolidación de las acciones estratégicas para asegurar la formación integral de 
los estudiantes del NMS. Se absorbieron con recurso POA y fueron coordinados por el maestro José 
Román Hernández Sánchez quien es el Enlace de Emprendedurismo. 
 
 
La penúltima semana de septiembre se aplicó una encuesta diagnóstica “Cuestionario Integral de 
salud” CEPPEMS, a los alumnos de primer semestre utilizando el centro de cómputo, el total de 
encuestas aplicadas es de 480. 
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El 16 de septiembre la escolta femenil de la escuela participo en el Desfile conmemorativo de la 
Independencia de México que organiza el Municipio de León. 
 
El pasado 20 de septiembre en ceremonia celebrada en el auditorio general de la Universidad de 
Guanajuato, los alumnos de la mesa directiva de la sociedad de alumnos recibieron su 
nombramiento 2017-2018 de parte del Sr. Rector General, Dr. Luis Felipe Guerrero Agripino. Los 
alumnos que forman parte de la mesa son:  
Valeria Iratze Cisneros Flores, Presidenta. Eduardo Ezequiel García Mendoza, Secretario de salud y 
medio ambiente. Daniel Román González Martínez, Secretario de educación. Jacqueline Betzabé 
Vargas Pérez, Secretaria de Gobernación. José Salvador Hernández Navarro, Secretario de Paz y 
Desarrollo Social. Román muy profesional permaneció en la ENMS CHL para atender sus exámenes. 
 
El 10 de octubre la maestra Verónica Aguilar Vargas participó vía electrónica en la revisión 

de trabajos para la VII Conferencia Latinoamericana sobre el Abandono en la Educación 

Superior (CLABES) a celebrarse el mes de noviembre en Córdoba, Argentina. 

 
Durante el periodo en el departamento psicopedagógico se brindó atención individual a un total de 
214 alumnos lo que representa 241 eventos (179 personas consultas orientación psicológica 
individual y 35 personas de orientación educativa y vocacional) atendidos con el parámetro de 
calidad de atención dentro de los primeros cinco días a partir de la solicitud. El departamento 
psicopedagógico trabajo en acciones grupales se desarrollaron los siguientes talleres:  Autoestima, 
“El lugar de estudios”, “Vendedor Vendido”,  Técnicas de estudio”, “Gimnasia Cerebral”, 
“Inteligencia Emocional”, Autoconocimiento, ¿Cómo estudio?, Descubrimiento de Habilidades, 
Neuronas Trabajando, “Vendiendo Habilidades”, “Stand prevención del suicidio, yo me 
comprometo”, Evento Stand Día Internacional de la Paz. Con un total de 639 alumnos participantes. 
 
Las últimas dos semanas de octubre y en el mes de noviembre se desarrolla la IX Olimpiada 
Universitaria y I torneo del nivel medio superior. Compiten de parte de nuestra Escuela los alumnos 
que en el pasado interprepas lograron obtener el sitio entre el 1er y 4to. Lugar. Asisten en las 
disciplinas de Basquetbol varonil, voleibol femenil y varonil, ajedrez, atletismo, natación y tae-kwon-
do. Los resultados de dicho torneo serán presentados en el siguiente informe. 
 

El 28 de octubre la escolta femenil de nuestra ENMS CHL, participó en la ceremonia de 

incineración de banderas y abanderamiento de Escoltas Universitarias en el Patio del 

Hospicio de la Santísima Trinidad. Posteriormente marcharon por las calles de Guanajuato 

rumbo a la Alhóndiga de granaditas para participar de la Renovación del Fuego Simbólico 

de la Libertad. Las alumnas fueron acompañadas por la Mtra. Edna Betancourt quien 

prepara la escolta y por la Mtra. Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez.  

 
 

4.- MEJORAMIENTO DE LA GESTIÓN ACADÉMICO ADMINISTRATIVA 
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El 18 y 25 Agosto de agosto asistieron a Curso de Gestión y Administración: María de Jesús Fuentes 
Guevara y Luz Adriana del Rocío Rodríguez Careaga con el objetivo de contar con herramientas que 
les ayuden a realizar de manera más asertiva sus actividades. 
 
A mediados del mes de agosto recibimos las playeras y gorras del programa MAS (Manejo Ambiental 
y Sustentabilidad), dos kit de primeros auxilios para atender situaciones en el área de entrenamiento 
o competencia de los selectivos, las playeras de baile, rondalla, grupo staff, desfile y edecanes. 
Pagados con poa. También se adquirieron 30 playeras con la leyenda “Orgullo CHL” y escudo 
institucional para los alumnos que participen en concursos internos y externos. 
 
Durante el periodo se realizaron 2 reuniones de enlace de Servicio Social (30 de agosto y 
23 de septiembre) la finalidad era tomar acuerdos para realizar el VI foro de SSU.  
 

El 21 de septiembre se envió el Presupuesto Anual de Egresos e Ingresos en Base a Resultados 
siguiendo la normatividad del Código Fiscal de la Federación, en el segundo presupuesto se solicitó 
una cantidad mayor para hacer frente a todas las necesidades de la escuela.  
 
El 23 de septiembre se entregó en el Antiguo Patio Jesuita la colecta que la Comunidad Educativa 
realizó en la ENMS CHL para apoyar a los damnificados por los sismos de la ciudad de México, 
entregaron la colecta el Profesor Álvaro Pinedo y el Operador Christian Hernández.  
 
Los días 2, 9 y 16 de octubre acudieron la secretaria ejecutiva Hilda Rosas Ortiz y la 
asistente de dirección Ángeles Rivera Ibarra a Curso de Excel Intermedio con el objetivo de 
perfeccionar sistemas informáticos en el uso de su trabajo administrativo. 
 
Los profesores José Manuel Ramírez Palomino y la MVZ Fátima de Rocío Juárez, asistieron 
al curso “Manejo de sustancias químicas peligrosas” impartido en la ENMS León el 11 de 
octubre.  
 
El día 13 de octubre se realizó el simulacro de evacuación para obtener el Visto Bueno de Protección 
Civil. Este simulacro involucro a las autoridades municipales ya que incluyo evacuación del edificio 
a la calle 
 
El día 18 de octubre se realizó la reunión de Enlaces de Gestión Ambiental en el salón de 

consejo de la Dirección del Colegio del Nivel Medio Superior, contando con la participación 

del maestro Diego Armando Nicasio Tovar. 

En las instalaciones del salón del consejo de la dirección del Colegio de Nivel Medio 

Superior el día 23 de octubre, se llevó a cabo la reunión para la validación de los exámenes 

institucionales del 3er. semestre en las materias de Biología I y Desarrollo Humano I, 

contando con la participación de las maestras Fátima del Rocío Juárez Alvizu, Liliana 

Fabiola Ponce Castro y Verónica Aguilar Vargas. 

Durante el periodo se brinda el servicio en biblioteca con los siguientes indicadores de impacto: 
Total Préstamo Interno: 1747 ejemplares, total préstamo externo: 2081. Incremento de usuarios 
adscritos a biblioteca 237. 
 
 
5.- DESARROLLO DE LA INVESTIGACIÓN 
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El día 2 de agosto, en las instalaciones del hotel Guanajuato, se realizó el desayuno – 

Seminario de Investigación contando con la participación de los maestros: Verónica Aguilar 

Vargas, Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez, Rolando Ramos Reyes, Diego Armando Nicasio 

Tovar, Miguel Angel Ruíz Torres, José Antonio García Páramo y Lourdes Evelia Hernández 

Ramírez, quienes recibieron de parte del Dr. J. Merced Rizo Carmona, Director del Colegio 

de Nivel Medio Superior el nombramiento como miembros del Padrón de Investigadores del 

Colegio de Nivel Medio Superior. Actualmente cuentan con investigación en activo los 

primeros 5 maestros mencionados. 

El día 4 y 23 de agosto, se realizaron en las instalaciones de la Dirección del Colegio del 

Nivel Medio Superior las reuniones de trabajo del Comité de Investigación del CNMS 

contando con la participación de la maestra Verónica Aguilar Vargas, el objetivo fue la 

planeación del 2do. Encuentro de Experiencias Académicas del NMS. 

El 27 de septiembre el Dr. Andrés González García, profesor de nuestra escuela participó 

en el 5to. encuentro de jóvenes investigadores con el proyecto Diseño, automatización e 

implementación de un sistema de control de diodo láser de alta potencia. 

El profesor es miembro del Sistema Nacional de Investigadores, él se encuentra en el Nivel 

I. 

 
 
6.- IMPULSO A LA CULTURA Y EXTENSIÓN.  
 
El viernes 18 de agosto recibimos al equipo de Extensión Universitaria con una charla sobre 
las actividades culturales y artísticas a las que podemos acceder como universitarios.  

El día 25 de agosto, recibimos al grupo de danza de la Lic. En Artes Escénicas de la UG, 
montaron una coreografía de danza contemporánea excelente en donde abordaron el tema 
de la locura y la dispersión mental en la vida del manicomio. 

Del lunes 25 al viernes 29 de septiembre se llevó a cabo la Semana Cultural de la escuela en su XXVII 
Aniversario en donde se realizaron 62 eventos enfocadas a la formación integral de los alumnos. 
Dentro del mismo marco se organizó la bienvenida para alumnos de nuevo ingreso con la realización 
de una mini Olimpiada en la Deportiva Enrique Fernández Martínez, al término de la misma se 
brindaron los alimentos a todos los participantes. Los ganadores de recibieron premios de la Zona 
UG.   
 
Durante el periodo se desarrollaron los eventos: Ciencia es Cultura y concursos internos de oratoria, 
declamación y canto de manera que cuando se presenten los eventos institucionales ya tenemos a 
los representantes de esta Escuela.  
 
Atendimos a los grupos artístico de la Universidad de Guadalajara como parte del intercambio 
artístico que llevó a cabo el Colegio de Nivel Medio Superior.  
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Se promueven las diferentes convocatorias que este año desarrolla el programa “Cervantes va a la 
Prepa”, la Mtra. Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez, participo en el evento inaugural del mismo que se 
celebró en el Mesón de San Antonio.   
 
El día 27 de octubre fuimos sede del 8vo. Concurso institucional de Canto en español con la 
participación de dos representantes por cada una de las ENMS de la UG, el acto inaugural estuvo a 
cargo del Dr. J. Merced Rizo Carmona. 
 
 
7.- VIDA COLEGIADA 

  
El 11 de agosto, se llevó a cabo una reunión de H. Academia para la Validación del 

documento de consulta de proyecto de reforma al Estatuto Académico. 

 

El día 16 de agosto, se participó en el Informe Anual de Actividades 2017 del Rector de la 

Universidad de Guanajuato, contando con la asistencia de las maestras Ma. Eugenia Ibarra 

Rodríguez y Liliana Fabiola Ponce Castro, así como los alumnos miembros de la H. 

Academia. 

  

21 de Agosto  2017, reunión de H. Academia para la Validación de alumnos de nuevo 

ingreso que presenta exámenes en Nivel BI de inglés. 

 

En las instalaciones de la Dirección del Colegio de Nivel Medio Superior el 5 de septiembre,  

se realizó la sesión ordinaria del CANMS, contando con la participación de los maestros 

Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez, José Antonio Zermeño García y la alumna Esther Svetlana 

Velázquez Mancilla. 

 

El día 6 de septiembre, en las instalaciones de la ENMS Moroleón se realizó la toma de 

protesta del nuevo director de dicho plantel, contando con la participación de la maestra 

Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez.  

 

El día 8 de septiembre, el alumno Brandon André Villegas Vargas, participó en la Segunda 

Sesión Ordinaria de la Comisión de Becas; teniendo como sede la sala UTD del complejo 

Ashland-edificio central.  

 

La alumna Esther Svetlana Velázquez Mancilla, fue considerada como miembro del Comité 

de Intercambio e Internacionalización del Colegio de Nivel Medio Superior, por lo que 

participó a la sesión convocada el día 13 de septiembre, teniendo como sede el salón de 

Consejo del Colegio de Nivel Medio Superior.  

El día 2 de octubre en las instalaciones del salón del consejo de la Universidad de 

Guanajuato se realizó la sesión extraordinaria del consejo general universitario contando 

con la participación del alumno Brandon André Villegas Vargas. Mismo día la alumna 

Valeria Iratze Cisneros Flores, participó en la Sesión Pública y Solemne del H. Consejo 

General Universitario con motivo del 285 aniversario de nuestra casa de estudios, teniendo 
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como sede el patio del Antiguo Hospicio de la Santísima Trinidad, en la ciudad de 

Guanajuato. 

El 8 de octubre, en las instalaciones de la sala UTD de la Universidad de Guanajuato se 

realizó la segunda sesión de la comisión de becas contando con la participación del alumno 

Brandon André Villegas Vargas.  

 

8.- DESARROLLO DE LA INFRAESTRUCTURA. 

 
Durante el periodo se instalaron tres toldos con herraje y 4 cortinas con maya sombra 
enrollables en el edificio de reúne y el pasillo de coordinadores respectivamente, con el 
objetivo de proteger esa área de los balonazos de la cancha de básquet. Pagado con 
recurso de unidad. 
 
Se realizaron los siguientes trabajos de mantenimiento: se colocó una protección de herrería para 
los tanques de gas ubicados en la esquina de la cancha de básquet, se elaboró un techo para cubrir 
el tanque estacionario de la azotea, se adecuaron los espacios en la bodega del área de reúne con 
tabla roca, se pintó una sección de pared de la terraza y algunas sillas del balcón, ambas de reúne; 
se acentuó el punto de reunión por observaciones de protección civil, se adaptó un mural de 
anuncios afuera de la Secretaría Académica, se colocaron tubos para red en la cancha de básquet 
para los entrenamientos de selectivos y clases de deportes, se colocó zoclo en el baño de hombres 
de reúne debido a que el muro es de tabla roca. 

    
Se reparó la persiana de la sala de maestros debido a que no funcionaba correctamente del riel por 
lo que se mantenía cerrada pero dado el calor se optó por solicitar la compostura, pagado con 
recurso ordinario. 

 
El 15 y 16 de agosto recibimos los seis radios para la Coordinación de los cursos y el comparador de 
color para agua potable respectivamente, considerados en el POA. 

      
El 15 de agosto se adquirieron con recurso poa tres Barras Magnéticas para su uso en el Laboratorio.  
 
Se realizaron las siguientes modificaciones a la cafetería de la escuela dadas las observaciones de la 
Comisión de Seguridad e Higiene: cambios del cableado y contactos y en la instalación de gas, así 
como el arreglo de una llave de agua. 
 
Se tuvo la necesidad de realizar un desazolve en el área de drenaje ubicada en la cancha de básquet, 
debido a deshechos que obstruían el paso del agua. Se pagó con recurso de unidad. 
 
El 15 y 24 de septiembre se realizó la fumigación a toda la escuela continuando con el programa de 
mantenimiento preventivo y correctivo, con el fin de controlar los problemas de plagas y de prevenir 
otras que mermen la higiene y seguridad de los alumnos y personal.  
 
En el mes de octubre se realizó el servicio de mantenimiento a los tres vehículos oficiales. 
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Se colocaron los AccesPoint en el edificio de la escuela para el servicio de internet inalámbrico, en 
el mes de octubre. Durante el periodo no han concluido los trabajos para gozar de internet en toda 
la escuela. 
 
El 9 de octubre se iniciaron los trabajos en el vestíbulo de remodelación del vestíbulo  con recurso 
del programa institucional de mantenimiento por parte del CNMS. 
 
En el mes de octubre tuvimos la necesidad de mandar lavar y planchar los juegos de cortinas de los 
salones.. 

 

 

9.- PRESENCIA UNIVERSITARIA. 

Durante el Programa para el Mejoramiento del Dominio del Idioma Extranjero Verano 2017, 

en el que participó la maestra Lucía Angélica González Martínez, en Seattle, USA. 

El profesor Fernando Torres Pérez acudió a la ciudad de Boston EUA los días 20 al 22 de 

octubre, al evento denominado Hackaton HackHarvard relacionado con el desarrollo 

científico y tecnológico. 

Del 14 al 27 de octubre el alumno Obed Salomón Casillas Baltazar participó en la estancia 

en Francia al Lycee Ste. Marguerite, en atención a la convocatoria que emitió el Colegio de 

Nivel Medio Superior. 

 

En el periodo, en atención a las becas movilidad de Educafin un total de 31 alumnos 

participaron en la convocatoria de movilidad a Canadá y uno más en movilidad Texas. El 

resultado es la aceptación de 2 alumnas elegida en la modalidad Canadá, Wendoline 

Ortega viajará en el periodo de noviembre (22 AL 29) y Daniela Ortega en el periodo de 

diciembre (13 al 20). 

Atentamente, 

Mtra. Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez 

Directora 
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ASUNTO: Informe trimestral de 01 agosto al 31 de octubre. 

Guanajuato, Gto. 30 de octubre del 2017. 

 

 

 

 

Dr. José Merced Rizo Carmona 

Director del Colegio de Nivel Medio Superior 

P r e s e n t e.  

 

 

 

En  cumplimiento del artículo 76, inciso VII, del Estatuto Orgánico de la 

Universidad de Guanajuato informo a usted las actividades realizadas en esta 
Escuela de Nivel Medio Superior de Guanajuato comprendidas del 01 de agosto al 
31 de octubre del año en curso, en los siguientes aspectos. 

 

 

CAPÍTULO I. PLADI 2010-2020 

 

 

En la Escuela se trabaja en el presente año las metas apegadas a la actualización 
del PLADI y PLADENMSGTO 2010-2020 y a su vez las del Plan de Desarrollo del 

Colegio de Nivel Medio Superior PLADECO 2010-2020.  

Brindando atención y seguimiento a los indicadores establecidos para cada meta.  
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CAPÍTULO II. EVOLUCIÓN DE INDICADORES 

 

 

1. Capacidad. 
 

La matrícula actual de la escuela corresponde a 1798 estudiantes, se ofrecen los 
turnos matutino y vespertino, se cuenta con 44 grupos distribuidos en 14 de 

primera inscripción, 14 de tercera y 14 de quinta del programa de Bachillerato 
General (BG) y tres grupos del Bachillerato Bivalente (BB) de primero, tercero y 
quinto. 

 

 

2.  Competitividad 

 

Arlet Julieta Macías Rodríguez, estudiante del Bachillerato General participó en el 

programa Guanajuato International Youth Exchange, coordinado por EDUCAFIN, 

visitando Japón del 30 de julio al 8 de agosto. 

 

 

Se recibió la visita de maestros de la Nagaoka University of Technology en la 

ENMSG con el objetivo de analizar el plan curricular del programa Bachillerato 
Bivalente, el 27 y el 29 septiembre de 2017 se realizó la sesión de trabajo con 
empresarios japoneses.  

 

El comité de internacionalización se reunió para elaborar y emitir la convocatoria 

de la estancia cultural en Oak Hill School de Eugene, Oregón, así como el 

seguimiento de participación en el primer intercambio cultural con el colegio Sainte 

Marguerite de Chambray, Francia. 

 

La profesora Elvia Tomasa Sosa Vergara asistió al curso: Mexican Teacher 

Programme efectuado del 29 de julio al 6 de agosto de 2017, que se llevó a cabo 

en las instalaciones de la organización europea para la Investigación Nuclear, 

también conocido como CERN (Consejo Europeo para la Investigación Nuclear). 

El mismo se localiza en suiza cerca de la frontera de Francia. 
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Capítulo III. Actividades Académico- Administrativas. 

 

 

Se realizó la inscripción de alumnos a primer nivel, a través del nuevo proceso de 
pre-asignación de grupo y materias, en línea por segunda ocasión para este nivel. 

 

Se llevó a cabo el proceso de Inscripciones al Periodo Agosto – Diciembre 2017, 

cubriendo las inscripciones a primer ingreso y reinscripción para alumnos de 
segunda inscripción en adelante, con una matrícula total de 1798 estudiantes a la 
fecha. 

 

Se ofreció atención de forma personalizada a los estudiantes de inscripciones 

adicionales para efectuar su inscripción al periodo vigente. 

 

Se llevó a cabo el proceso de recepción de documentos y resello de credenciales 

para alumnos de reingreso coordinado por la dirección y secretaria académica con 

el apoyo de los compañeros de ventanilla. 

 

La secretaria académica y el personal de ventanilla cuatro recibieron y entregaron 

las credenciales de la escuela a los alumnos de primer ingreso, así como la 

elaboración del registro del proceso y se envió a la dirección de Asuntos 

Académicos del Colegio de Nivel Medio Superior. 

 

Los compañeros de las ventanillas coordinados por la secretaria académica 

validaron las inscripciones y reinscripciones del total de los alumnos de la escuela, 

atendiendo los casos de cancelación de inscripción e improcedencia. 

 

La directora, secretaria y coordinadora académica atendieron inquietudes de 

alumnos y padres de familia sobre situaciones concernientes al proceso de 

inscripción. 
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La directora atendió las peticiones de cambio de turno de los padres de 

estudiantes de nuevo ingreso 2017. 

 

Se recibieron y registraron los planes de trabajo, criterios de evaluación y 

secuencias didácticas de profesores. 

 

Iniciaron los cursos al semestre agosto-diciembre, se atendió el proceso de altas y 

bajas, así como las solicitudes de inscripciones extemporáneas. 

 

La secretaria académica elaboró el reporte de actas finales para el periodo enero 

– junio 2017 y se envió al área de Asuntos Escolares del Colegio de Nivel Medio 

Superior. Así como las bitácoras e indicadores de cumplimiento de los 

procedimientos de elaboración de certificados y retiro de documentos 

correspondientes a los meses de agosto, septiembre y octubre, los cuales se 

enviaron al área de asuntos académicos del Colegio de Nivel Medio Superior.  

 

Realización y publicación de los calendarios de exámenes de regularización para 

los periodos de septiembre/octubre de 2017, así como los correspondientes al 

primer y segundo parcial del semestre. 

 

 

Se organizó la serie de Talleres a impartirse en el Bachillerato Bivalente (BB) 

como parte de las actividades adicionales de las áreas general y complementaria 
para el primer y tercer nivel del programa, correspondiente al semestre agosto – 
diciembre 2017. 

 

Inició el proceso de evaluación docente para el semestre agosto - diciembre 2017 
del 30 de octubre al 1 de diciembre de 2017. 
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1. Desarrollo del personal académico y administrativo. 
 

Los profesores Israel Valadez Trujillo, Juan Carlos Escalera Morales, Gabriel 

Navarro Hernández, continúan con sus estudios de Licenciatura en Educación 

Física. 

 

La maestra Luz María Damián Muñiz concluyó sus estudios de maestría, las 

maestras Mariel Eugenia Salazar Betanzos y Claudia Erika Morales Hernández 

estudian su posgrado de maestría en Educación con Enfoque en Innovación de la 

Práctica Docente, la profesora Lizeth Susana Martínez Torres, se encuentra 

estudiando la maestría en Psicología del Trabajo, el maestro Juan Pablo Ibarra 

Aguilar así como la maestra Mari Carmen Lule García se encuentran estudiando 

su maestría en el área administrativa y en el área educativa respectivamente. 

 

Finalmente y como parte de su formación académica, las profesoras Mariana del 

Pilar Santamaría Rivera y Ma. De Lourdes Espinoza Díaz se encuentran en sus 

estudios de doctorado. 

 

Como parte del proceso de incorporación al Nivel Medio Superior, los profesores 
de nuevo ingreso: Mayra Cecilia Aguilar Durón, Patricia Lucero Adame González y 

Gadiel Rodríguez Mendoza, toman el curso de inducción del CNMS. 

 

En el mismo ámbito, se otorgó apoyo a los profesores: María Teresa, José Luis 

Arroyo Guevara, Gabiela Bribiesca Acevedo, Omar Cano Reséndiz, Ma. De 

Lourdes, Jessica Estela García Tapia, Mari Carmen Lule García, Rocío Menchaca 

Rodríguez, Yolanda Mahely Morales Padilla, José Olivares Derramadero, 

Guillermo Rafael Piñón Medina, María del Carmen Rodríguez Robelo, Beatriz 

Eugenia Rubio Campos, Nallely Rubio Campos Ma. Concepción Torres Patlán, 

Irma Estela Vélez Moreno y Juana Silvina Galván Rocha para asistir como 

participantes al XVIII Coloquio Nacional de Formación Docente realizado en la 

ciudad de Colima, Nayarit. 

 

En dicho evento, las maestras Mari Carmen Lule García y Rocío Menchaca 

Rodríguez presentaron ponencias, la maestra Claudia Erika Morales Hernández 

con el diseño y presentación de un cartel y la maestra María del Carmen 

Rodríguez Robelo con la presentación de un taller. 
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En el 5to. Encuentro Nacional de Tutoría, llevado a cabo en la ciudad de Morelia 

Michoacán, se otorgó el apoyo a los profesores Efrén Carlos Martínez Ibarra, 

Nicolasa Mendoza Larios y María del Carmen Rodríguez Robelo, siendo estas dos 

últimas ponentes durante el evento. 

 

Finalmente, como parte de las actividades de capacitación que establece el 

CNMS, los compañeros de apoyo administrativo: Alejandro Rocha Contreras, 
Héctor Gilberto López González, Joel Pérez Romero, Leonardo Rosales Álvarez, 
Arturo Hernández Gómez, Francisco Javier Aguilar Granados, Ma. De Lourdes 

Espinoza  Díaz, Ma. Elizabeth Martínez Juárez tomaron cursos y capacitación en 
diversas áreas para el beneficio de su labor. 

 

 

2. Desarrollo integral de los estudiantes. 
 

Durante las semanas de inicio de actividades académicas, se contó con la 

participación de los grupos 1A-M, 1C-M, 1F-M Y 3A-M en la Bienvenida de Inicio 
de Cursos e Informe de Actividades por parte de Rectoría General. 

  

El 19 de octubre se realizó la charla sobre los derechos académicos por parte del 

procurador de la Universidad el Lic. José de Jesús González García, asistiendo los 

15 grupos de primer semestre. 

 

Como parte de las actividades de formación integral del estudiante, la Unidad de 

Salud de esta entidad y Desarrollo Estudiantil realizaron la valoración física a los 

estudiantes de nuevo ingreso, del 20 al 24 de septiembre. 

 

Luego de un proceso de entrenamiento, el alumno de 5to. semestre Josué Irad 

Galindo de la Serna resultó ganador y formará parte de la delegación que 

representará al Estado de Guanajuato en la Olimpiada Nacional de Física 2017. 

 

 

El área de Ciencias Sociales y Humanidades a través de las materias de Historia, 

organizaron el evento “Feria Cultural Regional 2017”, el 18 de septiembre la cual 

dentro de sus actividades, gestionaron la presentación de baile por integrantes del 

ballet folklorito quienes estudian en la escuela, así como stands de comida típica 
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de las entidades de país los cuales fueron preparados por los estudiantes y 

compartidos con la comunidad preparatoriana. 

 

Se llevó a cabo el examen selectivo de Química para participar en el concurso 

Institucional de química el 30 de octubre  

 

Asesorados por las maestras: María del Carmen Rodríguez Robelo y Claudia Erika 
Morales Hernández, 31 estudiantes participaron en la etapa regional de la XXVII 

Olimpiada Estatal de Química. Finalmente, el 21 de octubre se participó en la XXVII 
Olimpiada Estatal de Química quedando los alumnos Alan Osviel Cruz López, 
Maximino Roberto Tapia García y Josué Irad Galindo De La Serna dentro de los 14 

estudiantes seleccionados como finalistas quienes reciben entrenamiento de alto 
rendimiento para formar parte de los 6 estudiantes que representan al estado de 
Guanajuato.  

 
Durante el 5° Encuentro Estatal de Jóvenes Investigadores dentro del programa 

Feria de Ciencias para alumnos de Colegio de Nivel Medio Superior  se participó 

con los proyectos: Aprendiendo Anatomía Experimental por los alumnos Miguel 

Alejandro Rangel Juárez, Karla Yanet Manjarrez Velázquez y Marina Alejandra 

Sofía Barajas Padilla, quienes ganaron el primer lugar; Rompiendo Barreras: 

ciencia en movimiento por las alumnas Victoria Viridiana Pérez Ramírez, Erika 

Irank Berenice Cardona Hernández y Paulina Judith Coronado Barajas; Almaidón: 

Carolina Lisette Moreno Galván y Ollin Yaznic Rosas Estudillo; Alternativa Biofito 

Sustentable: Jesús Gerardo Vázquez Vázquez. El 27 de Septiembre en el Hotel 

Gran Plaza de la Ciudad de Guanajuato, Guanajuato, organizado por CONACyT y 

Universidad de Guanajuato. 

 

El 30 de septiembre se llevó a cabo la XIX Olimpiada Internacional de Lógica en la 
ciudad de Morelia en la que participaron los alumnos: Josué Irad Galindo de la 
Serna, José Humberto Martínez González, Varinia Valentina Salazar Barrientos. 

 

En el marco del 12° Concurso de Creatividad e Innovación 2017 de la Universidad 

de Guanajuato, efectuado el 24 de agosto. Los alumnos Miguel Alejandro Rangel 

Juárez, Victoria Viridiana Pérez Ramírez y Paulina Judith Coronado Barajas 

participaron con el proyecto “Ciencia Divertida”, asesorados por la maestra 

Claudia Erika Morales Hernández y la Mtra. Rocío Menchaca Rodríguez también 

participó en el evento. 
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Los estudiantes José Ariel Chávez López, Mauricio Gerardo Ramírez Jiménez  e 

Israel Hernández Montoya participaron en la XXVIII Olimpiada Estatal de Biología, 

llevada a cabo el 23 de septiembre. 

 

Se organizó y aplicó el examen para la primera y segunda etapa de la Olimpiada 

Regional de Informática 2017 – 2018. 

  

En colaboración con el personal del CNMS y DRH se llevó a cabo un simulacro de 

evacuación de alrededor de 800 personas incluyendo estudiantes, profesores y 
personal administrativo. 

 
En el mes de octubre se llevó a cabo la semana de la comunicación y de la salud, 

en la cual se destinó un día para el tema de salud lo cual es de interés para los 
alumnos, realizando conferencias, actividades lúdicas y colocación de stands. 
Así como 17 convocatorias de las siguientes temáticas: karaoke, oratoria, 

declamación, canto, cuento, lectura dramatizara, comics, minirrelato, body paint, 
dibujo, fotografía, cartel, spelling, pelea de jallos, rap, cuéntame, entre otros.  
Dicho evento estuvo coordinado por las maestras Alma Luisa Cuadra Hernández y 

Ma. De Lourdes Espinoza Díaz 
 

Se llevó a cabo la conmemoración del “Día del Mol” con conferencias y talleres 

"Celebrando el Día del Mol”, "Química verde en la época moderna de nuestro 

planeta”, " Los minerales un mundo de cristal”, "Es la energía nuclear realmente la 

menos sustentable y más contaminante de todas”, " Química verde  y amigable 

con el medio ambiente como herramienta eficiente  de síntesis de heterociclos de 

interés en Química medicinal y óptica”, "Importancia de las celdas de combustible 

y su relación con el mol”, “Los Cristales Gigantes”                                                                                                                

y la participación evento fue organizado y coordinado por la Mtra. Carmen 

Rodríguez Robelo. 

 

Se llevó a cabo el concurso de Catrinas de la ENMS Guanajuato en su edición 

2017. 

 

 

 



                         

 23 

Coordinación de Tutorías y Departamento Psicopedagógico por la Mtra. 

Nicolasa Mendoza Larios: 

 

Coordinación de Tutorías 

 

Se realizó la planeación estratégica de las jornadas de tutoría efectuadas el 27 de 

julio y 04 de octubre, dirigidas a los estudiantes de la ENMS Guanajuato. 

 

Se actualizó la carpeta electrónica del tutor, dando de alta a los alumnos de primer 

ingreso y de baja aquellos que culminaron o interrumpieron sus estudios en ambos 

programas de bachillerato. 

 

Se incorporó al programa institucional de tutorías a los maestros: Karina Alejandra 

Rodríguez Valdivia, Alejandra Juárez León y Juan Manuel Medel Marín, quienes 

acompañarán durante su estancia académica a estudiantes de nuevo ingreso. 

 

Coordinación departamento psicopedagógico. 

Se emprendieron diversas actividades entre las que destacan: 

La Semana de la Orientación educativa y muestra profesiográfica. A cargo de las 
maestras del área formativa: Mariel Eugenia Salazar Betanzos, Nicolasa Mendoza 

Larios y personal de apoyo del departamento psicopedagógico, se llevó a cabo la 
semana de la Orientación Educativa, dentro del marco de la misma, se llevaron a 
cabo conferencias, talleres y la muestra profesiográfica dirigida a los estudiantes 

de 3er y 5to semestre del bachillerato general y bivalente. 

 

Asimismo, se llevaron a cabo un ciclo de viajes a instituciones de Educación 
Superior alrededor del estado, dentro las que destacan el Día Abierto en la 

División de Ciencias Económico Administrativas de la Universidad de Guanajuato, 
en donde estuvieron presentes dos grupos de bachillerato económico 
administrativo. 

    

Unidad de Salud coordinado por la M.D.O y Lic. en Enf. Ma. De Lourdes 

Espinoza Díaz: 
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Se realizó la gestión y planeación del proceso de afiliación de 700 alumnos de 

primer ingreso y reingreso al régimen del Instituto Mexicano del Seguro Social y se 
refirieron a 10 alumnos al seguro de estudiantes del IMSS 

  

De igual manera, se realizó la valoración del estado de salud a 625 estudiantes de 
nuevo ingreso de ambos programas de bachillerato. 
  

Se realizaron 545 consultas, 120 procedimientos a estudiantes y 10 consultas a 
trabajadores administrativos. 
 

Se llevó a cabo la conmemoración día internacional de la juventud en el cual se 
realizaron actividades de promoción y prevención para la salud entre las que 
destacan Conferencia sobre Alimentación impartida por la Nutrióloga Paola 

Cardona y Adicciones impartida por el PSS Amadis Eugenio Martínez Estrada  
  
Se elaboraron carteles y un periódico mural sobre Bienvenida al Nuevo Semestre 

estudiantil con el Sentido de Pertenencia UG, el Día Mundial del Corazón, Medidas 
Preventivas sobre el Dengue, Día Internacional de la juventud y día mundial de la 
lucha contra el cáncer. 

 

Se efectuó una feria de servicios estudiantiles, promoviendo las actividades que 
realiza cada módulo. 
 

 

Sistema de manejo ambiental coordinado por la M. en C. Emilia Silva Lozano. 

 

A lo largo de este período se han realizado diversas actividades dentro y fuera de 

las instalaciones de la Escuela de Nivel Medio Superior de Guanajuato, entre las 

que destacan las siguientes: 

 

Seguimiento al trabajo en área verdes de la parte ubicada en la zona que 

conocemos actualmente como “huerta”, esta zona se localiza detrás de los 

laboratorios de computo y cerca del departamento psicopedagogico; en esta zona 

se esta trabajando con actividades de servicio social como el rescate del area de 

las nopaleras. 

 

Las actividades que se lleva a cabo son: limpieza, riego, restauración de suelo, 

reforestación y adecuación del sitio. 
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También se trabaja en la restauración de  otras áreas verdes, el objetivo principal 

es evitar la erosión y reforestar con recursos del lugar, en este caso cactaceas que 

no requieren gran cantidad de agua y los cuidados pueden ser minimos. Se 

trabaja en la parte ubicada atrás de los laboratorios de física, química y biología; 

así como en las zonas cercanas al aula llamada kinder. Se riegan los árboles de la 

zona, se acondiciona el espacio quitando maleza. Como se mencionó 

anteriormente las cactáceas son una excelente opción para rescatar el lugar.  

 

Se lleva a cabo la limpieza del centro de acopio, una vez por semana, y se 

estableció un horario de recepción de materiales para que la comunidad pueda 

llevar sus residuos al lugar para la disposición adecuada. Los materiales que 

actualmente se siguen recibiendo son: Plástico PET número 1, papel, cartón, latas 

de aluminio y metal, pilas de AA, AAA, D, C y de botón así como toners. 

 

Por otra parte se cuenta con el apoyo de estudiantes, quienes recolectan el papel 

de  laboratorios, enfermeria y biblioteca para la disposición adecuada, esta 

actividad se realiza al menos una vez a la semana; se sigue realizando la actividad 

de triturado de documentos.  

 

En este período se dispusieron  279.58 Kg de plástico, 2,539.91 Kg de papel y 

cartón y 25.84 Kg de latas de metal y aluminio. Los residuos sólidos de plástico, 

papel y cartón y latas se lo llevan personal de servicios minicipales para su 

diposición final; el material de manejo especial se llevan al centro de acopio 

ubicado en DCEA, para su disposición adecuada. 

 

También se dio inicio al proyecto de composta, se están recoletando a manera de 

pilotaje residuos de la cafetería, dos veces a la semana 3 kilogramos por día, se 

realizó un trabajo de gabinete y se llena una bitacora asimismo, se lleva a cabo la 

toma de fotografías de los avances, en este proyecto se encuentran colaborando 3 

estudiantes como parte de su servicio social universitario. 
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Se comenzó un trabajo documental para un proyecto piloto de hidroponia para 

comenzar a operarlo a finales de noviembre, mismo que actualmente está en fase 

de investigación. 

 

Todas estas actividades se realizan con la operación de dos servicios sociales, 

para los cuales se realizan actividades de gestión en apoyo de la coordinación del 

área de servicio social, por lo que se participa en la feria de servicio ambiental 

realizada al inicio del semestre para la promoción de los dos proyectos. Se trabaja 

con 38 alumnos. 

 

Se sigue con el trabajo de difusión en materia de medio ambiente, colocando 

carteles y notas informativa en el exterior del cubiculo de Sistema de gestión 

ambiental y aprovechando una parte de la vitrina que se colocó afuera del 

laboratorio de Química, las vitrinas de ubicadas en el pasillo de los 100 y camino a 

enfermería, el exterior del centro de acopio. 

 

Se realizó la primera jornada de ahorro de energía el día 22 de agosto, donde 

contamos con la asistencia de mas de 400 alumnos, donde se informo sobre el 

distintivo de Buenas Prácticas Ambientales y la importancia del ahorro de energía 

a través de pequeñas acciones. 

 

Asimismo, se  obtuvo el distintivo “Buenas Práctica Ambientales” de la PAOT 

(Procuraduía Ambiental y de Ordenamiento Territorial), ceremonia de entrega 

realizada el día lunes 18 de septiembre a las 13:00 horas. Lo cual nos lleva a 

seguir trabajando en las actividades que permitan seguir renovando el 

compromiso en materia de medio ambiente. 

 

Es importante atender las observaciones ya que el distintivo debe renovarse año 

con año. 
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Servicio Social coordinado por la Mtra. Gabriela Del Carmen Ramírez 

Márquez. 

 

Se realizó la planeación y logística de la 3era Feria de Servicio Social, efectuada 

el 27 de julio del presente año, dirigida a estudiantes de ambos programas 

académicos. 

 

Se efectuó el seguimiento y retroalimentación de los programas de servicio social 

vigentes para el periodo en curso. 

 

Se realizó la actualización de la plataforma de servicio social universitario y se 

dieron de alta los subprogramas aprobados por la H. Academia 

 

Atendiendo las fechas establecidas por la coordinación de servicio social del 

Colegio de Nivel Medio, supervisó y dio seguimiento a los estudiantes inscritos y a 

los faltantes de servicio social de ambos programas educativos. 

 

En el marco de la conmemoración del 56 Aniversario de Servicio Social 

Universitario, se llevó a cabo el  VI Foro de Experiencias en el Servicio Social 

Universitario de Nivel Medio Superior coordinado por los enlaces de Servicio 

Social de las 11 ENMS. 

 

Se recibieron proyectos a emprender para el periodo enero-junio 2018 y se 

continúa motivando a los estudiantes y docentes a integrar nuevos los cuales se 

presentarán a la H. Academia para su aprobación. 

 

 

Actividades Deportivas y/o Artísticas Coordinado por Juan Pablo Aguilar 

Ibarra. 

 

En la coordinación de actividades deportivas se realizaron las siguientes 

actividades:  
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Se iniciaron las labores de gestión para la organización de la 3ra Carrera Atlética, 

con motivo del 46 aniversario de la escuela, con las siguientes instancias de 

gobierno, Comisión Municipal del Deporte y Atención a la Juventud, Protección 

Civil Municipal, Transito del Estado, Transito Municipal, Comisión del Deporte del 

Estado de Guanajuato, Comunicación y Enlace de La Universidad de Guanajuato 

y Desarrollo Estudiantil de la Universidad de Guanajuato.  

 

Se canalizó e informó a los alumnos de nuevo ingreso en relación a la evaluación 

física por parte del perfil de salud sustentable. 

 

En septiembre se abrieron las inscripciones a la carrera atlética 2018, con motivo 

de conmemorar los 46 años de la ENMS Gto. Se llevó a cabo la organización de la 

carrera atlética con motivo del 45 aniversario de la escuela. 

 

Se acudió a reunión para definir la estrategia para el próximo evento Estatal 

Deportivo de Nivel Medio Superior 2018. 

 

Por lo que, se acordó una eliminatoria de último momento para poder solventar en 

tiempo la participación en febrero del 2018 y contar con los equipos 

representativos del Nivel Medio de la Universidad de Guanajuato.  

 

Durante octubre se lograron 506 inscripciones, por lo que se superó la cantidad de 

participantes con relación a la primera edición, otorgando playera a los primeros 

400 inscritos. 

 

La premiación que se solicitó mediante el Proyecto Operativo Anual de deportes 

2017 fue de $10,000.00, esta cantidad se distribuyo en 8 categorías y se repartió 

de la siguiente manera: Categoría A, Categoría AA, Categoría B, Categoría BB, 

Categoría C, Categoría CC, Categoría D, Categoría DD. 
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A los 5 primeros lugares de cada categoría se les entregó la siguiente premiación: 

1er Lugar $ 700.00; 2 do Lugar $ 500.00; 3er Lugar $ 375.00; 4to Lugar $ 200.00;  

5 to Lugar $ 100.00 

 

Inició la VIII Olimpiada Universitaria 2017 y eliminatoria para el Nivel Medio 

Superior.  

 

Se obtuvo el primer lugar en básquetbol 3x3 femenil, en este selectivo acudieron 

las siguientes alumnas: Salazar Ahedo Andrea Fernanda, Ortega Sánchez Kennia 

Janette, García García Karla Viridiana, Jantes Figueroa Jayna Paloma. 

 

Se obtuvo el primer lugar en básquetbol varonil, en este selectivo acudieron los 

siguientes alumnos: González Ayala Israel, Escobedo Troncoso Luis Eduardo, 

León López Luis Daniel, Guerrero Ulloa Luis Eduardo, Guerrero Ulloa Raúl 

Emmanuel, Orozco Manríquez Abraham, Orozco Ruiz Oscar Eduardo, Araujo 

Marmolejo Fernando Emilio, Facundo Martínez Ángel Omar, Pérez López Gustavo 

Salvador, Márquez Soria Jair y Escobedo Troncoso Fabio Gabriel. 

 

Se obtuvo el segundo lugar en básquetbol femenil, en este selectivo acudieron las 

siguientes alumnas: Salazar Ahedo Andrea Fernanda, Ortega Sánchez Kennia 

Janette, García García Karla Viridiana, Preciado Puga Arlet Jeralden Jantes 

Figueroa Jayna Paloma, Pacheco Palacios Cinthya Anayansi, Castillo Ferreira 

Mary Carmen, Maldonado Campos Karol Esther, Galván Rocha Andrea 

Guadalupe, Cabrera Rodríguez Miriam Alejandra e Ibarra Rivera Brenda Marlene. 

 

En atletismo el primer lugar en relevos 4x100 femenil fue para Chía Hernández 

Arian Iveth, Emilia Arévalo, Santana Muñoz Diana Paula y Rodríguez Santibáñez 

María José.  

 

El alumno, Lona Rodríguez Edson Nahu, fue primer lugar en salto de longitud 

varonil. La alumna, Santana Muñoz Diana Paula, obtuvo el segundo lugar en salto 

largo y tercer lugar en 400 metros. 
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La alumna, Emilia Arévalo, obtuvo el segundo lugar en 400 metros. 

 

La alumna, Chía Hernández Arian Iveth, obtuvo el primer lugar en 3000 metros y 

en 1500 metros. 

 

El alumno, Bustamante Ruiz Elías Isaí, segundo lugar en 1500 metros. 

 

Los alumnos Gabriel Ramírez Ramírez y Cristian Banderas García, van a la fase 

estatal en lanzamiento de disco. 

 

En futbol varonil, se jugará el pase a la fase estatal con la ENMS de Salamanca, el 

próximo 15 de noviembre. 

 

 

3. Desarrollo y diversificación académica. 
 

Se dio seguimiento a los requisitos para participar en procesos de 

recategorización que es únicamente para los profesores de Tiempo Completo. 

 

 

4. Mejoramiento de la gestión académico administrativa. 
 

Realización del proyecto académico para la gestión de Horas frente a grupo para 

contratos correspondientes al periodo agosto-diciembre 2018, así como horas de 

apoyo administrativo en varias áreas con diversa necesidad. Resultando al 

momento autorizadas 65 de 180 solicitadas, en necesidades urgentes para 

fortalecer los servicios. 

 

 

5. Desarrollo de la Investigación. 
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Participación de la maestra Claudia Erika Morales Hernández como instructor en 

el Club de Ciencias México 2017, en el proyecto original Biological oscillators: how 

do they work, del 30 de julio al 05 de agosto. Del cual se atendieron a 20 

estudiantes de licenciatura provenientes del país extranjero. 

 

Durante el congreso del 10º Verano estatal de Investigación SICES, efectuado el 

11 de agosto del 2017 en la ciudad de León, Guanajuato, se presentó el trabajo 

“Construcción de cepas de Metarhizium spp con doble marcaje fluorescente KAT-

GFP y 2np-mCherry” por parte de la maestra Claudia Erika Morales Hernández. 

 

De igual forma se presentó el trabajo de Investigación “Herramientas Digitales 

para la práctica docente” en el 8°Coloquio de Nacional de EMS a Distancia del 06 

al 29 de septiembre como ponente virtual. Asimismo, como partic ipante en el 

Taller de gestión ágil de proyectos educativos del 06 al 29 de septiembre. 

 

Durante el 52º Congreso Mexicano de Química y 36º Congreso Nacional de 

Educación Química, efectuado el 29 de septiembre del 2017 en la ciudad de 

Puerto Vallarta, Jalisco, la maestra Claudia Erika Morales Hernández como 

ponente del trabajo de investigación “Ciencialineando con la Química”.  

 

Finalmente la presentación de un trabajo de investigación: “Rompiendo Barreras: 

Ciencia en Movimiento, una alternativa a la formación integral” en el 18 Coloquio 

Nacional de Formación Docente en la ciudad de Colima, Colima de 12-13 de 

Octubre. 

 

 

6. Impulso a la cultura y la extensión. 
 

 

Las actividades realizadas durante el periodo de 1 de agosto al 31 de octubre de 

2017 en el Departamento de Actividades Culturales de la Escuela de Nivel Medio 

Superior se describen a continuación por cada proyecto: 
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En “Conociendo a mis profesores(as)” que tiene como objetivo ofrecer a la 

comunidad estudiantil  un espacio de acercamiento académico mediante la 

reflexión de algún tema de interés con sus maestros(as) de la ENMS, en un 

contexto fuera del aula, se llevaron a acabo  24 conferencias con las siguientes 

temáticas:  

 

Las matemáticas en mi cuerpo, diversidad de pueblos originarios, simbolismo y 

elementos mesoamericanos, juegos de palabras: del trabalenguas al albur, comida 

prehispánica, calendario azteca: misticismo cheran, el bosque que llama al pueblo, 

el deporte : un estilo de vida, química hasta en la sopa, aprovechando mi tiempo 

en el ocio cultural, la fenomenología en la música y en la dirección de orquesta, el 

canto gregoriano, evolución histórica de la comunicación, la libertad en el quijote, 

el estilo de vida de un ingeniero ambiental aromaterapia, nacionalismo y 

patriotismo criollo, químico fármaco biólogo, generación 2001-2005; mitos y 

realidades, relojes biológicos, administración y economía personal, día de la salud 

mental, sexualidad responsable, química y arte mal física en la vida cotidiana. 

 

Así mismo en el Proyecto “CINE PANTERA”, se han ofertado 40 funciones, con 

los siguientes ciclos de animación:  

 

Noir, identidad social, Soul Power Music, festival de cine manhattan short, festival 

de cine europeo, cervantes va a la prepa,  los días martes y jueves en dos 

horarios a las 10 y 15 hrs., cabe señalar que la programación se realizó en 

coordinación con el Cine Club, a continuación se presenta el listado de títulos de 

los filmes proyectados: documental maría sabina, los poetas campesinos, 

cochochi, talk to me, dead presidents, the black power mixtape, Tommy, Tommy, 

Frank, te prometo anarquía (The Wall), generación robada, la ola, colonia, los 

edukadores, mil veces buenas noches, es un mundo libre, Viridiana, calabacitas 

tiernas, ahí está el detalle, él, el hombre que sabía demasiado, ciudadano kane, 

casta de malditas, las uvas de la ira, planeta salvaje, Pórco Rósso, vals con 

bashir, the wall, güeros, amores perros, el club de los cincos, una historia 

diferente, festival manhattan short, el caballero don quijote de Manuel Gutiérrez 

Aragón, Don quijote de la mancha por Rafael Rivelles, Don Quijote de Orson 

Welles, Don chisciotte un film di Maurizio Scaparro, cine de adicciones, ciclo de 

cine de muerte, cine existencialista. 
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Se realizó el vínculo con el Museo Iconográfico del Quijote, mediante los proyectos 

cine en el MIQ y jueves musicales en el MIQ, en donde se cubrieron 7 películas y 

7 Musicales: 

 

Películas: Historias de Nueva York, París, te amo, Cada quien su cine, El 

Apanado, los hijos de Sánchez, cadena perpetua, El callejón de los milagros 

  

Recitales: recital de guitarra, recital de alientos y piano, recital de clarinete y piano, 

VII festival de música  ecos y sonidos Héctor Quintanar, canciones mexicanas del 

siglo XIX, recital de voces y piano, recital de piano 

 

 

El Proyecto “Entre Universitarios” el cual tiene como objetivo propiciar la 

interlocución, reflexión y análisis entre los miembros de la comunidad universitaria 

de las diversas ENMS y  Divisiones, favoreciendo así, el desarrollo de 

competencias genéricas de estudiantes y profesores(as), se llevaron a cabo: 

 

5 eventos de Música,1 Rally,12 charlas,1 Entrevista y Sesión Fotográfica, 40 

Conferencias, 2 Conciertos, 1 Teatro Científico,5 Talleres,1 Foro,1  Presentación 

de Danza, Presentación de la Revista,14 Concursos, 1 Película, 4 Cortometrajes, 

1 Exposición,2 Dramatizaciones, 1 Documental y 1 Festival. 

 

Conferencias: Panoptic, ahorro de energía, inducción al sistema automatizado de 

biblioteca: grupos atendidos: 1A, 1B, 1C, 1D, 1E, 1F, 1G, 1H, 1I, 1J, 1K, 1L, 1M, 

1N, clave del éxito para jóvenes emprendedores, cultura y competencia 

intercultural, educación financiera "Bancomer", el suicidio en el adolescente, 

guardianes de la vida, la importancia de donar sangre de manera voluntaria, 

estereotipos globales: grupos atendidos: 1K, 1N, taller de ilustración, revista 

vaivén Universidad de Guadalajara, oratoria, declamación, los métodos 

anticonceptivos a través del tiempo, la alimentación actual en el adolescente, la 

sexualidad y sus tabúes, alimentación mexicana a través de los años, educando 

con el ingenio, el ingenio de ser docente e investigador, energías renovables, una 
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alternativa para el cambio, elige estar cómo quieres, la naturaleza de los 

vocaciones humanas y la elección profesional, ingeniero arquitecto, salud mental y 

enfermedad, los químicos también lloran, el rol del psicólogo en la sociedad actual 

dame una pista, prototipos para aprender física -electricidad y magnetismo, 

conociendo la enfermería, ¿qué son y para qué sirven las políticas públicas?, 

quiero ser QFB, conociendo QFB, biología experimental, biotecnología y química 

industrial, el oficio del historiador, inducción a la filosofía, día mundial de la salud 

mental 10 de septiembre, mexicano del mundo, celebrando el día del mol, 

partículas elementales y la partícula de Dios, química verde en la época moderna 

de nuestro planeta, los minerales un mundo de cristal, es la energía nuclear 

realmente la menos sustentable y más contaminante de todas, química verde y 

amigable con el medio ambiente como herramienta eficiente de síntesis de 

heterociclos de interés en química medicinal y óptica, importancia de las celdas de 

combustible y su relación con el mol, visita de un ex alumno estudiante de 

medicina. 

 

Música: Colaboración en proyecto de investigación DAAD, audición para formar 

parte del coro polifónico de la ENMS Guanajuato, Coro polifónico de la ENMS 

Guanajuato, Concierto de la orquesta sinfónica infantil y juvenil del departamento 

de música UG, Los finales de la independencia, Apuntes para una mejor 

comprensión, baile de salón y danza folclórica de Universidad de Guadalajara. 

 

Rally, exposiciones, foro concurso: rally Mesoamérica, colaboración con revista 

conexiones (periódico el correo), Todos somos Da Vinci, construyendo ciudadanía: 

cultura de la paz y derechos humanos, foro para padres "hablemos sobre drogas", 

la tienda de los suicidas, ortografía, Festival Manhattan Film Short 2017, 

microrrelato, comic, spelling, body Paint, canto, cuéntame, pintura, english 

karaoke, muppets: personaje favorito, pelea de gallos/improviz de rap, salud 

mental, construyendo mi futuro, los cristales gigantes, ofrenda altar, día de 

muertos, 8° concurso institucional de canto. 

 

“Entre Estudiantes”, proyecto cuyo objetivo es promover que la comunidad 

estudiantil exponga, comparta, ejecute, debata, de lectura, a las obras artísticas 

que hayan creado ya sea derivado de alguna unidad de aprendizaje o de su 

formación extra curricular como cuentos, pinturas, esculturas, cortometrajes, 

coreografías, obras de teatro, etc., se realizaron: 
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14 Charlas, 2 Exposiciones  de Pintura y Mascaras,  1 Presentación de Danza,1 

literatura y poesía, 1 Taller, 7 Lecturas Colectivas. 

 

Conferencias, exposiciones y más: Verano 4 h: convivencia cultural obra de 

Sandra García, EZLN, al son de México, literatura y poesía, exposición de 

máscaras prehispánicas, nudos chinos, club de literatura, alerta amber, poesía y 

filosofía, videojuegos: arte y cultura marginados. 

 

Se promovió la participación de los estudiantes en 7 conciertos de la OSUG 

 

Se presentó la primera edición de la Revista electrónica “TABÚ”. 

 

De igual manera se está desarrollando las actividades del Programa “Cervantes va 

a la prepa” en donde se gestionó la participación del coro de la ENMS Guanajuato, 

de los presentadores en ceremonia de inauguración.  

 

Se colaboró con el Programa de UGénero, asistiendo a tres capacitaciones, teatro 

de participación y lenguaje incluyente. Así como se realizaron dos intervenciones 

en grupo aplicando lo aprendido. 

 

7. Vida colegiada. 
 

Se llevó a cabo la Sesión Ordinaria de la H. Academia Análisis y en su caso 

aprobación del Acta Ordinaria ENMSG2017-O165 y  Extraordinarias ENMSG2017-

E07, ENMSG2017-E08, ENMSG2017-E09, ENMSG2017-E10, ENMSG2017-E11, 

ENMSG2017-E12, ENMSG2017-E13, ENMSG2017-E14, ENMSG2017-E15, 

ENMSG2017-E16, ENMSG2017-E17 y ENMSG2017-E18, en cumplimiento con el 

artículo 47 del Estatuto Orgánico.  

Se elaboraron los citatorios y las actas de sesión, verificando la documentación 
necesaria y dando seguimiento a los acuerdos generados. 
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Asistencia a las sesiones del H. Consejo de Nivel medio Superior y la comisión de 

planeación como titular de la unidad. 

 

Se llevaron a cabo las reuniones previas al inicio de clases con los grupos de 

docentes para la entrega de su distribución académica. 

 

Coordinación de Materias. Área formativa y algunas materias de ciencias sociales 
y humanidades. 

 

Se organizó el área de actividades formativas en reuniones para definir criterios de 
evaluación de las materias: tutoría III y V, desarrollo humano I, taller de 
aprendizaje, orientación vocacional y del seminario de psicología clínica. 

 

Se llevó a cabo la Elección de Representantes estudiantes ante el Consejo 

General. 

 

Se realizaron varias reuniones, tanto con los coordinadores de materia como con 

los maestros del Área de Ciencias Experimentales de Física y de Química y dos 

de ellas con especial atención a la planeación de expo ciencia. 

 

En el Área de Comunicación de la Escuela de NMS  de Guanajuato son las que se 

mencionan a continuación: 

 

El área de comunicación, a la que asistieron los profesores del las materias de 

Inglés, TICS, Español y Taller de lectura y redacción. Se intercambió información 

sobre el avance semestral, se informó sobre las mesas de trabajo del rediseño 

curricular y se afinaron detalles para llevar a cabo la semana de la comunicación. 

 

 

Del 01 al 09 de agosto, se realizaron tres reuniones de área con el objetivo de 
elaborar, aplicar y revisar exámenes a título de suficiencia de las UDAS de 
Proyectos y economía Personal, Análisis de proyectos de Inversión y 
Administración II. 
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El comité de internacionalización sesiono para el seguimiento de la convocatoria 

para la estancia cultural en Oak Hill School de Eugene, Oregón y realizar el 

seguimiento a la primera convocatoria emitida por el colegio de Nivel Medio 

Superior para iniciar el primer convenio con el Liceo san Margarite a Francia. 

 

El comité de becas sesiono para brindar atención al proceso correspondiente de 

becas institucionales y otras becas. 

 

El comité de exámenes a título y cuartas oportunidades sesionó en dos ocasiones 

para analizar las solicitudes previo a su presentación para aprobación de las 

mismas ante la H. Academia de la escuela. 

 

 

 

8. Desarrollo de infraestructura. 
 

En este rubro se realizaron diversas acciones como:  

 

Se desarrollaron los trabajos para el nuevo acceso a dirección, del cual a la fecha 

tiene pendiente la puerta. 

 

Se realizó  la primera fase del proyecto cubículos para tutores en la parte superior 

de las aulas 509,510 y 511. 

 

Se fumigaron las instalaciones de la escuela: patios, aulas, jardines, alberca, 

oficinas, áreas deportivas, etc. 

 

Se realizó la verificación de los dos vehículos al servicio de la escuela. 
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9. Presencia Universitaria. 
 

Integrantes del coro de la escuela participaron en el programa del XLV Festival 

Internacional Cervantino. 

 

Los estudiantes desfilaron luciendo sus atuendos de catrines y catrinas por el 

corazón de la ciudad, partiendo de alhóndiga, la calle alameda el 26 de octubre 

previo al concurso. 

 

Algunos alumnos del grupo de 3F-M participaran en el tapete de la muestre 

realizando un trabajo en el centro de la ciudad el 1° de noviembre del año en 

curso. 

 

Agradeciendo de antemano su atención me despido de ustedes, enviándole un 

cordial saludo. 

 

 

 

Atentamente 

“La Verdad Os Hará Libres”  

Guanajuato, Gto., 30 de octubre del 2017 

 

 

Psic. Juana Silvina Galván Rocha. 

Directora de la Escuela de Nivel Medio Superior de Guanajuato 
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ENMS LEÓN 
 

Guía para los informes trimestrales  
 
CAPÍTULO II. EVOLUCIÓN DE LOS INDICADORES  
1. Capacidad  

• Matrícula, profesores, gestión (desarrollo del personal administrativo, transparencia y 
acceso a la información pública, comunicación social), cobertura, infraestructura, 
laboratorios y talleres, servicio de cómputo, aulas, biblioteca.  
 
2. Competitividad  

• Programa educativo, egresados, investigación, extensión, gestión (SMA, Certificación y 
calidad administrativa), reconocimientos, eficiencia terminal, trabajo de las áreas 
académicas, internacionalización, innovación.  
 

- La ENMS León le fue renovado su certificación de Bandera Ecológica por parte de 
la Dirección General de Gestión Ambiental del municipio de León, Gto.  

- La ENMS León fue acreditada con el Distintivo de Buenas Prácticas Ambientales 
por parte de la Procuraduría Ambiental y de Ordenamiento Territorial del Estado de 
Guanajuato. 

 
CAPÍTULO III. ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS  
• 1. Desarrollo del personal académico • Durante el periodo, ¿qué actividades en 
la entidad se realizaron para consolidar el trabajo del área?  

- Durante el presente periodo se realizaron siete reuniones de áreas en el cual se 
trataron diversos puntos acerca de actividad académica y cuatro de materia.   

 

• • ¿Qué actividades tuvieron lugar para el desarrollo de redes de profesores?  

• • ¿De qué manera se fortaleció la planta de profesores?  

• • Describe las distinciones, reconocimientos y homenajes recibidos durante el 
periodo por miembros del personal académico.  
•  
 
2. Desarrollo integral de los alumnos  

• ¿Qué avances se tuvieron en el Programa de Tutoría Académica?  

 

- Se asignaron 32 (treinta y dos) profesores como tutores a 2138 (dos mil ciento treinta 
y ocho), lo cual se traduce en 380 (trescientos ochenta) sesiones hasta el momento 
que se reparten de la siguiente manera: Integración y permanencia: 122 sesiones, 
Rendimiento académico: 311 sesiones, Desarrollo Vocacional: 37 sesiones, 
Desarrollo profesional: 12 sesiones, Desarrollo personal: 82 sesiones. 

- El Departamento de Tutoría gestionó la canalización 10 diez alumnos para 
Orientación Psicológica, 1 alumnos para Asesoría Académica y 1 alumno para 
Becas para impulsar el desarrollo académico del estudiante.  

- Se llevó a cabo la reunión de Padres de familia el día 6 de Octubre del presente 
año, teniendo la participación activa de los 32 Tutores, los cuales estuvieron al frente 
de cada uno de los grupos asignados, atendiendo a los padres de familia en lo 
relativo a proporcionar información de los servicios de apoyo (becas, tutorías, 
departamento psicopedagógico)  y académicos (herramientas para inscripción SIIA) 
entre otros, con los que cuenta el alumno, así como la manera de gestionarlos por 
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parte de ellos mismos, así mismo los padres de familia tuvieron acceso a una plática 
por parte del departamento psicopedagógico en donde se profundizó un poco más 
sobre el desarrollo y características del adolescente enfocado principalmente en la 
responsabilidad y autonomía de ellos mismos. 

- Se han llevado a cabo dos reuniones de la coordinación de tutoría, la primera para 
proporcionar la información necesaria a los Tutores para llevar a cabo la junta con 
los padres de familia y la segunda para proporcionarles a los Tutores una 
retroalimentación sobre la reunión antes descrita. 

- Se está llevando a cabo un programa de seguimiento con los alumnos que tienen 
más de tres materias reprobadas en el primer parcial (alumnos de primer semestre) 
y de más de tres materias reprobadas en la curricula general de los alumnos de 3, 
4, 5, 7, 8, 9,10 y 11va inscripción para apoyarlos en lo relativo a tomar asesorías o 
talleres enfocados a métodos de estudio, dicho programa se tiene vinculación con 
las coordinaciones de Becas y Psicopedagógico, así mismo se tiene un programa 
de apoyo a los alumnos con Alto rezago, el cual está asignado el Profesor Mario 
Escalante Tovar. 

- En el ámbito de desarrollo de Tutores y presencia Universitaria en el 5º. Encuentro 
Regional del Tutoría, en donde los Maestros Ma. De la Trinidad González Escamilla 
y José Antonio Guerra Ramírez llevaron ponencia sobre: Tutorando- acompañando: 
El acompañamiento personal de tu Psicología Humanista. 

 

• ¿De qué manera se fortalecieron los servicios de apoyo al alumno (cafetería, unidad de 
salud, psicopedagógico)?  

- Se asignaron cubículos de atención para el Departamento psicopedagógico en el 
edificio de reciente construcción.  

 

• Describe las actividades realizadas para fomentar el liderazgo estudiantil.  

- Se promovió y gestionó el espacio para la conferencia de Liderazgo, por el Mtro. 
Luis Ernesto González. 

- Becas Institucionales, se otorgaron: 

- 26 de Excelencia Académica 

- 32 de Comunidad Universitaria 

- 52 de Equidad Social 

- Becas de PROSPERA (Federales), se realizó el aviso de asistencia de 95 jóvenes 
de los cuales son:   -Asistencia: 75, Concluyen NMS: 8 y con Incumplimiento de 
Reinscripción: 12 becarios del programa de manera autógrafa y electrónica. 

- Becas Federales (Síguele), se realizó de manera electrónica la validación de 229 
jóvenes, para posiblemente ser beneficiados con el programa, siendo ACEPTADOS 
29 alumnos. 

- Becas Tutor EDUCAFIN (Estatales): Se realizó el aviso de asistencia de manera 
electrónica de 30 alumnos ordinarios y fueron aceptados 30 jóvenes 

- Realice la reunión de capacitación de Beca tutor con los beneficiarios del programa 
para dar cumplimiento a la convocatoria del programa. 

- Acudí a la reunión de trabajo convocada por la Dirección de Desarrollo Estudiantil 
de la UG y el CNMS para realizar las modificaciones al proceso de Becas 
Institucionales. 

- Asistimos a la reunión de capacitación del programa Beca Tutor en las Instalaciones 
de EDUCAFIN para implementar el programa. 
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- Se realizó el proceso de 8 Beca de Excelencia de EDUCAFIN siendo estos alumnos 
postulados y en espera de resultados 

 

• ¿Qué acciones se llevaron a cabo para promover el deporte universitario?  

- Apoyo a la Coordinación de Deportes con elementos de logística y conducción, para 
la 3ra Carrera de Bienvenida, Generación: 2017 – 2020. 

 

• ¿Qué avances se tuvieron para el fortalecimiento de la orientación educativa y vocacional?  

 Se realizó la Feria Profesiográfica 2017. 



• Describe las distinciones y reconocimientos recibidos por los alumnos 
durante el periodo.  

 
3. Desarrollo y diversificación académica  

• ¿De qué manera se mejoró la calidad del proceso formativo?  

• ¿Qué se hizo para ampliar la cobertura educativa?  

• Describe las actividades realizadas para impulsarla certificación de competencias 
docentes.  

• ¿Qué avances se dieron en la evaluación permanente de los currículos?  

• Describe los adelantos en la aplicación de recursos didácticos y tecnología para el 
aprendizaje.  

• Para la acreditación de programas académicos, ¿qué acciones se realizaron?  

• Para la atención de los requerimientos para ingresar al SNB, ¿qué acciones se realizaron?  

- Modulo de Psicopedagógico y Tutoría con accesos a personas con discapacidad. 

 

• Para el ingreso de la ENMSL al SNB, ¿qué acciones se realizaron?  

• Describe los avances y acciones realizadas para impulsar la internacionalización y 
cooperación interinstitucional.  

- Se realizó el proceso de 13 Beca de Movilidad Internacional Versión Canadá de 
EDUCAFIN siendo estos alumnos postulados y 2 los beneficiados con el programa 

- Se realizó el proceso de 1 Beca de Movilidad Internacional Versión Texas de 
EDUCAFIN siendo ésta alumna postulada y beneficiaria de dicho programa. 

 
 
4. Mejoramiento de la gestión académico-administrativa  

• Describe las actividades realizadas para el desarrollo del personal administrativo.  

- La ENMSL fue sede cursos de Seguridad Laboral  

• En caso de que se hayan mejorado los procesos y estructuras administrativas en la 
ENMSL, describe en qué consistieron.  

• ¿Qué se realizó respecto a la gestión de recursos humanos y financieros?  

• ¿De qué manera se fomentó la comunicación e identidad institucional?  

• ¿Cómo se mejoró o simplificó la estructura administrativa?  

- Aplicación de encuestas, para evaluar la calidad de cada uno de nuestros eventos 

por parte del Departamento de Extensión (Metas PLADI); tanto de forma interna 

como externa (del Plantel). 

• ¿Qué acciones se dieron para fortalecer la planeación y la evaluación?  
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• Señala las acciones realizadas para proteger y conservar el medio ambiente.  
 
 
5. Desarrollo de la investigación  

• Describe los avances y logros en el desarrollo de la investigación.  

- Se integró el Comité de Investigación, entre sus actividades estará la gestión  del 
concurso “La ciencia para todos”. 

 

• ¿Qué acciones se efectuaron para impulsar la vinculación entre la docencia y la 
investigación?  

- Se invitó a la totalidad de la planta docente a participar como asesores en el 
concurso “La Ciencia para Todos”. 

 
 
 
 
 
6. Impulso a la cultura y extensión  

• ¿Qué actividades se realizaron para impulsar la vinculación universitaria?  

- Vinculación y enlace para la realización del ciclo de Conferencias: “De Jóvenes para 
Jóvenes”, de la Universidad de Guanajuato. 

- Colaboración con instituciones externas, para vincular a los grupos artísticos de la 
Institución. Tales instituciones fueron: Colegio América, Escuela Secundaria 
General N°02, Cereso (León y Gto.), Hotel Real de Minas Poliforum, Seminario 
Mayor, etc. 

 

• ¿Qué acciones tuvieron lugar para impulsar la divulgación del conocimiento?  

• Describe las actividades realizadas para el mejoramiento de la difusión cultural.  

- Promoción y proyeccíon: “El matrimonio Loving”, como parte de las actividades de 
Cine Club del CNMS. 

- Coordinación y realización de la logística del Concurso Interno de Canto 2017. 
- Apoyo con elementos de logística y conducción al departamento Psicopedagógico, 

para la Feria Profesiográfica 2017. 
-  

 

• ¿Qué actividades se realizaron para consolidar el servicio social?  

- Se atendió al cronograma de actividades para el desarrollo del SSU en los tiempos 
y formas señaladas con antelación. 

- Se realizó la colecta de víveres, productos de higiene personal y limpieza para la 
“Casa Hogar Comienzos”, la Fundación ADAMAVI, Asilo de ancianos El Ángel 
Guardián y fundación ANIMARE. 

- Se realizó la colecta de víveres, productos de higiene personal y limpieza para los 
damnificados del terremoto en Morelos, Oaxaca y Chiapas 

- Hemos participado en las reuniones de trabajo convocadas por la DCNMS para la 
planeación del VI Foro de experiencias del SSU en el NMS 

- Participamos en el VI Foro de experiencias del SSU en el Nivel Medio Superior, 
dando inicio con éste el quincuagésimo sexto aniversario de la institución del 
Servicio Social en la UG  
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- El enlace de Servicio Social asistió al 7° Foro de Servicio Social y 2° de Prácticas 
Profesionales ANUIES de la Región Centro Occidente en la ciudad de Morelia 
Michoacán.  

- El enlace de Servicio Social asistió al 34° Congreso Nacional y 8° Internacional de 
Servicio Social y Voluntariado Universitario 2017 de las CISS en la ciudad de 
Guadalajara, Jalisco. 

- El enlace de Servicio Social asistió y participó a todas y cada una de las reuniones 
convocadas por la Dirección de Vinculación y Prácticas Profesionales en 
representación del CNMS. 

- Se realizaron las pláticas de Capacitación Vial con alumnos de diferentes 
inscripciones en el SSU, atendiendo al convenio de la UG con Transito del Estado. 

- Se realizaron 06 visitas al CRIT Irapuato con los grupos de 1° semestre de 
Bachillerato General y BB de 1° y 3° semestre (890 jovenes) 

- Se participó en la campaña de boteo TELETON, con una participación de 130 
alcancías; cumpliendo con el compromiso que tiene la UG con dicha Fundación. 

 

• Menciona las acciones realizadas para la ampliación de la educación continua.  

• ¿Qué se hizo para rescatar, proteger y conservar el patrimonio cultural?  
- Coordinación de la Kermés: FIESTA PATRIA 2017, con la realización de la logística 

de todos los eventos y momentos de la misma. 
- Apoyo y Vinculación del Programa: Cervantes Va a la Prepa; con asistencia a 

reuniones convocadas por el Colegio del Nivel Medio Superior, y difusión de las 
convocatorias del mismo, dentro de la ENMSL. 

 
7. Vida colegiada  

• Durante el periodo, ¿sesionó algún órgano de gobierno, comisiones, comités académicos?  

- El comité de investigación se reúne durante una hora cada miércoles desde que se 
integró.  

 

• ¿Cuáles fueron los acuerdos más relevantes, las áreas donde impactaron y la importancia 
de los mismos en la vida y desarrollo de la ENMSL?  

 
8. Desarrollo de la Infraestructura  

• ¿Qué se hizo para el desarrollo de los centros de información?  

• Describe las acciones realizadas para mejorar el cómputo y las telecomunicaciones.  

- El 01 de agosto al 11de agosto del 2017 el departamento de Sistemas y Redes de 
la ENMSL realizó mantenimiento preventivo 8 computadoras portátiles destinadas 
para préstamos a los docentes y sus labores dentro del aula. 

- El 25 de septiembre al 29 de septiembre del 2017 el departamento de Sistemas y 
Redes apoyó al departamento de Sistemas de la UG a llevar a cabo las actividades 
necesarias para la migración de equipo activo “viejo” y de configuraciones de red 
“viejas” en favor de mayor velocidad del servicio de Internet Institucional. 

- El 30 de septiembre 2017 el departamento de Sistemas y Redes de la ENMSL en 
conjunto con alumnos de servicio social del departamento dieron mantenimiento 
preventivo y limpieza a los 27 cañones de los 28 principales salones destinados para 
clase de la ENSML; también se revisaron los 27 cables que conectan a dichos 
salones, esto para posteriormente sustituir cables dañados o “viejos” por cables 
nuevos. 
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- Del 02 al 05 de octubre del 2017 en conjunto con personal de mantenimiento de la 
ENMSL se cambiaron cables de cañón dañados de los 28 principales salones de 
clase de la ENMSL. 

- El 06 de octubre 2017 el departamento de Sistemas y Redes de la ENMSL apoyó al 
proveedor que cambió los discos duros dañados de los grabadores del circuito 
cerrado de televisión de la ENMSL. 

- 24 de octubre 2017 el departamento de Sistemas de la ENMSL apoyó al 
departamento de telefonía de la UG a dar una revisión y mantenimiento preventivo 
al conmutador de a ENMSL; esto debido a que el departamento de telefonía de la 
UG detectó algunas fallas en el conmutador telefónico. 

• ¿Qué actividades tuvieron lugar para consolidar los espacios físicos, mobiliario y 
equipamiento?  

- Se instalaron puertos fijos para la conexión de los proyectores. 
- Se realizaron adecuaciones en uno de los centros de cómputo para mejorar la 

ventilación.   
- Se mantienen acciones constantes para seguir el plan de Mantenimiento 2017.  

 
9. Presencia universitaria  

• Durante el periodo, ¿la ENMSL tuvo presencia en actos, actividades, eventos o medios 
de comunicación, que permitieron mostrar y posicionar a la Universidad y a la ENMSL ante 
la sociedad?  

- Se tuvo presencia en el Coloquio de Buenas Prácticas Docentes llevado a cabo en 
la ciudad de Colima, Colima. 

- Apoyo a instituciones gubernamentales para difundir convocatorias internas como 
el Juventú Fest 2017 (Instituto Municipal de la Juventud) y el CEBRATÓN 2017 
(Educación Municipal); donde hubo participación por parte de los estudiantes.  

- Asistencia a reuniones convocadas por la Dirección de Educación Municipal, para 
la participación de la Escuela, en el desfile del próximo 20 de noviembre de 2017. 

- Asistencia del enlace de Extensión a rueda de prensa y colaboración para que la 
institución funja como una de las sedes del 3er Festival Internacional de Cine de 
León. 

 

• ¿Existieron acciones o actividades de los consejos de Participación Social?  

Actividades adicionales  
- Se contó con la presentación de la Policía Federal con la conferencia Prevención 

del Secuestro y Delitos Cibernéticos. 
- Se diseñó la convocatoria y se dio cobertura fotográfica expuesta en redes sociales 

de la Inducción a Alumnos de Nuevo Ingreso 2017. 
- Divulgación de inscripción al Servicio Social Universitario para alumnos a través de 

redes sociales. 
- Difusión en Página Oficial de Facebook y Página Web sobre encuestas electrónicas 

por parte del Departamento de Calidad.  
- Difusión en Página Oficial de Facebook y Página Web obre el JuventúFest. 
- Visita a los salones para invitar a los alumnos al JuventúFest. 
- Cobertura fotográfica y difusión en redes sociales de la Dinámica de Integración 

para alumnos de nuevo ingreso organizado por el Departamento Psicopedagógico.  
- Difusión digital e impresa de convocatorias de grupos artísticos. 
- Diseño de bienvenida de regreso a clases. 
- Difusión digital e impresa de nueva red inalámbrica RII-UG. 
- Convocatorias a alumnos jefes de grupos a juntas informativas en Dirección o por 

Secretaria Académica. 
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- Envío de notas informativas y publicación de las mismas en Revista Enjambre.  
- Diseño y difusión de convocatoria de ayuda para fundaciones, coordinado por 

Servicio Social y Becas. 
- Diseño y difusión digital e impresa de la película “Matrimonio Loving”, como parte 

del Programa “Bienvenida la Cultura”. 
- Difusión digital e impresa de la APP Seguridad UG. 
- Cobertura fotográfica y difusión en redes de lo recolectado para las fundaciones por 

parte de Servicio Social y Becas. 
- Difusión digital e impresa de la asignación de horarios para los alumnos del 

Programa Actívate. 
- Difusión digital sobre las medidas preventivas para el Eclipse Solar.  
- Difusión de publicidad sobre el Programa de Jóvenes para Jóvenes con la 

Conferencia: “Construyendo órganos, biomateriales y células”. 
- Difusión digital sobre la votación para los integrantes del Consejo General 

Universitario. 
- Difusión digital #OrgulloUG a cerca de los ganadores en la 12va. Edición del 

Concurso de Creatividad e Innovación de Nivel Medio. 
- Cobertura de la Conferencia “Construyendo órganos, biomateriales y células” del 

Programa de Jóvenes para Jóvenes. 
- Difusión digital e impresa de imágenes en favor a la Prevención de Accidentes 

dentro del Programa Seguridad UG. 
- Difusión digital de la Nota Enjambre titulada: “Alumnos de la ENMSL desarrollan 

actividades con Compromiso Social. 
- Diseño y difusión de la obra de teatro titulada: “Todos somos Leonardo” la biométrica 

en acción. 
- Elaboración de campaña, diseño y difusión para la prevención del Dengue.  
- Convocatoria para juntas informativas para los alumnos acreedores a becas. 
- Difusión impresa y digital del 25 Ciclo de Ciencia. 
- Cobertura de la Conferencia “Liderazgo en la Educación”. 
- Diseño y difusión de la 3ra. Carrera Atlética ENMSL 2017. 
- Difusión #OrgulloENMSL de Odalys Estefanía García Montelongo ganadora de la 

Medalla de Plata en el Panamericano Abierto de Costa Rica. 
- Difusión digital y diseño de felicitación para el Dr. Sergio Augusto Romero Servín y 

el Dr. José Arturo Ruiz Santoyo por ingresar al Sistema Nacional de Investigadores. 
- Difusión digital e impresa para la entrega de playeras de la 3ra. Carrera Atlética 

ENMSL 2017. 
- Cobertura fotográfica y difusión en redes sociales 3ra. Carrera Atlética ENMSL 

2017. 
- Diseño de imagen y cobertura fotográfica de eventos, así como la difusión de los 

mismos, de la Fiesta Patria 2017. 
- Elaboración de campaña, diseño y difusión, en apoyo a los afectados por el Sismo 

en Oaxaca. 
- Difusión y cobertura fotográfica de la Conferencia “¿Y qué es la Espectroscopía de 

la Resonancia Ultrasónica?” del Programa de Jóvenes para Jóvenes. 
- Cobertura fotográfica y difusión de la entrega a la ENMSL del “Distintivo Buenas 

Prácticas Ambientales” otorgado por Gobierno del Estado a través de la 
Procuraduría Ambiental. 

- Elaboración de campaña, diseño y difusión, en apoyo a los afectados por el Sismo 
en Cd. De México, Puebla y Morelos. 

- Cobertura fotográfica y difusión de las actividades organizadas por el Departamento 
Psicopedagógico en conmemoración al Día Internacional contra el Suicidio. 
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- Difusión en página web y Facebook de la Convocatoria para Admisión 2018 a 2do. 
y 4to. semestre. 

- Diseño y difusión a cerca de la Suspensión de Internet en mejora del servicio de 
internet institucional. 

- Difusión de la Convocatoria “La ciencia para todos” dirigida a la participación de los 
alumnos. 

- Difusión digital #OrgulloENMSL de Luis Esteban Cervantes Campos y Ramses 
Maximiliano Ramírez Martínez seleccionados para representar a la ENMSL en la 
Olimpiada Nacional de Biología. 

- Diseño y difusión de la Convocatoria del Concurso Interno de Canto ENMSL. 
- Difusión #OrgulloENMSL de la Estudiantina y la Rondalla de la ENMSL por 

representar la institución en Puebla en certámenes internacionales dirigido para 
cada agrupación. 

- Difusión #OrgulloENMSL entrega de reconocimiento por parte de Presidencia 
Municipal y COMUDE para la alumna Odalys Estefanía García Montelongo 
ganadora de la Medalla de Plata en el Panamericano Abierto de Costa Rica y al 
Prof. José Arguello Berber por ser su entrenador. 

- Convocatoria digital para junta de padres de familia. 
- Difusión #OrgulloENMSL de la Mtra. Xochitl Chávez Muñoz Coordinadora de 

Servicio Social Universitario por su participación en el 56 aniversario de Servicio 
Social. 

- Difusión Digital de Becas “Se busca talento”. 
- Difusión digital de convocatorias para programas gratuitos Young Bussines Talent 

en el aprendizaje para dirigir una empresa. 
- Difusión #OrgulloENMSL del Dr. Luis Felipe Ali El Sahili por ser Candidato en la 

categoría Investigación Científica para recibir el Premio Nacional de Psicología.  
- Diseño y difusión de participantes para el Concurso Interno de Canto 2017. 
- Cobertura y difusión digital del “Curso de Control y manejo de incendios” dentro del 

Programa de Seguridad Laboral. 
- Envío de nota y difusión de Nota Enjambre de Grupos Artísticos en el Programa 

Talento, Creatividad y Pasión. 
- Difusión digital e impresa de las actividades en Conmemoración al día Internacional 

de la Alimentación. 
- Cobertura y difusión de la plática: “Llamadas de extorsión y delitos cibernéticos”, por 

parte del Departamento de Seguridad UG. 
- Diseño y difusión de los 3 primeros lugares como #OrgulloENMSL, del Concurso 

Interno de Canto 2017. 
- Diseño, difusión digital e impresa, así como cobertura fotográfica de las actividades 

realizadas en la Feria Profesiográfica ENMSL 2017, llevadas a cabo por el 
Departamento Psicopedagógico. 

- Difusión y cobertura fotográfica de la Conferencia: “Detectando rayos cósmicos con 
una cámara de gas de electrones” del Programa de Jóvenes para Jóvenes.  

- Difusión de campaña “Prevención de Accidentes durante Cervantino”, como parte 
del Programa Seguridad UG. 

- Cobertura y difusión de la Plática: “Un maravilloso encuentro entre la Ciencia y el 
Arte”, llevado a a cabo por el Dr. Zeferino García Arroyo. 

- Diseño y difusión de campaña “Es momento de ayudar”, organizado por la 
Estudiantina de la ENMSL en apoyo a los afectados por los recientes sismos.  

- Diseño y difusión del Cine Club, con la película Betlee Juice. 
- Difusión de convocatorias y actividades del Programa de Nivel Medio Cervantes va 

la Prepa. 
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- Difusión #OrgulloENMSL de alumnos con estancia en Francia como parte de 
Intercambio Académico y Cultural. 

- Diseño y difusión en poyo a los asesores becarios de la ENMSL. 
- Cobertura, transmisión en vivo y difusión del 8vo. Concurso Institucional de Canto. 
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ENMS de Moroleón 
 
Capítulo I. PLADI 2010-2020 
1. PLADES 
 
Capítulo II. Evolución de Indicadores 
1. Capacidad 
Se cuenta con una matrícula de 593 alumnos. 
 
2. Competitividad 
Un alumno de la Institución, Martín Flores Juanto, paso a la fase II en la olimpiada estatal 
de Química 2017, por lo que se encuentra entre los 14 mejores del estado.  
La alumna Xanath Almanza Chávez ganó el segundo lugar en el VII Concurso Institucional 
de Canto. 
 
Capítulo III. Actividades Académico-Administrativas 
1. Desarrollo del personal académico 
Los profesores de tiempo completo, Jhonatan Isidro Godoy y César Augusto Linares López, 
participaron en el Coloquio Nacional de Formación Docente. 
La profesora Rosa Angelina realizó el taller "Claves para el Desarrollo de Competencias y 
el Aprendizaje Universitario”. 
El maestro Jhonatan Isidro asistió al taller de matemáticas para profesores de secundaria 
o prepataroria en el CIMAT.  
Dos profesores, Alain Samano Alcantar y Pedro Romero Cortés se certificaron en TIC´s 
para convertirse en certificadores de la ENMS. 
 
2- Desarrollo Integral de los estudiantes 
Durante estos tres meses se les ha impartido a los estudiantes varios platicas y talleres por 
parte del departamento psicopedagógico, tales como: “Me conocen y me conozco”, “Yo soy 
Joven”, “Vamos a Conocernos”, “La vida y el tiempo”, “Rompiendo el hielo”, “Hola soy yo”, 
“Integrándome a algo nuevo”, “Conociéndome relacionándome”, “No + Bullyng”, “El mejor 
regalo”, “Prevención del suicidio”, “Dia internacional de la Paz”, “Yo me comprometo”, “Valor 
del tiempo”, “Mitos y realidades de la sexualidad” y finalmente UGenero.  
Estudiantes participaron en el 2do. Foro Experiencias de Brigadas Juveniles de Cultura del 
Agua en el NMS.  
Estudiantes participaron en el VI foro de Servicio Social Universitario del NMS. 
El equipo de futbol varonil y femenil participó en el IX Olimpiada y I Torneo Selectivo de 
Nivel Medio Superior 2017. 
 
3. Desarrollo y diversificación académica 
La maestra Gisel Leticia Palomino Salazar participó replicando el curso de Mesa Comunity 
College llamado  "Problem Based Learning y Flipped Classroom”. 
 
4. Mejoramiento de la gestión académica administrativa 
Se han hecho las gestiones necesarias para los pagos a tiempo a profesores, y el pago de 
tiempo extraordinario al personal administrativo de acuerdo a las fechas establecidas por el 
CNMS.  
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5. Desarrollo de la investigación 
6. Impulso a la cultura y extensión 
Se han presentado obras teatrales del grupo de la institución para toda la comunidad 
universitaria. 
Alumnos de la ENMS Moroleón participaron en el 8vo festival de día de Muertos organizado 
por presidencia municipal. 
Se organizó en la institución el concurso de altares y concurso de calaveritas, en 
conmemoración de la festividad del día de muertos. 
 
7. Vida colegiada 
Dos profesores participaron para la revisión de exámenes institucionales.  
Se realizaron reuniones con los profesores de cada área para revisión de avances 
académicos de los alumnos.  
 
8. Desarrollo de la infraestructura 
 
9. Presencia Universitaria 
La ENMS Moroleón estuvo presente en el desfile del 16 de Septiembre y el 27 de 
Septiembre, por la conmemoración del aniversario de la Ciudad de Moroleón. 
Asistí como invitado especial al informe del Presidente Municipal de Moroleón. 
La escolta participó en la incineración de banderas y estuvimos presentes en la renovación 
del fuego simbólico.  
 
 
Sin más por el momento  me despido enviándole un cordial saludo. 
 
 
 

Atentamente 
“La Verdad Os Hará Libres” 

 
 

MC. José de Jesús Gallardo Negrete 
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ENMS SALAMANCA 

 
 
 
DR. J. MERCED RIZO CARMONA 
DIRECTOR DEL COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR 
UNIVERSIDAD DE GUANAJUATO 
 
 

En cumplimiento del artículo 76, inciso VII del Estatuto Orgánico de la Universidad 
de Guanajuato informo a Usted las actividades más importantes realizadas en la Escuela 
de Nivel Medio Superior de Salamanca, comprendidas en el periodo del 01 de agosto al 31 
de octubre del 2017. 
 
 
CAPITULO I. PLADI 2010 -2020 
 
 
1. PLADES 

 
El Plan de Desarrollo ENMS es una propuesta que se construye a través de un 

proceso participativo e incluyente de la sociedad, que busca contribuir al logro de la filosofía 
institucional mediante la definición de objetivos y metas factibles propias para este nivel 
educativo. 

 
El Proyecto de Desarrollo 2012- 2016 tomando como marco de referencia el CNMS 

se convierte en un plan estratégico de acción que permite alcanzar los objetivos a largo 
plazo tomando como fundamento la misión de nuestra ENMS, la cual avanza en los 
términos que marca la Dirección del Colegio del Nivel Medio Superior, alineado con el 
PLADECO con el cumplimiento de los acuerdos establecidos en las reuniones mensuales 
de Directores (Comité de Planeación) tanto en el aspecto académico como administrativo 
y se presenta a través de los rubros que se describen en este informe.  
 

Con la finalidad de dar solidez al cumplimiento de los atributos, a través de las 
políticas y las estrategias, se desarrollaron 10 secciones que se clasifican en una serie de 
índices, indicadores y metas: 
 
1.  Estudiantes. 
2.  Matrícula 
3.  Egresados 
4.  Planta académica 
5.  Programas educativos 
6.  Investigación y desarrollo 
7.  Estructura orgánica 
8.  Extensión y vinculación 
9.  Gestión y medio ambiente 
10.  Planeación estratégica 
 
 
CAPÍTULO II. EVOLUCIÓN DE LOS INDICADORES 
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1 CAPACIDAD    
 

 
Matrícula actualizada: 1829 alumnos, de los cuales 1752 son alumnos del 

Bachillerato General y 77 son alumnos del Bachillerato Tecnológico con Perfil 
Internacional. Con un total de 99 docentes y 35 personas del área administrativa. Se 
brinda de manera colaborativa, servicios académicos y administrativos en los dos espacios 
(Unidad I y Unidad II) encaminados al logro de la Misión y la Visión de la Universidad de 
Guanajuato.  
 
 
2 COMPETIVIDAD 

El día 24 de agosto del año en curso, 17 alumnos acompañados por la maestra 
Claudia Verónica Guevara Ramírez, y 3 alumnos acompañados por el Dr. Gonzalo Enrique 
Bernal Rivas, participaron en el Concurso de Creatividad e Innovación, el cual se llevó a 
cabo en DCEA.  Ganó el primer lugar el Proyecto Piel de Agave. Los alumnos participantes 
son: Moreno Vazquez Francisco Javier, Ojeda Rosas Jesus Ezequiel y Morales Banda 
Aldair Aminadi. 

 
El 24 de agosto se llevó a cabo una Convivencia Deportiva organizada por el Instituto 

Municipal de la Juventud, en la que los equipos representativos de football de nuestra 
escuela obtuvieron los siguientes lugares: Varonil football uruguayo 1er lugar, y femenil 1er 
lugar. En la disciplina de Basquetball, obtuvieron 1er lugar tanto varonil como femenil. 

 
El 28 de agosto se llevó a cabo una Convivencia Deportiva organizada por el Instituto 

Municipal de la Juventud, en la que los equipos representativos de atletismo de nuestra 
escuela obtuvieron los siguientes lugares: Carrera de relevos 3km. de mujeres, 1er lugar. 
Carrera de relevos 3km. Varonil, 2do lugar. 

 
Los días 26 y 27 de octubre, se llevó a cabo la “IX Olimpiada Universitaria 2017”, 

con Sede en el Campus Guanajuato. Asistieron los equipos representativos de Voleiball, 
Football y Basquetball de nuestra escuela. Obteniendo los siguientes lugares:  

• Voleiball Varonil 3er lugar 

• Voleiball Femenil 2do lugar 
• Basquetball Varonil 2do lugar 
• Basquetball Femenil 3er lugar 
• Football Varonil 2do lugar 
• Football Femenil 2do lugar 
 
En la disciplina de atletismo, se obtuvieron los siguientes lugares: 

• Relevo Varonil 1er lugar, Ricardo González Sánchez, José Daniel García 

Ramírez, Taren Iain Conejo Zavala, Alan David Negrete López. 
• Relevo Femenil 2do lugar, Fátima Paloma Rangel Balderas; Lini Alcántar de los 
Reyes, Nahomi Montserrat Cardiel Rosiles, Viridiana Pérez Jasso. 
 
 
• Ricardo González Sánchez, obtuvo 2do lugar en 100 m. 
• Alan David Negrete López, obtuvo 1er lugar en 800 m. 
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• Taren Iain Conejo Zavala, ganó 1er lugar en 100 m. y 400 m. 
• José Daniel García Ramírez, obtuvo 1er lugar en 200 m. y 2do lugar en salto de 
longitud 
• Diego Alejandro Padilla Muñoz, ganó 1er lugar en 100 m. con vallas 
• Fátima Paloma Rangel Balderas, obtuvo 1er lugar en 100 m. con vallas 
• Carolina Díaz Árzate, ganó 1er lugar en Bala y Disco 
• Lini Alcántar de los Reyes, obtuvo 2do lugar en salto de longitud 

 

 
BECAS QUE BENEFICIAN A LOS ESTUDIANTES DE LA ESCUELA DEL NIVEL MEDIO 
SUPERIOR DE SALAMANCA 

Becas vigentes: 
 
Institucionales 

 Becas de equidad social     99 

 Becas de extensión                     1 

 Becas de excelencia académica      2 

 Becas alimenticias                     11 
 
SEP 

 Becas  excelencia        1 

 Becas de permanencia     1 

 Becas prospera         25 
 
 
CAPÍTULO III. ACTIVIDADES ACADÉMICO ADMINISTRATIVAS 
  
 
1. Desarrollo del personal académico. 
 

El día 02 de agosto del presente, se llevó a cabo el Seminario de Investigación, en 
el que participaron profesores del padrón de investigadores del Colegio de Nivel Medio 
Superior. Asistieron Juan Manuel Pascual Alarcón Sánchez, María del Rosario Argentina 
Pérez Lara, Juan Antonio Sánchez Márquez, Matilde Calderón Merino, Gonzalo Enrique 
Bernal Rivas, Mónica Nájera Lara, Zenteno Rodríguez Martha Mercedes. 

El 09 de agosto, se llevó a cabo la Inducción Institucional en el Auditorio Euquerio 
Guerrero, en el Edificio Central de la Universidad de Guanajuato. En el que participaron de 
nuestra escuela los profesores: Trinidad Velazquez Ricardo, Cordova Delgado Brenda 
Carolina y Hernández Farfán Elia Judith. 

El día 11 de agosto, se realizó el Curso de Inducción de Activación Física, en el 
Complejo Nieto Piña en el Colegio de Nivel Medio Superior. Como representante de nuestra 
escuela asistió Luz María Garcia Gutierrez 

El 15 de agosto, se llevó a cabo la Plática Informativa sobre el Centro de Innovación 
de la Escuela de Nivel Medio Superior de Salamanca en el Auditorio de Unidad II de nuestra 
escuela. En coordinación por el Dr. Juan Antonio Sanchez Marquez, con el objetivo de 
enterar a los profesores e involucrarlos en las actividades. 



                         

 53 

El día 18 de agosto del presente, se realizó la Reunión sobre el Proceso de Rediseño 
Curricular PE2010. Se llevó a cabo en el Colegio de Nivel Medio Superior, y de nuestra 
escuela participaron los maestros Matilde Calderón Merino y el Dr. Gonzalo Enrique Bernal 
Rivas. 

El 19 de agosto, se llevó a cabo la Capacitación de la SEG sobre COSDAC, 
organizado por la Dirección del Colegio de Nivel Medio Superior. De nuestra participaron 
los profesores Ma. Teresa Sánchez Conejo, Claudia García y García, Miyuki Takahashi, 
Sánchez Mosqueda Francisco Javier, Felipe Sámano Domínguez, María del Rosario 
Argentina Pérez Lara, Matilde Calderón Merino y Juan Tinoco Villagómez. 

El día 21 de agosto del presente, se realizó el Taller "Problem Based Learning and 
Flipped Classroom", en el cual participaron el Dr. Gonzalo Enrique Bernal Rivas y el Dr. 
Sánchez Márquez Juan Antonio. 

El 02 de septiembre, se llevó a cabo la Graduación de Doctorado del maestro Juan 
Manuel Pascual Alarcón Sánchez, María del Rosario Argentina Pérez Lara, Alejandro 
Eduardo Martínez Juárez, de la Universidad Continente Americano. Profesores adscritos a 
nuestra escuela. Fueron acompañados por la maestra Ma. Teresa Sánchez Conejo, 
Directora de la ENMS Salamanca. 

El 22 de septiembre, se llevó a cabo la Capacitación de la SEG sobre COSDAC, 
organizado por la Dirección del Colegio de Nivel Medio Superior. De nuestra participaron 
los profesores Ma. Teresa Sánchez Conejo, Claudia García y García, Miyuki Takahashi, 
Sánchez Mosqueda Francisco Javier, Felipe Sámano Domínguez, María del Rosario 
Argentina Pérez Lara, Matilde Calderón Merino y Juan Tinoco Villagómez. 

El 04 de octubre, se llevó a cabo la Capacitación de la SEG sobre COSDAC, 
organizado por la Dirección del Colegio de Nivel Medio Superior. De nuestra participaron 
los profesores Ma. Teresa Sánchez Conejo, Claudia García y García, Miyuki Takahashi, 
Sánchez Mosqueda Francisco Javier, Felipe Sámano Domínguez, María del Rosario 
Argentina Pérez Lara, Matilde Calderón Merino y Juan Tinoco Villagómez. 

 

2. Desarrollo integral de los estudiantes. 
 

El día 04 de agosto, se realizó la actividad titulada “Periódico mural”, en la Unidad II 
de nuestra escuela, bajo la coordinación del Departamento Psicopedagógico de nuestra 
escuela, dirigida a los estudiantes de Primer Semestre. 

 El 04 de agosto del presente, se llevó a cabo la Clausura del 10° Verano Estatal de 
Investigación, de nuestra escuela participó el alumno José de Jesús Segoviano con el 
proyecto "Desarrollo de un Concentrador Solar Esférico de Punto Cuántico", asesorado por 
la maestra Mónica Nájera Lara. 

 El día 05 de agosto, 3 alumnos de nuestra escuela, participaron en la Preparación 
para Olimpiada de Física, en la División de Ingenierías Campus Leon, acompañados por la 
maestra Monica Najera Lara. 

 Los días 07 y 08 de agosto, se llevó a cabo la Presentación de los Servicios 
Multidisciplinarios, en la Unidad II de nuestra escuela, bajo la coordinación del 
Departamento Psicopedagógico de nuestra escuela, dirigida a los estudiantes de Primer 
Semestre. 
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 El 09 de agosto, se llevó a cabo la actividad “El Rostro de la Sociedad”, en la Unidad 
II de nuestra escuela, bajo la coordinación del Departamento Psicopedagógico de nuestra 
escuela, dirigida a los estudiantes del grupo 3°E. 

 El día 11 de agosto, se realizó la actividad “Abriendo mis Sentidos”, en la Unidad II 
de nuestra escuela, bajo la coordinación del Departamento Psicopedagógico de nuestra 
escuela, dirigida a los estudiantes del grupo 1°F. 

 El 11 de agosto del presente, se realizó la actividad “Mi motivo al terminar el 
bachillerato”, en la Unidad II de nuestra escuela, bajo la coordinación del Departamento 
Psicopedagógico de nuestra escuela, dirigida a los estudiantes de 3°D. 

 El día 11 de agosto, se llevó a cabo la actividad “Si Yo fuera Tú”, en la Unidad II de 
nuestra escuela, bajo la coordinación del Departamento Psicopedagógico de nuestra 
escuela, dirigida a los estudiantes del grupo 3°B.  

El 11 de agosto, se realizó la actividad “El rostro de la Sociedad”, en la Unidad II de 
nuestra escuela, bajo la coordinación del Departamento Psicopedagógico de nuestra 
escuela, dirigida a los estudiantes del grupo 1°H. 

El 12 de agosto del presente, se llevó a cabo el “Rally de Bienvenida” en nuestra 
escuela, para los alumnos de nuevo ingreso. 

El día 11 de agosto, se llevó a cabo la actividad “El paso del Río”, en la Unidad II de 
nuestra escuela, bajo la coordinación del Departamento Psicopedagógico de nuestra 
escuela, dirigida a los estudiantes del grupo 5°C. 

 El día 12 de agosto, 3 alumnos de nuestra escuela, participaron en la Preparación 
para Olimpiada de Física, en la División de Ingenierías Campus Leon, acompañados por la 
maestra Monica Najera Lara 

El 14 de agosto, se realizó la Presentación de Programa Construye T, en la Unidad 
II de nuestra escuela, dirigida a la comunidad estudiantil. 

El 16 de agosto, se llevó a cabo el evento llamado “Circo de Sombras”, Bienvenida 
a la Cultura, como parte del programa de Vinculación y Extensión de nuestra escuela. 

El 18 de agosto del presente, se realizó la Bienvenida Cultural a los alumnos de 
nuevo ingreso, en el Gimnasio de la Unidad I de nuestra escuela.  

El día 18 de agosto, se realizó la Conferencia “Pláticas Exitosas”, en la Unidad I de 
nuestra escuela, dirigida a los estudiantes de primer semestre. 

El día 19 de agosto, 3 alumnos de nuestra escuela, participaron en la Preparación 
para Olimpiada de Física, en la División de Ingenierías Campus Leon, acompañados por la 
maestra Monica Najera Lara. 

 El día 22 de agosto, se realizó la Convivencia “Jóvenes con Energía Social”, en la 
Deportiva Sur de la ciudad de Salamanca, Gto. En la que participaron los equipos 
representativos varonil y femenil de Basquetbol y Football de nuestra escuela, 
acompañados por el Coordinador Deportivo, Martin Rico Negrete. 
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 El 24 de agosto del presente, 28 alumnos de quinto semestre realizaron una visita a 
DICIVA, con el cobjetivo de conocer la oferta académica. Fueron acompañados por 
personal del Departamento Psicopedagógico. 

 El 24 de agosto, 20 alumnos de nuestra escuela participaron en el Concurso de 
Creatividad e Innovación, el cual se llevó a cabo en DCEA. Fueron acompañados por la 
maestra Claudia Verónica Guevara Ramírez y el Dr. Gonzalo Enrique Bernal Rivas. 

 El día 25 de agosto, se llevó a cabo la Feria de Robótica, en el Patio Central de la 
Casa de la Cultura de Salamanca, Gto. Asistieron los grupos de primero, tercero y quinto, 
del Bachillerato Bivalente, así como el grupo 5°A de Ingenierías, acompañados por el Dr. 
Sánchez Márquez Juan Antonio. 

El 26 de agosto del presente, 3 alumnos de nuestra escuela, participaron en la 
Preparación para Olimpiada de Física, en la División de Ingenierías Campus Leon, 
acompañados por la maestra Monica Najera Lara. 

El día 28 de agosto, se llevó a cabo la Convivencia Deportiva del Instituto de la 
Juventud en el Ecoparque de la ciudad de Salamanca, Gto. En la que participaron 5 
alumnos representando a nuestra escuela, acompañados por el maestro Martín Rico 
Negrete. 

 El 29 de agosto del presente, se realizó la Plática "Violencia de Género", en la 
Unidad II de nuestra escuela, en la que participaron los alumnos del grupo 1°G, 
acompañados por el profesor Víctor Delgado. 

 El día 30 de agosto, se llevó a cabo la actividad “Sean cuales sean las diferencias”, 
en la Unidad II de nuestra escuela, bajo la coordinación del Departamento Psicopedagógico 
de nuestra escuela, dirigida a los estudiantes del grupo 3°D. 

 El 30 de agosto, se realizó la actividad “Desde Otro punto de Vista”, en la Unidad II 
de nuestra escuela, bajo la coordinación del Departamento Psicopedagógico de nuestra 
escuela, dirigida a los estudiantes del grupo 1°H.  

  El día 30 de agosto del presente, se llevó a cabo la actividad “Competencias”, en la 
Unidad II de nuestra escuela, bajo la coordinación del Departamento Psicopedagógico de 
nuestra escuela, dirigida a los estudiantes del grupo 1°E.  

 El 31 de agosto, se realizó el Evento GuanaJoven "Proyecto de Vida", en la Casa 
de la Cultura municipal, en el que participaron los alumnos del grupo 5° A, del Bachillerato 
Ciencias Sociales y Humanidades. 

 El día 31 de agosto del presente, se llevó a cabo la actividad “Yo creo que es”, en la 
Unidad II de nuestra escuela, bajo la coordinación del Departamento Psicopedagógico de 
nuestra escuela, dirigida a los estudiantes del grupo 1°G.  

 El 31 de agosto, se llevó a cabo la actividad “Metas por Cumplir”, en la Unidad II de 
nuestra escuela, bajo la coordinación del Departamento Psicopedagógico de nuestra 
escuela, dirigida a los estudiantes del grupo 1°F.  

 El día 31 de agosto, se realizó la Colecta "Día de la Solidaridad", en la Unidad I y II 
de nuestra escuela, dirigida a toda la comunidad estudiantil. 
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 El 31 de agosto del presente, se llevó a cabo la Plática sobre Proyecto de Vida, en 
la Casa de la Cultura de la ciudad de Salamanca, Gto. En la cual participaron los estudiantes 
del grupo 5°A del Bachillerato de Ciencias Sociales y Humanidades, acompañados por 
personal del Departamento Psicopedagógico. 

 El día 31 de agosto, se realizó el Trueque de libros y bibliomancia, en nuestra 
escuela, con la participaron de 26 alumnos, bajo la coordinación de la LLE. Claudia García 
y García. 

El 02 de septiembre, 3 alumnos de nuestra escuela, participaron en la Preparación 
para Olimpiada de Física, en la División de Ingenierías Campus León, acompañados por la 
maestra Mónica Nájera Lara. 

El 06 de septiembre del presente, se realizó la Presentación Artística de la Rondalla 
de nuestra escuela con motivo de las Fiestas Patrias, en la Plazoleta Hidalgo de la ciudad 
de Salamanca, Gto. 

El día 07 de septiembre, se llevó a cabo la “Feria del Agua”, en el Centro de 
Convenciones, de la ciudad de Guanajuato Capital, en la cual participaron 3 alumnos del 
Bachillerato Bivalente, acompañados por la maestra Alejandra Zavala Esquivel. 

El 09 de septiembre, 3 alumnos de nuestra escuela, participaron en la Preparación 
para Olimpiada de Física, en la División de Ingenierías Campus León, acompañados por la 
maestra Mónica Nájera Lara. 

El día 13 de septiembre, se iniciaron las Prácticas de Mecatrónica, las cuales se 
llevan a cabo cada miércoles, durante todo el semestre. En la División de Ingenierías del 
Campus Irapuato – Salamanca, y en las que participan los alumnos de quinto semestre del 
Bachillerato Bivalente, acompañados por la maestra Alejandra Zavala Esquivel. 

El 15 de septiembre, se realizó la Verbena popular y presentación artístico - cultural 
con motivo del día de la independencia.  

 
El 16 de septiembre, 3 alumnos de nuestra escuela, participaron en la Preparación 

para Olimpiada de Física, en la División de Ingenierías Campus Leon, acompañados por la 
maestra Mónica Nájera Lara. 

 
 El día 18 de septiembre del presente, se llevó a cabo la Feria de Ingenierias en la 
División de Ingenierías del Campus Guanajuato, en la que participaron 11 alumnos, 
acompañados por el maestro Martínez Juárez Alejandro Eduardo. 

 El 20 de septiembre, se realizó la Toma de Protesta de los Alumnos de la Sociedad 
SIGMA de nuestra escuela, en el Auditorio del Estado en la ciudad de Guanajuato. 
Asistieron 35 alumnos representando a nuestra escuela. 

 El día 20 de septiembre, se llevó a cabo la Entrega de Anteojos, en el Centro Cívico 
de nuestro municipio, como parte de un programa de apoyo por parte del gobierno en el 
cual se vieron favorecidos 42 alumnos de nuestra escuela. 

 El día 22 de septiembre del presente, 5 equipos de nuestra escuela participaron en 
la Competencia de Robótica WER 2017. 

 El 22 de septiembre, se realizó la conferencia “El Poder de los Números” en la Casa 
de la Cultura municipal, en la cual participaron los grupos de 5° A y 5° B, del Bachillerato 
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Económico – Administrativo, acompañados por la maestra Claudia Verónica Guevara 
Ramírez. 

El día 23 de septiembre, 3 alumnos de nuestra escuela, participaron en la 
Preparación para Olimpiada de Física, en la División de Ingenierías Campus León, 
acompañados por la maestra Mónica Nájera Lara. 

 El 23 de septiembre, el alumno Brandon Torres Prieto, participó en la Olimpiada de 
Lógica, en la ciudad de Morelia, Michoacán, acompañado por el maestro Alejandro Lugo 
Martínez. 

 El día 23 de septiembre, 13 alumnos de nuestra escuela participaron en la Olimpiada 
de Biología que se llevó a cabo en la División de Ciencias de la Vida del Campus 
Guanajuato, acompañados por la maestra Socorro Ramos Reyna. 

 El 25 de septiembre del presente, se llevó a cabo la Presentación Artística con 
motivo de la Semana Cultural de la ENMS Salvatierra, en la cual participó el elenco de 
danza y la rondalla de nuestra escuela. 

El día 27 de septiembre, se realizó el Trueque de libros y bibliomancia, en nuestra 
escuela, con la participaron de 26 alumnos, bajo la coordinación de la LLE. Claudia García 
y García. 

 El 28 de septiembre, se realizó la Presentación Artística con motivo de la Semana 
Cultural de la ENMS León Centro Histórico, en la cual participó el elenco de danza y la 
rondalla de nuestra escuela. 

 El día 29 de septiembre del presente, 20 alumnos realizaron una visita a DCEA, con 
el objetivo de conocer la oferta académica, acompañados por la maestra Matilde Calderón 
Merino. 

 El 29 de septiembre, 9 alumnos de nuestra escuela, participaron en una Plática por 
parte de la Delegación Nagaoka, en DCEA, acompañados del Dr. Juan Antonio Sánchez 
Márquez. 

El día 30 de septiembre, 3 alumnos de nuestra escuela, participaron en la 
Preparación para Olimpiada de Física, en la División de Ingenierías Campus León, 
acompañados por la maestra Mónica Nájera Lara. 

 El 02 de octubre del presente, se realizó la actividad “Periódico Mural Construye-T”, 
en la Unidad  II de nuestra escuela, dirigida a toda la comunidad estudiantil. 

 El 02 de octubre, comenzó la semana “Contra el Silencio todas las Voces”, en la que 
se llevaron a cabo una serie de presentaciones de videos y cortometrajes. 

 El 03 de octubre, como parte de la semana “Contra el Silencio todas las Voces”, se 
llevó a cabo un conversatorio y un performance. 

El día 04 de octubre, como parte de la semana “Contra el Silencio todas las Voces”, 
se llevó a cabo el cine club. 

 El día 04 de octubre, se llevó a cabo la Plática sobre Tolerancia a la Frustración, en 
la que participaron los grupos de 5° A del Bachillerato de Ingenierías, y del grupo 5°A del 
Bachillerato de Ciencias Naturales y Exactas. 
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 El 04 de octubre, 26 alumnos de nuestra escuela, de los equipos representativos de 
Voleiball Varonil y Femenil de nuestra escuela, participaron en un partido amistoso en la 
 Universidad de la Salle Bajío, Campus León. 

 El 05 de octubre del presente, en la Unidad II el Departamento Psicopedagógico 
llevó a cabo la Plática “Violencia Escolar”, dirigida al grupo 1°N. 

El 05 de octubre del presente, en la Unidad II el Departamento Psicopedagógico 
llevó a cabo la Plática “Derechos Humanos”, dirigida a los grupos 1°H y 3°M. 

 El día 05 de octubre, 42 alumnos de nuestra escuela, participaron en el “VI Foro de 
Experiencias del Servicio Social”, en la ENMS de Celaya, acompañados por Javier Silva 
Suarez, Coordinador de Servicio Social de nuestra escuela. 

El 05 de octubre, como parte de la semana “Contra el Silencio todas las Voces”, se 
llevó a cabo una producción literaria, plástica sobre la violencia de género.  

El día 06 de octubre, como parte de la semana “Contra el Silencio todas las Voces”, 
se llevó a cabo la presentación de intervención pública en el jardín principal, en el andador 
revolución y en la plazoleta Hidalgo.  
  

El 07 de octubre del presente, 3 alumnos de nuestra escuela, participaron en la 
Preparación para Olimpiada de Física, en la División de Ingenierías Campus León, 
acompañados por la maestra Mónica Nájera Lara. 

 El día 07 de octubre, 12 alumnos de nuestra escuela, acompañados por el profesor 
Martín Rico Negrete, participaron en el 2° Torneo Universitario de Ajedrez, el cual se realizó 
en las instalaciones del Mesón de San Antonio, en la Ciudad de Guanajuato. 

 El 09 de octubre, se realizó el Concurso de Canto de nuestra escuela. 

 El 10 de octubre, 26 alumnos de la ENMS Salamanca, acompañados por la LLE. 
Claudia García y García, participaron en el 2do. Encuentro de Jóvenes Lectores en el 
Centro de lectura José Rojas Garcidueñas del nuestro municipio. En el que además 
participaron 175 de las 10 Escuelas de Nivel Medio Superior de la Universidad de 
Guanajuato.  

 Del 13 al 15 de octubre, se llevó a cabo la Competencia de Robótica Nacional WER, 
en la ciudad de León, Gto., en la que participaron de nuestra escuela 6 estudiantes, en dos 
equipos. 

 El día 13 de octubre, se realizó la Plática "Cohesión de grupo", en el Gimnasio de la 
Unidad I, en la cual participaron los equipos representativos de football varonil y femenil. 

 El 14 de octubre, como parte del Proyecto Colibrí asistieron alumnos al asilo de 
ancianos. 

El día 14 de octubre del presente, 5 alumnos de nuestra escuela participaron en la 
ciudad de León, Gto. En el Concurso de Debate de la Universidad de la Salle, Campus 
Maravillas. 

 El 14 de octubre, Carlo Leonardo Alcocer Soriano, participó en la Preparación de la 
3ra Etapa de la Olimpiada Regional de Informática del Estado de Guanajuato, en el 
CECYTE Guanajuato Plantel Valle De Santiago. 
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 El día 19 de octubre, los grupos 1°P y 3°K participaron en el Monólogo "Día mundial 
de la lucha contra el cáncer de mama", el cual se realizó en la Unidad II. 

 El 19 de octubre del presente, 12 alumnos participaron en el Encuentro Estudiantil 
que se llevó a cabo en los Espacios Magnos del Campus Guanajuato. 

 El día 20 de octubre del presente, los equipos representativos de nuestra escuela, 
recibieron la Plática “Mente de Campeón” en la Unidad II de nuestra escuela. 

 El 21 de octubre, Carlo Leonardo Alcocer Soriano, participó en la Preparación de la 
3ra Etapa de la Olimpiada Regional de Informática del Estado de Guanajuato, en el 
CECYTE Guanajuato Plantel Valle De Santiago. 

 El día 21 de octubre, 8 alumnos de nuestra escuela participaron en la Etapa Estatal 
de la Olimpiada de Química 2017, que se realizó en la División de Ciencias Naturales y 
Exactas, Campus Guanajuato, bajo la asesoría del Dr. Juan Antonio Sánchez Márquez. 

 El 23 de octubre del presente, el Departamento Psicopedagógico organizó el evento 
“Feria y Concurso de Platillos Saludables”, dirigido a la comunidad estudiantil, en la Unidad 
II de nuestra escuela. 

 El 23 de octubre, el grupo de 1° I, asistió a una Conferencia en la Universidad 
Tecnológica de Salamanca, acompañados por la maestra Andrea Rodríguez González. 

El día 25 de octubre, 12 alumnos de nuestra escuela participaron en el “2do Foro de 
Experiencias de Brigadas Juveniles de Cultura del Agua en Nivel Medio Superior”, el cual 
se llevó a cabo en el Auditorio de la ENMS de San Luis de la Paz, acompañados por la 
maestra Alejandra Zavala Esquivel. 

 El día 26 de octubre, el elenco de danza de nuestra escuela participó en la “Jornada 
Cultural de la Casa de la Cultura”, misma que se llevó a cabo en la Comunidad la Palma, 
bajo la responsabilidad del maestro Juan Manuel González Chávez. 

 El 26 de octubre del presente, se llevó a cabo la Feria de Ciencias de la ENMS 
Salamanca, en el Gimnasio de Unidad I de nuestra escuela, organizada por la maestra 
Mónica Nájera Lara, en Colaboración con el Dr. Juan Antonio Sánchez Márquez. Contamos 
con la participación del Dr. José De Jesús Nezahualcóyotl Segoviano Garfias y el Dr. Juan 
Antonio Ramírez Vázquez, Profesores investigadores del Departamento De Ciencias 
Ambientales, quienes participaron como parte del jurado evaluador y como expositores, con 
el tema “Dispositivos Fotoelectroquímicos para Docencia” y “Las Energías Renovables en 
México”, respectivamente. 

 Los días 26 y 27 de octubre, se llevó a cabo la “IX Olimpiada Universitaria 2017”, 
con Sede en el Campus Guanajuato. Asistieron los equipos representativos de Voleiball, 
Football y Basquetball de nuestra escuela. Obteniendo los siguientes lugares: 

• Voleiball Varonil 3er lugar 
• Voleiball Femenil 2do lugar 
• Basquetball Varonil 2do lugar 
• Basquetball Femenil 3er lugar 
• Football Varonil 2do lugar 
• Football Femenil 2do lugar 
 
En la disciplina de atletismo, se obtuvieron los siguientes lugares: 
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• Relevo Varonil 1er lugar, Ricardo González Sánchez, José Daniel García 

Ramírez, Taren Iain Conejo Zavala, Alan David Negrete López. 
• Relevo Femenil 2do lugar, Fátima Paloma Rangel Balderas; Lini Alcántar de los 
Reyes, Nahomi Montserrat Cardiel Rosiles, Viridiana Pérez Jasso. 
 
• Ricardo González Sánchez, obtuvo 2do lugar en 100 m. 
• Alan David Negrete López, obtuvo 1er lugar en 800 m. 
• Taren Iain Conejo Zavala, ganó 1er lugar en 100 m. y 400 m. 
• José Daniel García Ramírez, obtuvo 1er lugar en 200 m. y 2do lugar en salto de 
longitud 
• Diego Alejandro Padilla Muñoz, ganó 1er lugar en 100 m. con vallas 
• Fátima Paloma Rangel Balderas, obtuvo 1er lugar en 100 m. con vallas 
• Carolina Díaz Árzate, ganó 1er lugar en Bala y Disco 
• Lini Alcántar de los Reyes, obtuvo 2do lugar en salto de longitud 
 

 El 27 de octubre, 21 alumnos de nuestra escuela participaron en el “Concurso de 
Canto”, mismo que se realizó en la ENMS de León Centro Histórico, bajo la responsabilidad 
del maestro Juan Manuel Pascual Alarcón Sánchez. 

El día 27 de octubre del presente, se realizó en nuestra escuela la Aplicación de 

Examen de inglés a los alumnos del Bachillerato Bivalente de los los semestres primero, 

segundo y tercer semestre, siendo un total de 77 alumnos.  

 El día 27 de octubre, se llevó a cabo el Montaje de Galería permanente de Catrinas 
en el Andador Revolución en el Centro Histórico de la ciudad de Salamanca. 

 El día 28 de octubre, se llevó a cabo la “IX Olimpiada Universitaria 2017”, en la 
disciplina de Atletismo, en la que participaron alumnos del equipo representativo de nuestra 
escuela. 

 El día 28 de octubre del presente, Carlo Leonardo Alcocer Soriano, participó en la 
Preparación de la 3ra Etapa de la Olimpiada Regional de Informática del Estado de 
Guanajuato, en el CECYTE Guanajuato Plantel Valle De Santiago. 

El 28 de octubre, 6 alumnos de nuestra escuela, quienes conforman la escolta 
participaron en el evento “Ceremonia del Fuego Simbólico”, realizado por parte de la 
Rectoría General de la Universidad de Guanajuato y SEDENA. 

 
3.- Desarrollo y Diversificación Académica 
 

El día 21 de septiembre del presente, se llevó a cabo la Revisión de Reactivos del 
Examen Departamental Agosto-Diciembre 2017, en la Dirección del Colegio de Nivel Medio 
Superior. 

 
El 22 de septiembre, se recibió en nuestra escuela visita de la Delegación de Japón. 
 
El día 25 de septiembre, la Directora, Ing. Ma. Teresa Sánchez Conejo, participó en 

una Reunión de Directores con Secretaría Académica General de la Universidad de 
Guanajuato.  
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El día 25 de septiembre, la Secretaria Académica, LLE. Claudia García y García y 
el Ing. Bernardo Agustín Pérez Núñez, participaron en una Reunión con Scretaría 
Académica General de la Universidad de Guanajuato.  

 
El 27 de septiembre, se recibió en nuestra escuela visita de la Delegación de Japón. 

 
El 29 de septiembre, se recibió en nuestra escuela visita de la Delegación de Japón. 
 
El día 02 de octubre, el Departamento de Educación del Campus Guanajuato, el 

Dpto. de Educación Educativa de la Dirección de Asuntos Académicos y la Dirección del 
Colegio de Nivel Medio Superior, realizaron el Seminario - Taller "Principios Básicos De La 
Investigación Para La Docencia (NMS)". En dicho taller participaron de nuestra escuela los 
profesores Alejandro Eduardo Martínez Juárez, Alejandro Lugo Martínez, Juan Manuel 
Pascual Alarcón Sánchez, Matilde Calderón Merino, Zenteno Rodríguez Martha Mercedes, 
Gonzalo Enrique Bernal Rivas, Juan Antonio Sánchez Márquez. 

 
Los días 12 y 13 de octubre, se llevó a cabo el XVIII Coloquio Nacional de Formación 

Docente de Educación Media Superior, en la Universidad de Colima, los profesores 
asistentes, fueron los siguientes: Luis Rico Medrano, Bernardo Agustín Pérez Núñez, 
Gonzalo Enrique Bernal Rivas, Matilde Calderón Merino, María Teresita Hernández Jaime, 
Mauricio Preciado Ortega, Javier Flores Fonseca, David Pérez García, Laura Berenice 
Hernández Rangel, Miguel Hernández Perales, Rodríguez Velázquez Cuitlahuac, Ilse 
Sepúlveda Toledano, Leticia Yadira Sepúlveda Toledano, Socorro Maldonado Zurita, 
Socorro Ramos Reyna, Martínez Barba Delia Margarita, Sara Hernández Rojas, Rosa 
Ortega Montes, Juan Antonio Sánchez Márquez, Felipe Sámano Domínguez,  Juan 
Mauricio Martínez Gamiño, Juan Manuel Pascual Alarcón Sánchez, María del Rosario 
Argentina Pérez Lara, Alejandro Eduardo Martínez Juárez, Yasmín Vázquez Ortiz, María 
Guadalupe Martínez Flores, Francisco Javier Sánchez y Ma. Teresa Sánchez Conejo. 

 
El 26 de octubre del presente, se llevó a cabo la Feria de Ciencias de la ENMS 

Salamanca, en el Gimnasio de Unidad I de nuestra escuela, organizada por la maestra 
Mónica Nájera Lara, en Colaboración con el Dr. Juan Antonio Sánchez Márquez. Contamos 
con la participación del Dr. José De Jesús Nezahualcóyotl Segoviano Garfias y el Dr. Juan 
Antonio Ramírez Vázquez, Profesores investigadores del Departamento De Ciencias 
Ambientales, quienes participaron como parte del jurado evaluador y como expositores, con 
el tema “Dispositivos Fotoelectroquímicos para Docencia” y “Las Energías Renovables en 
México”, respectivamente. 

El 31 de octubre, en la sala de cine de la ENMS Guanajuato, se realizó la 
presentación de resultados PLANEA, en la que participó la Secretaria Académica de 
nuestra escuela, LLE. Claudia García y García. 

 
 
4.-Mejoramiento de la Gestión Académico Administrativa. 
 

 El día 01 de agosto del presente, se contó con la Visita del Colegio de Nivel Medio 
Superior a nuestra escuela, con el objetivo de enlazar los Departamentos, y realizar un 
trabajo conjunto para diagnóstico de las necesidades de nuestra escuela. Se llevó a cabo 
en la Unidad II de nuestra escuela, y se presentó el Departamento Psicopedagógico, Unidad 
de Salud y Nutrición. 
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 El día 02 de agosto, se realizó una reunión de la Comisión de Vigilancia, en la que 
participaron los delegados sindicales de nuestra escuela y personal directivo.  
 
 El 04 de agosto del presente, Paulina Galván, Coordinadora de Becas de nuestra 
escuela, asistió a la Reunión del Comité de Becas del Colegio de Nivel Medio Superior. 
 
 Los días 15, 16 y 17 de agosto del presente, Angélica Medina y Martha Guzmán, 
personal administrativo de nuestra escuela participaron en el Taller “Visión de Servicio”, en 
la Dirección del Colegio de Nivel Medio Superior. 
 
 El día 18 de agosto, el Ing. Gabriel Lugo Martínez, Coordinador Administrativo de 
nuestra escuela, participó en el Curso de Gestión y Administración de la Dirección del 
Colegio de Nivel Medio Superior. 
 
 El 23 de agosto, se llevó a cabo la Primera Reunión de Trabajo de los Enlaces de 
Extensión. 
 
 Los días 25 y 26 de agosto del presente, el Ing. Gabriel Lugo Martínez, Coordinador 
Administrativo, participó en el Curso de Gestión y Administración de la Dirección del Colegio 
de Nivel Medio Superior. 
 

El día 19 de Septiembre, la Ing. Ma. Teresa Sánchez Conejo y  Mtra. Claudia García 
y García asistieron a la reunión en la  Dirección de Asuntos Académicos y al Departamento 
de Trayectorias Académicas escolares con la Lic. Elena Guerrero para conocer lo que 
desarrollan en este departamento. 

 El día 25 de septiembre, Javier Silva Suárez, participó en la Reunión de Enlaces de 
Servicio Social Universitario, como Coordinador de Servicio social de nuestra escuela, en 
la ENMS León. 
 

El 25 de septiembre, se llevó a cabo una reunión en la sala de juntas del salón de 
gestión y desarrollo para discutir el destino del TSU reunión precedida por el Dr. Lovillo, en 
la que participó la Ing. Ma. Teresa Sánchez Conejo, como Directora de nuestra escuela. 

El 26 de septiembre, se llevó a cabo el simulacro semestral en la Unidad II de 
nuestra escuela, con la temática de un sismo. 

 
El día 04 de octubre del presente, se llevó a cabo una sesión de trabajo en el Edificio 

Central, sobre la Auditoria para Becas, en esta reunión participó de nuestra escuela la Lic. 
Martínez Galván Ma. Paulina. 

 
El día 06 de octubre del presente, en la Unidad I de nuestra escuela se realizó una 

Reunión de Trabajadores Administrativos afiliados a ASTAUG, con personal directivo del 
sindicato. 
 
 El día 17 de octubre, los maestros María del Rosario Argentina Pérez Lara, Juan 
Manuel Pascual Alarcón Sánchez y Ma. Teresa Sánchez Conejo, participaron en la 
Capacitación de CIP’S, en la sala de cine de la ENMS Guanajuato.  
  
 El 24 de octubre, se llevó a cabo en León, el curso de Primeros Auxilios, en el que 
participó el maestro Juan Manuel Pascual Alarcón Sánchez. 
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 El 25 de octubre, en la ENMS de Irapuato, se realizó la Capacitación H, Academia, 
en la que participaron integrantes de la Academia de nuestra escuela. 
 
 Los días 30 y 31 de octubre, Anette Aldaco, Yasmín Vázquez y Matilde Calderón, 
participaron en el “Taller de Auditoría Interna una Evaluación Amigable para Alcanzar el 
éxito del SGC”, que se llevó a cabo en el CNMS. 
 
 
5.- Desarrollo de la Investigación 

 Durante este período el maestro Juan Manuel Pascual Alarcón Sánchez, se 
encuentra trabajando en la investigación, “La Exclusión de los Estudiantes Homosexuales 
y la Repercusión en su Desarrollo Educativo. 
 

Durante este período la maestra María del Rosario Argentina Pérez Lara, desarrolló 
el trabajo de investigación “Factores que inciden en la reprobación de las materias 
Formativas, en la Escuela de Nivel Medio Superior de Salamanca”. Actualmente, está 
trabajando en otro proyecto llamado “Funciones y Limitaciones del Departamento 
Psicopedagógico y su importancia en el Tránsito de los Alumnos de la Escuela de Nivel 
Medio Superior de Salamanca”. 

 
El Dr. Gonzalo Enrique Bernal en el proyecto central de investigación denominado 

“Performance Guanajuatense”, que consiste en escribir una antología de entrevistas ha 
hablado con los siguientes artistas: Cynthia León, Alicia Villagrán, Israel Álvarez, Alejandra 
Robles y Penélope Quero, Josué Velasco, Ivonne Gallegos, Emma Hernández, Susana 
Bustamante (IEC, Sistematización de la información obtenida y programación de citas), Las 
entrevistas están en proceso de transcripción y edición. Como referente de los avances en 
un estado vecino se entrevistó a dos artistas hidrocálidos: Edgar Palacios. (Aguascalientes, 
Ags.) y Mayté Esparza.  (Aguascalientes, Ags.). Otras actividades de investigación son: 
ejecución del performance “Retribución sanguínea” en el Gnee Ann Polytechnic. Singapur. 
Esta acción será publicada como artículo en la revista Radar del centro en octubre. Entrega 
de la documentación para participar en el FIAC 2017. Entrega de documentación para 
participar en la bienal de Bangkok 2018. Elaboración y entrega del proyecto “Campaña de 
vacunación contra el clasismo” al Comité interinstitucional para la programación de artistas 
de Guanajuato del Festival Internacional Cervantino 2018. Entrega del reporte informativo 
solicitado por la DAIP para recibir el apoyo por haber presentado la ponencia “Carnet De 
Soltero/A: Un Proyecto Artístico Guanajuatense Con Referentes Globales” en el III 
Congreso de Investigación en Artes visuales realizado en Valencia, España en verano de 
este año. También asistió a la Conferencia de Ron Athey en el Centro Cultural Hangar. 
Querétaro, Qro. 03 de agosto de 2017 a las 18:00 hrs. 

 
El Dr. Juan Antonio Sánchez Márquez, participó durante este período en el Diseño 

de UDAS del Programa de Bachillerato Bivalente, referentes al 6to semestre (de la materia 
de Simulación y Modelado por Computadora). Es el profesor responsable del Centro de 
Vinculación, Innovación y Emprendimiento.   En este período se llevó a cabo la instalación 
del CIVEM en la UNIDAD I de la ENMS Salamanca a fin de cumplir con los objetivos 
propuestos en el PLADI, el PLADECO y el PLADEMS, así mismo se generó el Padrón de 
Docentes-Facilitadores que participarán en el Centro.  
Además, llevó a cabo la Réplica del Curso “Problem based Learning y Flipped Classroom” 
basado en el curso impartido por profesores de Mesa Community College en la ENMS 
Celaya.  
Apoyó a los estudiantes participantes del 1er. Encuentro Regional de Robótica WER 2017.  
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Recibió la capacitación en la metodología Design Thinking, Etapa 2 del programa de 
formación en Emprendimiento.  
También el Dr. Sánchez Márquez  nos apoyó con la recepción de una delegación de 
profesores provenientes de Nagaoka University of Technology. (Robotic Workshop).  
Participó como ponente en the 6th GIGAKU Education Conference, The 3rd GIGAKU 
Techno Park Alliance Meeting 2017 and the 2nd. Panel GIGAKU Education organizados 
por el distinguido National Institute of Technology, Nagaoka College. La participación en el 
2do. Panel involucró la conferencia: A Mexican Experience of Early Start of Professional 
Education. Este panel está relacionado con la enseñanza de la ingeniería y con programas 
de educación tecnológica y educación profesional temprana alrededor del mundo.  
Participó como Ponente en el Coloquio de Formación Docente organizado por la 
Universidad de Colima. 
Participó como Jurado Evaluador en la Olimpiada Estatal de Química.   
Panel relacionado con la enseñanza de la ingeniería y con programas de educación 
tecnológica y educación profesional temprana alrededor del mundo.  
También, fue aceptado como miembro al padrón Teacher Program Alumni del 
Departamento de Estado Americano.     

Tiene un artículo en revisión titulado: Effect of graphite and graphene oxide in 
forming nanocomposites made of cellulose acetate crosslinked with polyacrylic acid 
and its response to remove chromium. 

Realizó el envío de propuestas de prácticas innovadoras para el programa de 
Documentación de prácticas del Nivel Básico y el Nivel Medio Superior, organizado 
por el instituto Nacional para la Evaluación de la Educación.   

Propuestas tituladas: 
 Incorporación de una Metodología de Evaluación de Recursos Digitales en el 

Proceso de Enseñanza-Aprendizaje 

 Evaluación del efecto de la Metodología de Estudio de Caso basada en el uso de 
simuladores de libre acceso sobre el proceso de enseñanza-aprendizaje de la 
Ciencias Experimentales 

 Introducción del pensamiento computacional en alumnos de preparatoria a través 
del diseño de Juegos matemáticos 

Realizó propuestas de participación en el 5to Foro de Innovación Educativa. 
 Incorporación de una Metodología de Evaluación de Recursos Digitales en el 

Proceso de Enseñanza-Aprendizaje 

 Evaluación del efecto de la Metodología de Estudio de Caso basada en el uso de 
simuladores de libre acceso sobre el proceso de enseñanza-aprendizaje de la 
Ciencias Experimentales 

 
La Dra. Miyuki Takahashi nos apoyó con la recepción de una delegación de 

profesores provenientes de Nagaoka University of Technology.  
 

6.- Impulso a la Cultura y la Extensión 

El día 31 de agosto, se llevó a cabo el Curso de Fomento a la Lectura, como parte 
del Programa de Extensión y Vinculación. 

El 04 de septiembre, en la Biblioteca José Rojas Garcidueñas el Profesor Juan 
Manuel Pascual Alarcón Sánchez, participó en el taller literario “Sentimientos de la Nación”, 
impartido por la SEP. 



                         

 65 

El día 06 de septiembre, con motivo del bando patrio, se llevó a cabo una 
Presentación del Elenco de Danza y Rondalla en la Plazoleta Hidalgo de nuestro municipio. 

 
El 25 de septiembre, con motivo de la semana Cultural de la ENMS Salvatierra, el 

elenco de danza y rondalla de nuestra escuela, llevaron a cabo una presentación artística. 
 
 El día 27 de septiembre del presente, como parte del Intercambio Cultural con la 
Universidad de Guadalajara, se llevó a cabo un evento de danza en el gimnasio de la unidad 
I de nuestra escuela. 
 

El 28 de septiembre, con motivo de la semana Cultural de la ENMS León Centro 
Histórico, el elenco de danza y rondalla de nuestra escuela, llevaron a cabo una 
presentación artística. 

 
El día 27 de octubre, en la ENMS Centro Histórico León, se realizó el Concurso 

Institucional de Canto, donde participaron alumnos de nuestra escuela.  
 
El 27 de octubre, se llevó a cabo el montaje de Galería permanente de Catrinas en 

el Andador Revolución en el Centro Histórico de Salamanca, con motivo de las Festividades 
del Día de Muertos. 

 
El día 30 de octubre, se realizó la inauguración de Galería permanente de Catrinas 

en el Andador Revolución en el Centro Histórico de Salamanca, con motivo de las 
Festividades del Día de Muertos. 
 
 
7.- Vida Colegiada. 

 

 El 01 de agosto del año en curso, la Ing. Ma. Teresa Sánchez Conejo, Directora de 
la ENMS Salamanca, y Manuel Villagómez Cruz, alumno de la escuela, participaron en la 
Sesión Extraordinaria CANMS2017-E11, del  Consejo Académico del Nivel Medio Superior 
en el Salón del Consejo del Colegio de Nivel Medio Superior. 
 
 El día 10 de agosto, la Ing. Ma. Teresa Sánchez Conejo, participó en la Reunión 
COMPLAN. 
 
 El día 11 de agosto del presente, la maestra Matilde Calderón Merino, participó en 
la Sesión de la Comisión Revisora, de la cual forma parte, y que se llevó a cabo en la ENMS 
de León. 
 
 El día 31 de agosto, la Ing. Ma. Teresa Sánchez Conejo, participó en la Reunión del 
Consejo Académico de Nivel Medio Superior. 
 

El día 26 de octubre, la Ing. Ma. Teresa Sánchez Conejo, participó en la Reunión 
COMPLAN, que se llevó a cabo en la ENMS de Silao. 
 

El día 05 de septiembre, la Ing. Ma. Teresa Sánchez Conejo, participó en la Sesión 
Ordinaria CANMS2017-03, reunión del Consejo Académico de Nivel Medio Superior. 
 
 El 08 de septiembre, el Dr. Gonzalo Enrique Bernal Rivas, participó en la Sesión del 
Consejo General Universitario. 
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 El día 27 de octubre, la  Ing. Ma. Teresa Sánchez Conejo, la maestra María Teresa 
Hernández Jaime y el alumno Manuel Villagómez Cruz, participaron en la sesión 
Extraordinaria  CANMS2017-E13, reunión de Consejo de Nivel Medio Superior.  
 

Los días 30 y 31 de octubre, en nuestra escuela se llevó a cabo el proceso de 
Elección de representantes de alumnos de primero y quinto semestre, así como profesores 
representantes de las distintas áreas para la H. Academia. 

 El día 31 de octubre, la  Ing. Ma. Teresa Sánchez Conejo, la maestra María Teresa 
Hernández Jaime y el alumno Manuel Villagómez Cruz, participaron en la sesión 
extraordinaria CANMS2017-E14, reunión de Consejo de Nivel Medio Superior.  
 
 
 
8.- Desarrollo de la Infraestructura 
 

Ultimando los detalles para la entrega de la cancha de basket ball de la unidad II en 
donde se instalaron un sistema de drenaje del techo de la misma. 
 

Se instaló y está en funcionamiento el nuevo transformador general para las 
instalaciones de la unidad II. 
 

Se hizo la instalación general del nuevo cableado de la unidad II, quedando 
pendiente la reconexión a los diferentes edificios. 
 

Se iniciaron los trabajos de remodelación del piso del salón C1 de la unidad II, 
trabajos consistentes en la compactación del suelo y la instalación de viguetas que 
soportaran el piso del mismo salón. 
 

Se instaló el nuevo tablero principal de la unidad I, para los diferentes circuitos 
eléctricos que alimentan a la unidad I, instalándose  en él  interruptores termomagnéticos 
de diferente amperaje. 
 

Se instalaron dos tinacos de 700 litros cada uno que suministran agua a diferentes 
edificios de la unidad II. 
 

El día 28 de septiembre, se realizaron las fumigaciones en Unidad I y II. 

 
 
ADQUISICIONES 

Se encuentra en proceso la adquisición de computadores de escritorio. 
 
Se encuentra en proceso la adquisición de un lote de libros. 
 
 
 

9.- Presencia Universitaria 
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El día 04 de agosto del presente, la maestra Ma. Teresa Sánchez Conejo, asistió a 
la Clausura del Curso - Taller de Verano "Ciencia y Energía 2017", el cual se realizó en las 
instalaciones de nuestra escuela. 

 
 El día 14 de agosto, la maestra Ma. Teresa Sánchez Conejo, participó en la 
Ceremonia del 27° Aniversario de la ENMS Centro Histórico de León. 
 
 El 16 de agosto, la Directora Ma. Teresa Sánchez Conejo, acompañada de algunos 
profesores y alumnos de nuestra escuela, participaron en el Informe Rector General UG, 
que se llevó a cabo en el Auditorio del Estado. 
 
 El día 01 de septiembre, la Directora Ing. Ma. Teresa Sánchez Conejo, asistió al 
Informe Anual del Presidente Municipal de Salamanca, en el Centro Cívico. 
 

El día 28 de septiembre, la Directora Ing. Ma. Teresa Sánchez Conejo, asistió al 
Desfile Conmemorativa Aniversario Toma de la Alhóndiga de Guanajuato. 

 
El día 26 de octubre, la Directora Ing. Ma. Teresa Sánchez Conejo, participó en la 

Inauguración de la “IX Olimpiada Universitaria 2017”, acompañando a los equipos 
representativos de nuestra escuela. 

 
 El día 27 de octubre, la maestra Ma. Teresa Sánchez Conejo, en la inauguración del 
concurso de canto en  la ENMS Centro Histórico de León. 

 
 
Es importante mencionar que se solicitó a COPEEMS una prórroga para participar 

en el nivel II del SNB, ahora PBC –SiNEMS (Padrón de la Buena Calidad del Sistema 
Nacional de educación media superior). Se concluyo con la fase I y fase II, de esta 
evaluación y nos informaron lo siguiente a la ENMS Salamanca: 

 
"Le comunico que ya revisé la Fase II del expediente del plantel y la única 

observación pendiente es la autorización del programa interno de protección civil por 
parte de la autoridad competente. Cómo esto es lo único que falta, se ha tomado la 
decisión de turnar el expediente a la Dirección Académica del Consejo para iniciar la 
evaluación correspondiente, la cual requiere alrededor de 40 días hábiles.  Es necesario 
que cuando el plantel cuente con la sanción o autorización del programa interno de 
protección civil, se nos haga llegar de inmediato para cerrar la evaluación.  Una vez 
terminada la evaluación, los resultados se presentarán ante el Comité Directivo del PBC-
SiNEMS, que es quien pronunciará su dictamen. Como no existen fechas fijas para las 
reuniones del Comité, no puedo estimar cuándo será el pronunciamiento, pero se les 
informará el mismo día en que esto ocurra". (fecha del 24 de agosto de este año,  nombre 
del responsable de atención a planteles, Juan Manuel Gálvez Noguez , 
jgalvez@copeems.mx) 

Así mismo informamos que nos hace falta cumplir con el 60 % de los profesores 
certificados, para lo cual se invitó a los profesores para certificarse en el mes de noviembre. 

 
Con la solicitud al SNB (ahora PBC –SiNEMS), al COPEEMS y la respectiva 

evaluación de nuestro plantel, seguimos en la mejora continua de toda nuestra Escuela, 
tanto en procesos académicos, como en administrativos, tratando de satisfacer las 
demandas de los jóvenes que confían en nuestra ENMS, para su formación académica y 
humana,  tomando en cuenta la filosofía de nuestra máxima casa de Estudios:  “En la 
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Universidad, en un ambiente abierto a la libre discusión de las ideas, se procurará la 
formación integral de las personas y la búsqueda de la verdad, para la construcción de una 
sociedad libre, justa, democrática, equitativa, con sentido humanista y conciencia social. En 
ella regirán los principios de libertad de cátedra, libre investigación y compromiso social y 
prevalecerá el espíritu crítico, pluralista, creativo y participativo” 

 

 

A T E N T A M E N T E 

”La Verdad Os Hará Libres” 

 

 
ING. MA. TERESA SÁNCHEZ CONEJO 

DIRECTORA ENMS SALAMANCA 
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ENMS SALVATIERRA 

 
CAPITULO I. PLAN DE DESARROLLO 2010-2020. 
Se realizó la Jornada para padres de Familia de todos los grupos, cuyos temas tratados, 
fueron índices de reprobación en el Primer Parcial, seguro contra accidentes, entrega de 
calificaciones y particularidades de cada grupo. Ambas reuniones fueron dirigidas por el 
tutor de cada grupo y acompañada por los profesores de materia, para que compartieran a 
los papás los criterios de evaluación de cada materia, logrando así, la inclusión de 
profesores y padres de familia en el desarrollo integral de sus hijos.  

 
CAPITULO II. EVOLUCIÓN DE INDICADORES. 

1.- Capacidad.-  

Se aperturó un grupo de nuevo ingreso, como respuesta a la demanda de la sociedad en 
ampliar la matrícula de la escuela, recibiendo un total de 334 alumnos de primera 
inscripción, a quienes se les impartió el curso de inducción para darles a conocer sus 
obligaciones y derechos como estudiantes de la Universidad de Guanajuato. 

Veintidós alumnos solicitaron examen de ubicación en la asignatura de inglés, acreditando 
siete alumnos el nivel uno, tres alumnos el nivel dos, un alumno el nivel tres, dos alumnos 
el nivel cinco, dos alumnos el nivel seis y siete alumnos no acreditaron la materias,  

2.- Competitividad.- 

Se registraron 92 solicitudes y se otorgaron 47 becas, de las cuales, 36 fueron en modalidad 
de comunidad universitaria, 10 de equidad social y 1 de excelencia académica.  
La alumna Jessica Yislen Romero Arteaga, de tercer semestre, obtuvo uno de los diez 
lugares para viajar y visitar el Colegio Sainte Marguerite de Chambray-Les-Tours, en 
Francia.  
Participación del 12° Concurso de Creatividad e Innovación de la Universidad de 
Guanajuato. Tres proyectos fueron finalistas en la categoría de emprendimiento social: 
“Ecoclick”, “Juntos por una buena causa” y, “Caravana de la Ciencia y el Arte”. Después de 
una ronda de presentación de proyectos por la metodología Pitch, el equipo de “Ecoclick” 
obtuvo el tercer lugar con un proyecto que desarrolla una aplicación tecnológica con fines 
ecológicos.  
En EXPOCIENCIAS Guanajuato 2017, se logró ser parte de la Delegación Estatal que 
estará en EXPOCIENCIAS NACIONAL 2017 en la ciudad de La Paz, Baja California.  El 
equipo ganador en la fase estatal, está integrado por Cosette Durán Castillo, Giovanni 
Echeverría Herman y David Leonel Vaca Cruz, asesorados por el Mtro. Guillermo Caballero 
Tinajero. Su proyecto tiene el nombre de “Ecoclick” y es una aplicación tecnológica con 
fines ecológicos. 
El proyecto denominado “Ecoclick” de la ENMS de Salvatierra, fue denominado por el 
CNMS como uno de los proyectos que formará parte de la propuesta que se presentará 
para participar en la feria de proyectos de SWICTH 2017. 
El enlace de Tecnologías de la información, se presentó el examen de certificación 

internacional de Office 2013, acreditando dicha certificación. 

La escuela fue reconocida por la Procuraduría Ambientales y del Ordenamiento Territorial 

(PAOT), como escuela sustentable, por sus buenas prácticas realizadas en la institución. 

En el proceso de certificación para alumnos en Office 2013, por parte de la empresa ETC 
Iberoamérica, se seleccionaron a 20 alumnos que obtuvieron una participación destacada 
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en la certificación estatal por parte de IECA, con la finalidad de que en el mes de noviembre, 
sean preparados para que presenten su examen de certificación internacional.  
 

 

CAPITULO III. ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS 
1.- Desarrollo del Personal Académico:  

Participación de diez maestros en el XVIII Coloquio Nacional de Formación Docente de 
Nivel Medio Superior, en dicho evento participaron como ponentes 9 en las modalidades de 
Ponencia, Taller y Cartel, en la ciudad de Colima, Col.. 
Cuatro profesores participaron como ponentes, y dos profesores más como asistentes, en 
el “5to. Encuentro Regional de Tutoría”, en la ciudad de Morelia, Mich.. 
Tres profesores participaron en el 4to. Foro Internacional de líderes Educado en la ciudad 
de Celaya, Gto.. 

2.- Desarrollo integral de los estudiantes:  
Personal enlace PROFIE de la escuela (Programa de Formación Integral del Estudiante), 
en tres reuniones, con la finalidad de contribuir en el desarrollo de la formación integral del 
estudiante. 
El departamento Psicopedagógico, realizó varias conferencias, talleres y charla, con la 
finalidad de apoyar al estudiante en sus necesidades emocionales, académicas y 
personales, entre los cuales citamos los siguiente: “Servicios Amigables”, se realizó en los 
Pasillos de la ENMS Salvatierra; “Sexualidad” y Adiciones, impartida por Dif Estatal; “El 
Impacto de la Web”;**CARTELES: “Pro vida”, realizada en los pasillos de la escuela con 
una participación de 880 alumnos de ambos turnos; “Vale la Pena Vivir”, Informar al alumno 
sobre cómo prevenir el suicidio, así como los números de atención psicológica vía 
telefónica; “Tendedero de la Paz”, para fomentar la cultura de la paz en los alumnos y los 
profesores; ”Expo Universidades”, se realizó con el grupo de 5° semestres; “Prevención de 
la Violencia”, del programa construye T joven; “Una Historia de Jóvenes para Jóvenes”. 
Esta actividad se realizó con la participación de todos los grupos matutinos de 1°, 3° y 5° 
semestres, asistiendo un total de 400 alumnos. 

Personal de Policía Federal, impartió un curso al cien por ciento de los estudiantes, personal 
académico y administrativo, sobre delitos cibernético y cómo actuar ante llamadas de 
secuestros. 

Se realizó la presentación del programa institucional “Cervantes va a la prepa”, en el salón 
audiovisual de la ENMS de Salvatierra, con la presencia del Grupo de Teatro TED de la 
ENMS de Irapuato. Dicho evento buscó difundir, y dar a conocer las convocatorias que 
conforman el proyecto en general. 
Se realizó la valoración física a los alumnos de primer semestre, por la Dirección de 
Desarrollo Estudiantil. 
El ponente Eduardo Vargas, presidente de la fundación ADIS, impartió una conferencia a 
todos los estudiantes de la escuela denominada “Mi vida puede ser tu vida”. 

3.- Desarrollo y diversificación académica: 
Se participó en la capacitación que ofreció la empresa ETC Iberoamérica, con la finalidad 
de obtener una certificación internacional en Office 2013 (Word, Excel, Power point). 
Los maestros de la escuela, participaron en la elaboración de reactivos, validación de los 
mismos y validación de examen institucional, convocados por el Colegio del Nivel Medio 
Superior, 
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4.-Mejoramiento de la gestión académico administrativo: 

  
Se estableció comunicación con las autoridades de Seguridad Pública del Municipio y 
personal de seguridad de nuestra Alma Mater, para tratar asuntos de inseguridad hacia los 
alumnos y personal académico y administrativo de la escuela; como resultados de esta 
reunión, se está apoyando a la escuela con rondines de una patrulla en horarios claves, 
proporcionados por la escuela. 
Se realizó un simulacro en nuestra institución, contando con el apoyo del personal de 
seguridad de la Universidad de Guanajuato, el apoyo de la Delegación de la Cruz Roja 
Mexicana, Protección Civil y Bomberos de este municipio, participando un total de 423 
personas entre alumnos y empleados de dichas Instituciones. 

El personal administrativo, participó en las siguientes capacitaciones: Microsoft Excel nivel 
intermedio, prevención de la violencia de género, prevención contra delito cibernéticos e 
interpretación del manual del vigilante, actívate UG, profesionalización de vigilantes, 
desarrollo de habilidades de seguridad y defensa personal, mantenimiento de instalaciones 
y resguardo de equipo, entre otros. 

5.- Desarrollo de la investigación: 
Se dio inicio al Primer Seminario Taller de Investigación Docente, en el cual dos de los 
profesores de la escuela son participantes.  
Participación en el 5° Encuentro Juvenil de Jóvenes Investigadores en donde tres de los 
grupos de las ENMS de Salvatierra, fueron seleccionados para participar en la feria de 
proyectos debido al buen papel realizado en EXPOCIENCIAS Guanajuato 2017, el pasado 
mes de junio. De esta feria de proyectos, “Juntos por una buena causa”, resultó ganador ya 
que busca impulsar la divulgación de la ciencia a niños con síndrome de Down.  

6.- Impulso a la cultura y extensión: 

 
Los grupos culturales de la escuela participaron en diversas actividades por invitaciones de 
organismos público, asociaciones civiles y municipio de Salvatierra. 
Formación de Brigadas Juveniles de Cultura del Agua, teniendo como objetivo dar a 
conocer a los brigadistas temas enfocados a la problemática ambiental, en específico en 
temas “hídricos”. Los cuales, una vez capacitados, se vuelvan agentes multiplicadores, 
dando a conocer los temas con alumnos de nuestra escuela y niños de alguna escuela 
primaria de nuestro municipio, creando así una concientización ambiental en los alumnos 
de las escuelas. 
Se desarrolló la semana cultural y el 47° cuadragésimo séptimo aniversario de la escuela, 
con el apoyo de los grupos artísticos de las escuelas hermanas del Nivel Medio Superior.  
La escolta de la escuela participó en la renovación del fuego simbólico, en la Alhóndiga de 
Granaditas de la ciudad de Guanajuato, así como, en la incineración de banderas,  

 
7.- Vida Colegiada: 
Se llevaron a cabo las votaciones para elegir a los alumnos representantes del primer año, 
ante el máximo órgano de gobierno de la Unidad Académica, con los resultados siguientes: 
alumnos titulares: María José Sánchez Segura y Fabiana Alcantar Llinas y como suplentes: 
Julián Alejandro Serrano Guzmán y Salud Ana Cristina Rodríguez Paniagua, 
respectivamente. 

 
 8.- Desarrollo de la infraestructura: 
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Se realizó la configuración de los equipos del centro de cómputo y biblioteca para que 
tuvieran acceso a internet de manera inalámbrica. 
Se realizó la instalación y configuración de los equipos, con la finalidad de que puedan estar 
preparados para fungir como centro de certificación en Office 2013, se instaló y configuró 
la aplicación GMtrix y Console. 
Se trabajo con el cableado y puesta en marcha del site de comunicaciones en el centro de 
cómputo y biblioteca. 

9.- Presencia universitaria: 
Participé en la mesa de trabajo realizada por el municipio de Salvatierra y la comitiva de 
inversionistas de Canadá, con la finalidad de que los capitalistas conozcan cómo es la 
educación en el municipio y así, lograr trabajar proyectos en conjunto, que beneficien a la 
educación salvaterrense. 
Por invitación del municipio, alumnos de la escuela, trasladaron el fuego simbólico de la 
ciudad de Dolores Hidalgo a Salvatierra.  
Asistí al segundo informe de actividad del presidente municipal, Dr. José Herlindo 
Velázquez Fernández. 

 
 
 

Salvatierra, Gto., a 31 de octubre del 2017. 
“La Verdad Os Hará Libres” 

La Directora 

 
 

_________________________________ 

C.P. Ma. Refugio Quintana Sánchez 
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ENMS SAN LUIS DE LA PAZ 
 

 

Dr. J. Merced Rizo Carmona  

Director del Colegio del Nivel Medio Superior  
Universidad de Guanajuato 
Presente  

 
En cumplimiento del artículo 76, inciso IX del Estatuto Orgánico de la Universidad 
de Guanajuato, me permito informar a Ud. las actividades realizadas en la Escuela 

de Nivel Medio Superior de San Luis de la Paz, durante el periodo que comprende 
del 1ro. de julio al 31 de octubre del 2017.  
 

Capítulo I. PLADI 2010-2020.  
1. PLADES.  

Se trabajó en el seguimiento para el cumplimiento de las metas que corresponden 

al Plan de Desarrollo institucional (PLADI) plan de desarrollo del Colegio de Nivel 
Medio Superior. (PLADECO) 2010-2020.  y del PLADEMS (Plan de desarrollo de la 
ENMS de San Luis de la Paz). 
Se atendieron los asuntos para el avance del POA 2017 obras y requisiciones, así 

como los avances correspondientes del POA 2018. 
Se realizó la programación del presupuesto basado en resultados (PBR) para el 
ejercicio fiscal 2018. 

 

Capítulo II. EVOLUCIÓN DE INDICADORES  

1. Capacidad  

 
La población de alumnos inscritos correspondiente al semestre de agosto-diciembre 
de 2017 en el bachillerato general es de 452 estudiantes divididos de la siguiente 
manera: 

De la 1ra inscripción 175, de la 3ra inscripción 137, de la 5ta inscripción 112, de la 
7ma inscripción 23, de la 8va inscripción 1 y de la 9na inscripción (estas últimas dos 
inscripciones nos arrojan un rezago del 6.4% a atender con estrategias específicas. 

 

2. Competitividad  
 

Ser recibieron los resultados el examen PLANEA 2017 en los cuales se muestra 

que tenemos resultados arriba de la media municipal, regional, estatal y nacional. 

Primer lugar entre las ENMS de la universidad en habilidades matemáticas y 2do. 

Lugar en habilidades de comunicación.  

Capítulo III ACTIVIDADES ACADÉMICO-ADMINISTRATIVAS 
  

1.-Desarrollo del Personal Académico-Administrativo 
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La plantilla de personal académico y administrativo asistió a eventos de divulgación 

de la ciencia, capacitación y formación continua como se describe a continuación: 
15 profesores de la ENMS San Luis de la Paz, concluyeron el “Curso la tableta 
digital y su uso educativo” en su segunda de tres fases. 

La M. en I. E. Ma. Dolores García la Sienra Camarero, Directora de la Institución 
asistió a los cursos; “Estructura y diseño estratégico para impulsar una gestión 
universitaria orientada a resultados (PBR) para el ejercicio fiscal 2018”. -“La 

utilización de la mediación en la resolución de conflictos escolares”. -COSDAC-SEP. 
“Proyecto académico para directores cuerpos directivos y docentes para impulsar 
mejores prácticas en los planteles de educación media superior” “Integrando la 

tableta digital en el aula” y a punto de concluir la tercera etapa, “Desarrollando mi 
propuesta educativa con la tableta digital”. Curso la primera fase de “Liderazgo 
trascendental”.  

La Lic. Adriana González Vázquez, Secretaria Académica, asistió a los talleres de 
“Equidad de género y uso del lenguaje” “Taller nacional de capacitación en línea de 
la nueva forma de pago para el programa nacional de becas.” Asistió a los cursos: 

“Inducción con órganos colegiados en el rubro resguardo de información” 
“Procedimiento de expurgo y transferencia primaria de archivos” “Integrando la 
tableta digital en el aula” y a punto de concluir la tercera etapa, “Desarrollando mi 
propuesta educativa con la tableta digital”. -COSDAC-SEP. “Proyecto académico 

para directores cuerpos directivos y docentes para impulsar mejores prácticas en 
los planteles de educación media superior”. Cursó la primera fase de “Liderazgo 
trascendental”. Asistió al Encuentro de Jóvenes Lectores del NMS de la UG 

coordinando la actividad de los alumnos de la ENMS de San Luis de la paz  
La Lic. Silvia Martínez Ceballos, Coordinadora Administrativa, asistió a los cursos:  

“Seguimiento en materia de recursos humanos”. -“Estructura y diseño estratégico 

para impulsar una gestión universitaria orientada a resultados (PBR) para el 

ejercicio fiscal 2018”. -“Gestión y administración PBR”, “Toma de decisiones”. 

Concluyó el curso “Integrando la tableta digital en el aula” y a punto de concluir la 

tercera etapa, “Desarrollando mi propuesta educativa con la tableta digital”. Asistió 

a los primeros cinco de los nueve cursos que incluyen el programa de certificación 

de coordinadores administrativos con las temáticas de “Visión de servicio”, 

“Estructura y procesos”, “Gestión por resultados”, “Adquisiciones”, “SAP”, 

“contratación y servicios”.   

El M. en C. Luis Armando Ibarra Manzano. Concluyó el curso “Integrando la tableta 
digital en el aula” y a punto de concluir la tercera etapa, “Desarrollando mi propuesta 

educativa con la tableta digital”. Participó en la clase muestra para profesores de 
ciencias experimentales “cloudlabs E-Tech” para valoración del material didáctico. 
Asistió en el marco del programa institucional de formación docente al seminario 

“principios básicos de la investigación para la docencia énfasis en el NMS”.  Recibió 
constancia como investigador dentro del padrón de investigadores del NMS. Asistió 
como evaluador y moderador al 5to. encuentro de jóvenes investigadores 

organizado por la dirección de investigación y posgrado de la Universidad de 
Guanajuato. 
La M. en P.  Esperanza García Flores Recibió constancia como investigador dentro 

del padrón de investigadores del NMS. Conc luyó el curso “Integrando la tableta 
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digital en el aula” y a punto de concluir la tercera etapa, “Desarrollando mi propuesta 

educativa con la tableta digital”. Asistió al taller “Yo acompaño” tutoría. 
La Lic. Elsa Ma. Vázquez García asistió al XII coloquio de investigación educativa 
“El proceso de construcción de los trabajos de titulación en los posgrados en 

educación”, Taller 7mo Foro de Servicio Social ANUIES y 2do Foro de Prácticas 
Profesionales, Asistió en el marco del programa institucional de formación docente 
al seminario “Principios básicos de la investigación para la docencia énfasis en el 

NMS”. Asistió acompañando a alumnos al 5to Foro de Experiencias de Servicio 
Social Universitario, asistió al Taller “El arte de la activación física a través del baile 
como herramienta de disminución del estrés docente. 

El Lic. Alejandro Lugo Díaz concluyó el curso “Integrando la tableta digital en el aula” 
y a punto de concluir la tercera etapa, “desarrollando mi propuesta educativa con la 
tableta digital”. Asistió al taller de “Equidad de género y uso del lenguaje”. 

La M. en D. Adine Luisa Manríquez asistió al curso “CDFI versión 3.l3 complementos 
de pagos y contabilidad electrónica 1.3.” Concluyó el curso “Integrando la tableta 
digital en el aula” y a punto de concluir la tercera etapa, “Desarrollando mi propuesta 

educativa con la tableta digital”. 
El C. P. Francisco Javier Morín Prado asistió al curso “CDFI versión 3.l3 
complementos de pagos y contabilidad electrónica 1.3.” 
El Prof. Martin Rivera Ortiz asistió por segunda ocasión a la “Clínica de básquet bol” 

dentro de las jornadas de seguridad laboral 2017 en el marco del programa de 
formación de seguridad en el trabajo asistió al curso “primeros auxilios”.  
El Prof. Alfonso Martínez Enríquez dentro de las jornadas de seguridad laboral 2017 

en el marco del programa de formación de seguridad en el trabajo asistió al curso 
“Primeros auxilios”. 
El Arq. José Antonio Martínez Jiménez Concluyó el curso “Integrando la tableta 

digital en el aula” y a punto de concluir la tercera etapa, “Desarrollando mi propuesta 
educativa con la tableta digital”. 
El M. en P. Pedro Javier Castañón Rivera concluyó el curso “Integrando la tableta 

digital en el aula” y a punto de concluir la tercera etapa, “desarrollando mi propuesta 
educativa con la tableta digital”. 
El Q.J. Guadalupe Rico Lira concluyó el curso “Integrando la tableta digital en el 

aula” y a punto de concluir la tercera etapa, “desarrollando mi propuesta educativa 
con la tableta digital”. Participó en línea en la clase muestra para profesores de 
ciencias experimentales cloudlabs E-Tech para valoración del material didáctico. 

Acreditó el curso de “Estrategias en la Enseñanza de la Química para el Nivel medio 
Superior” impartido por personal de la División de Ciencias Naturales y Exactas.    
El Lic. Bernardo Vázquez Suárez, Obtuvo su título de licenciatura, además participó 

en el curso interactivo de certificación de profesores office 2013 certificándose en el 
mismo en Microsoft office word, power point, y excel 2013. 
El Ing. Gustavo Mares Saucedo. Participó en el curso interactivo de certificación de 

profesores office 2013 certificándose en el mismo en Microsoft office word, power 
point, y excel 2013. Participó en línea, en la clase muestra para profesores de 
ciencias experimentales cloudlabs E-Tech para valoración del material didáctico.   

El C. Félix Mauricio Arellano Vega Participó en el curso interactivo de certificación 
de profesores office 2013 quedando pendiente su certificación para el siguiente año.  
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Asistió dentro de la capacitación de las jornadas de seguridad laboral 2017 en el 

marco del programa de formación de seguridad en el trabajo al curso 
“mantenimiento de instalaciones eléctricas”  
La Lic. Ana Laura Becerra Cantero es elegida por la DCNMS para participar como 

Coordinadora de la Unidad de Intercambio Académico e Internacionalización dentro 
del personal que labora directamente en las oficinas del Colegio de Nivel Medio 
Superior y se encuentra en proceso formativo en el aprendizaje del idioma francés.  

El Lic. Juan Antonio García Juárez, asistió al encuentro de jóvenes lectores 
acompañando a los alumnos de la ENMS de San Luis de la paz.  
La Lic. Daisy Elizabeth Pérez Cuevas dentro del plan de desarrollo del personal 

administrativo en el marco del modelo para el desarrollo de capacidades y 
profesionalización del personal administrativo tomo el curso de “Trabajo 
colaborativo”. 

La C. Martha González Segura acredito 26 cursos en línea ofertados por la dirección 
de recursos humanos de nuestra universidad dentro del plan de desarrollo del 
personal administrativo en el marco del modelo para el desarrollo de capacidades y 

profesionalización del personal administrativo tomo el curso de “Trabajo 
colaborativo”. 
La C. Adriana Morales González asistió a los cursos; Taller de “Visión de servicio, 
“CDFI versión 3.l3 complementos de pagos y contabilidad electrónica 1.3.” Logró la 

certificación de Excel Parte II dentro del plan de desarrollo del personal 
administrativo en el marco del modelo para el desarrollo de capacidades y 
profesionalización del personal administrativo.  

La C. Araceli Cano Castro asistió a los cursos “CDFI versión 3.l3 complementos de 
pagos y contabilidad electrónica 1.3.”  “Procedimiento de expurgo y transferencia 
primaria de archivos” y dentro del plan de desarrollo del personal administrativo en 

el marco del modelo para el desarrollo de capacidades y profesionalización del 
personal administrativo tomo el curso de “Trabajo colaborativo”. 
La C. Alma Berenice Mendiola asisto al curso Taller de “Visión de servicio”. Logró 

la certificación de Excel Parte II dentro del plan de desarrollo del personal 
administrativo en el marco del modelo para el desarrollo de capacidades y 
profesionalización del personal administrativo, acredito 5 cursos en línea ofertados 

por la dirección de recursos humanos de nuestra universidad.  
La C. Silvia Vázquez Ramírez, asistió dentro de la capacitación de las jornadas de 
seguridad laboral 2017 en el marco del programa de formación de seguridad en el 

trabajo al curso “Primeros auxilios” concluyo su “Entrenamiento en constelación 
pedagógica sistémica” en el área de desarrollo humano.  
La C. Martha Patricia Chávez Hernández asistió al curso de “Seguridad”, y al de 

“Manejo de sustancias peligrosas” dentro de la capacitación de las jornadas de 
seguridad laboral 2017 en el marco del programa de formación de seguridad en el 
trabajo. 

La C. Susana Julieta Lino Sánchez asistió al curso de “Seguridad”, y al de Mmanejo 
de sustancias peligrosas” dentro de la capacitación de las jornadas de seguridad 
laboral 2017 en el marco del programa de formación de seguridad en el trabajo 

El Sr. Lucio Villegas Covarrubias asistió al curso de “Seguridad”, y al de “Prevención 
de accidentes en el trabajo” y al de “Mantenimiento de instalaciones eléctricas” 
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dentro de la capacitación de las jornadas de seguridad laboral 2017 en el marco del 

programa de formación de seguridad en el trabajo. 
El Sr. Sergio Hernández Arredondo en su categoría de vigilante, asistió al curso de 
“Seguridad”, y al de “Manejo de sustancias peligrosas”, al de “Prevención de 

mordeduras de animales” y al de “Mantenimiento de instalaciones eléctricas” dentro 
de la capacitación de las jornadas de seguridad laboral 2017 en el marco del 
programa de formación de seguridad en el trabajo. 

El Sr. Rubén Vázquez Ramírez asistió al curso de “Seguridad” y al de “Prevención 
de incendios” dentro de la capacitación de las jornadas de seguridad laboral 2017 
en el marco del programa de formación de seguridad en el trabajo. 

El Sr. Hugo Rangel Ramírez asistió dentro de la capacitación de las jornadas de 
seguridad laboral 2017 en el marco del programa de formación de seguridad en el 
trabajo al curso “Prevención de accidentes en el trabajo” y al de “Prevención de 

mordeduras de animales”. 
El Sr. Arturo Martínez Arvizu Asistió dentro de la capacitación de las jornadas de 
seguridad laboral 2017 en el marco del programa de formación de seguridad en el 

trabajo al curso “Prevención de accidentes en el trabajo” 
El Sr. Eduardo García Rangel Asistió dentro de la capacitación de las jornadas de 
seguridad laboral 2017 en el marco del programa de formación de seguridad en el 
trabajo a los cursos “Prevención de incendios” y “Prevención de mordeduras de 

animales”. 
La C. Ramírez Rojas Ana Ruth Asistió dentro de la capacitación de las jornadas de 
seguridad laboral 2017 en el marco del programa de formación de seguridad en el 

trabajo a los cursos “Manejo de sustancias peligrosas” y al de “Primeros auxilios”. 
En materia de seguridad todos los brigadistas asistieron al curso “atención de 

incendios y uso y manejo de extintores”.  

2.-Desarrollo Integral de los Estudiantes 
  

Se atendió al 100% de estudiantes en la jornada semestral de tutoría general por 
directivos de la institución y tuvieron su primera sesión de tutoría de 
acompañamiento por su tutor no curricular.  

Dos alumnas Evelia Rodríguez Cárdenas y Citlalli Martínez Martínez alumnas de 
5to semestre participan en el programa de “becas tutores pares” de la Dirección de 
Asuntos Académicos dando asesorías a los seis alumnos tutorados en las materias 
de español y matemáticas.  

Se participó en las convocatorias para la elección de alumnos miembros del Consejo 
General Universitario y para el Consejo Académico del Nivel Medio Superior. 
Nuestra alumna consejera Ana Victoria González Galván fue electa como miembro 

del Comité de honor y justicia del Consejo Académico del Nivel Medio Superior para 
el periodo septiembre 2017 a septiembre 2019.  
Se conformó la mesa directiva de la sociedad de alumnos 2017-2018, mismos que 

tomaron protesta en el salón general del Consejo Universitario 
Alumnos de la escolta asistieron al patio del antiguo Hospicio de la Santísima 
Trinidad a la ceremonia de incineración de banderas, al abanderamiento de escoltas 

universitarias y la alhóndiga de granaditas a la renovación del fuego simbólico de la 
libertad en la capital del estado. 
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Se realizó la evaluación cardiorrespiratoria del total de los alumnos de la primera 

inscripción.  
Se recibió a personal del IMSS para plática con alumnos de primer ingreso respecto 
a afiliación y vigencia de derechos.  

Se impulsó la participación de alumnos en la convocatoria movilidad internacional 
versión Canadá quedando como seleccionados a asistir durante el mes de 
diciembre Joaquín Rangel Jiménez y Eduardo Carlos Benítez Lozano.  

Asesorados por el Q. J. Guadalupe Rico Lira se impulsó la participación de los 
alumnos en la Olimpiada de Química fase estatal primera etapa 14 alumnos, 
segunda etapa 6 alumnos, quedando seleccionado en la tercera etapa el alumno 

Rangel Jiménez Joaquín en el grupo donde se elegirán a los seis finalistas que 
representarán al estado. 
Se impartió por parte de personal de Policía Federal la plática sobre “Extorsión 

telefónica” a toda la comunidad universitaria. 
La coordinación de asuntos sociales de la Secretaria General del estado, a través 
del Consejo ciudadano municipal de participación por la seguridad y del Lic. Juan 

González Ávila realizó una plática para trabajadores y estudiantes de esta escuela 
sobre “Medios de protección y abusos cibernéticos” en el marco de los talleres de 
capacitación en prevención del delito.  
Se impartió por parte del director de fiscalización municipal Lic. Alberto Vázquez 

Juárez la plática para los alumnos “Alcoholismo niveles y consecuencias “.  
Se impartió para los alumnos de la institución la Conferencia “Derivas de la idea 
patrimonial cultural siglo XXI” por el Dr.  Mauricio Velazco Avales en el marco del 

programa de Ciencia es Cultura. 
En el marco del Lunes de la Ciencia el Q.F.B. José A. Martínez Álvarez impartió a 
los alumnos la conferencia “defensa humana contra hongos”.  

Se impartió por parte del personal de la división de derecho política y gobierno 
platica para los alumnos del Bachillerato de Ciencias Sociales y humanidades.  
Por parte de la Secretaria de Medio Ambiente   en coordinación con el área de 

responsabilidad social la Lic. Itzel Zúñiga y la Lic. Erika Salazar impartieron la plática 
“sensibilización del cambio climático frente a las alternativas sustentables de 
energía eléctrica uso de la energía eólica”  

Dentro de las actividades del PROFOCE (Programa de desarrollo de competencias 
de la dirección de asuntos académicos) el Lic. Jorge Carlos Vargas S. impartió el 
taller “plan de vida y carrera” a los alumnos de la institución. 

Coordinados por la M. en P. Esperanza García Flores, se realizó por parte de los 
alumnos de la institución el acto conmemorativo de la independencia.  
Acompañados por la Lic. Elsa María Vázquez García, seis alumnos representativos 

de la escuela asistieron al foro de Servicio Social Universitario en la ENMS de 
Celaya  
Coordinados por la Lic. Adriana González Vázquez y acompañados el Profr. Juan 

Antonio García Juárez seis alumnos asistieron a la ENMS de Salamanca al 
encuentro de jóvenes lectores. 
Se participó con los alumnos de Educación Ambiental en la actividad de “monitoreo 

de la mariposa monarca” como actividad complementaria para promover el 
voluntariado. Se logró que las Biólogas Magdalena Mazatán y Cinthya Quijano Cruz 
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compartieran con nuestros estudiantes sus colecciones de especímenes y 

artrópodos vivos y disecados.   
Coordinados por la I. A. Ma. De la Luz Frutos Rangel los alumnos Brigadistas 
participaron en el 2do. Foro de experiencias de brigadas juveniles de cultura del 

agua del Nivel Medio Superior de la Universidad de Guanajuato. 
Los alumnos del bachillerato ciencias económico-administrativas y ciencias sociales 
y humanidades acompañados por la Lic. Adine Luisa Manríquez Huerta realizaron 

un viaje visitando las ofertas educativas que en su área tiene la Universidad de 
Guanajuato en la capital del estado en especial asistieron al día abierto de DCEA.  
Acompañadas de la M. en P. Esperanza García Flores, las alumnas Diana 

Fernández Rendón y Erika García Juárez   participaron en la estrategia nacional de 
cultura cívica “ENCIVICA del Instituto Nacional electoral (INE)” con el tema 
“participación ciudadana como empoderamiento ciudadano”   

Coordinados por el Profr. Alfonso Martínez Enríquez y el Profr. Martin Rivera Ortiz 
los seleccionados de las siguientes disciplinas asistieron a las eliminatorias para 
elegir a los equipos que representarán a la Universidad de Guanajuato en el torneo 

intersubsistemas en baloncesto 3x3, voleibol de sala femenil, volibol de playa 
femenil y varonil, atletismo, taekwondo do y baloncesto femenil. Además, se 
participó en diferentes disciplinas deportivas con los subsistemas de Educación 
Media Superior de la región en la jornada de convivencia por la paz y en juegos 

amistosos de baloncesto con alumnos del CEyTEG plantel San Luis de la Paz.  
Respecto a seguridad se realizó el simulacro de gabinete y simulacro de repliegue 
con tema de “atentado-robo a mano armada” participando toda la comunidad 

universitaria.  Además se implementó un espacio de publicaciones periódicas 
denominado “cápsulas de seguridad” en el que se publican semanalmente 
mensajes a la comunidad universitaria para protección y sensibilización en materia 

de seguridad. 
 

3.-Mejoramiento de la gestión académico-administrativa  
 

Se respondió la encuesta de salud integral institucional de la CEPPEMS 
Se logró la basificación de los siguientes catedráticos de tiempo parcial:  Lic. Rosa 

Arvizu García, Porfr. Mario Vega Terán y Lic. Ana Laura Becerra Cantero. Así como 
la de la M. en D. Adine Luisa Manríquez Huerta como catedrática de tiempo 
completo.  

Se impulsó la recategorización de profesores de carrera logrando que a Lic. Elsa 
María Vázquez García accediera de Asociado “A” a Asociado “B” a y la M. en P. 
Esperanza García Flores de Asociado C a titular A. 

Se asistió a la reunión con el Sr. Rector Luis Felipe Guerrero Agripino 
conjuntamente con el director del CNMS y los y las directoras de las escuelas de 
NMS tratando la temática Padrón de Buenas Prácticas (antes SNB), apoyo 

académico, programa de certificación profesional y atención a la violencia y a las 
adicciones.  
Se realizó con apoyo del departamento de trayectorias académicas el análisis de 

resultados de EXANI-I y perfiles de ingreso de nuestros estudiantes a nivel superior.  
En atención a la convocatoria concluye el proceso de escrutinio de profesor 
consejero ante el CNMS quedando como propietario el Mtro. Armado Ibarra 
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Manzano y como suplente el Arq. Antonio Martínez Jiménez en el periodo de 18 

septiembre 2017 al 18 de septiembre de 2019.  
En atención a la convocatoria concluye el proceso de escrutinio de alumno 
consejero suplente quedando para el periodo 12 de septiembre de 2017 al 11 de 

septiembre de 2019 el alumno Luis Enrique Zarate Contreras. 
En atención a la convocatoria concluye el proceso de escrutinio para elección de 
miembros de la H. Academia quedando electos para el periodo 26 de junio de 2017 

a 25 de junio de 2019, con 6 profesores de la ENMS San Luis de la Paz, L.C.C Juan 
Bernardo Vázquez Suárez, L.H. Alejandro Lugo Díaz, M. en C. Luis Armando Ibarra 
Manzano, Quím. J. Guadalupe Rico Lira, Ing. Gustavo Adolfo Mares Saucedo y Arq. 

José Antonio Martínez Jiménez,    Así como 6 alumnos son Mónica Guillen Ulloa, 
Luisa Zurisadai Ayala García, Saúl Alejandro Enríquez Sánchez y Eva Paulina 
Hernández Torres 

Se realizó el trabajo y reuniones correspondientes con las autoridades 
universitarias; Rector del Campus Irapuato-Salamanca Dr. Armando Gallegos 
Muñoz, Coordinador del Centro Interdisciplinario del Noreste (CINUG) Ing. Alfredo 

Mozqueda Córdova, Director del Colegio del Nivel Medio Superior,  Dr. J. Merced 
Rizo Carmona,  Secretario Académico Dr. Jesús Raúl Lugo Martínez, y el Lic. 
Dionicio Morales Zúñiga coordinador de programas educativos y personal docente 
para la conformación del proyecto de la Sede Tierra Blanca de la ENMS de San Luis 

de la Paz.  
Como impulso de una vida saludable y a través del programa de Medio Ambiente y 
sustentabilidad se implementaron las siguientes medidas de manera institucional: 

Cero uso de unicel, reducción significativa del uso de PET, reciclado de cartón y 
papel, reparación de basura en orgánica e inorgánica, colecta de tapas de envases 
PET,  impulso a la cultura de la alimentación saludable, evaluación y seguimiento 

del servicio, prueba cardiovascular, valoración física cuestionario de salud, 
diagnóstico de nutrición. 
Se promovieron las valoraciones médicas y seguimiento a las indicaciones del 

personal académico y administrativo. 
Se realizó por parte del área de seguridad la valoración de salud a los compañeros 
Sergio Hernández Arredondo (vigilante) y Lucio Villegas Covarrubias (operador de 

vehículos).  
Se apoyó la participación de los compañeros; Arq. Antonio Martínez Jiménez, M. en 
P. Pedro Castañón Rivera. Sr. Sergio Hernández Arredondo, Sr. Lucio Villegas 

Covarrubias   en la actividad física de “Corre, trota, o camina” promovida por el área 
de seguridad de nuestra universidad. 

                     

4.-Impulso a la Cultura y extensión 
 

En el marco de la semana de bienvenida a la cultura se transmitió a los estudiantes 

la película “hasta el último hombre” del director Mel Gibson. 
El grupo de danza folclórica “culmene-narehe” Abejas que Bailan de la ENMS, 
participó en el marco de su 47 aniversario de la semana cultural en ENMS de 

Salvatierra a su vez realizando un intercambio cultural con la Universidad de 
Guadalajara.  
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Fuimos sede del 2do. Foro de experiencias de brigadas juveniles de cultura del 

agua, donde las 11 ENMS expusieron proyectos en torno a la cultura de uso y 
manejo del agua 
Se realizó el concurso de canto interno con los jueces M. en P. Esperanza García 

Flores, El Arq. José Antonio Martínez Jiménez y la M. en D. Adine Luisa Manríquez 
Huerta, participaron alumnos quedando seleccionados Oscar Jair Ramírez 
Hernández y Estefanía Sarahí Velázquez Ramírez interpretando las melodías “Ya 

me enteré” y “Devuélveme el Corazón” con las que participaron en el concurso a 
institucional de canto compitiendo con las demás ENMS.  
Coordinado por la M. en P. Esperanza García Flores se llevó a cabo el evento 

“Calenda 2017 cultura arte y más que una tradición”, contando con autoridades 
universitarias y municipales así como con medios de comunicación locales y 
estatales, comunidad universitaria, egresados y padres de familia quienes 

reconocieron el talento de los estudiantes por su creatividad, diseño, innovación y 
profesionalismo en la presentación de entremeses prehispánicos cerrando con 
relatorías enmarcadas con la obra de José Guadalupe Posada. 

   

5.-Vida Colegiada   
 

Se asistió en representatividad de la institución a las reuniones ordinarias y 

extraordinarias del Consejo Académico del Nivel Medio Superior y a las reuniones 
del Consejo de Planeación del Nivel Medio Superior a las cual fuimos convocados.  
Se presidieron las reuniones de la Honorable Academia de Profesores y Alumnos 

realizadas en el periodo de este informe. 
Presidí las reuniones realizadas con del Comité de Ingreso y Permanencia de la 
institución (CIP) para atender las necesidades de contingencia, suplencia de un 

profesor por comisión al CNMS.  
Se asistió a eventos protocolarios a los que fuimos convocados; En el patio del 
antiguo Hospicio de la Santísima Trinidad a la sesión pública y solemne del H. 

Congreso General Universitario para conmemorar el 285 aniversario de nuestra 
universidad y a la ceremonia de incineración de banderas y abanderamiento de 
escoltas universitarias. En la alhóndiga de granaditas a la renovación del fuego 

simbólico de la libertad. En el Auditorio del Estado a la presentación del segundo 
informe de labores del Sr. Rector Luis Felipe Guerrero Agripino, en el Auditorio de 
la Universidad a la toma de protesta de las mesas directivas de las sociedades de 

alumnos. En el Mesón de San Antonio a la ceremonia de apertura del proyecto 
“Cervantes va a la prepa”, y homenaje al maestro Enrique Rúela Espino, en 
espacios magnos del campus Guanajuato al 12vo. Concurso de creatividad e 

innovación y en el Fórum Universitario a la inauguración de la Universidad 2017.En 
la ENMS de Moroleón a la toma de protesta del M.C. José de Jesús Gallardo 
Negrete como Director para el periodo 2017-2021. 

Nuestra alumna consejera Ana Victoria González Galván fue electa como miembro 
del Comité de honor y justicia del Consejo Académico del Nivel Medio Superior para 
el periodo septiembre 2017 a septiembre 2019.  

Se realizó en la institución el protocolo correspondiente y la asistencia de 
autoridades políticas y universitarias dando arranque a las obras apoyadas por el 
diputado Federal C. P. Timoteo Villa Ramírez. 
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Asistimos a la reunión con el área de Asuntos Académicos y Recursos Humanos de 

la Universidad y del Colegio del Nivel Medio Superior para la revisión de cagas 
académicas y autorización de horas académico-administrativas para los enlaces.  
Se apoyó a la Lic. Adriana González Vázquez Secretaria Académica, enlace de 

Becas y enlace de convivencia escolar ante la SEG-DRII Noreste para que asistiera 
a las reuniones a las que fue convocada.  
Se apoyó a los profesores M. en P. Pedro Javier Castañón Rivera y Q. J. Guadalupe 

Rico Lira para asistir a la validación de reactivos para los exámenes institucionales.  
Se apoyó a la Lic. Elsa María Vázquez García como enlace de servicio social 
universitario y Enlace del programa de fortalecimiento e competencias (PROFOCE) 

para que asistiera a las reuniones a las que fue convocada.   
Se apoyó a la I. A. Ma. De la Luz Frutos Rangel enlace del programa de manejo 
ambiental y sustentabilidad (PMAyS) para que asistiera a las reuniones a las que 

fue convocada. 
Se apoyó al Lic. Alejandro Lugo Díaz enlace de extensión, planeación y calidad para 
que asistiera a las reuniones a las que fue convocado. Así como para realizar la 

validación de reactivos.  
Se apoyó a la Lic. Rosa Arvizu García miembro del comité y enlace de 
internacionalización para que asistiera a las reuniones a las que fue convocada y 
seleccionaran los alumnos para el viaje a Francia mediante el Programa de 

Cooperación entre la Universidad de Guanajuato y el Liceo Santa Margarita de 
Chambray-Les-Tours y movilidad internacional versión Canadá, emitida por el instituto de 
financiamiento para la Educación (EDUCAFIN) en colaboración con la Universidad de 
Guanajuato 
Se apoyó al M. en C. Luis Armando Ibarra Manzano miembro del comité revisor del 
NMS, enlace de investigación y para que asistiera a las reuniones a las que fue 
convocado y para que elaborara reactivos para los exámenes institucionales. 

Se apoyó al Profr. Alfonso Martínez Enríquez, enlace de deportes para que asistiera 
a las reuniones a las que fue convocado para la organización de las eliminatorias 
para elegir a los equipos que representarán a la Universidad de Guanajuato en el 

torneo intersubsistemas del NMS.  
Se apoyó al M. en P. Esperanza García Flores   miembro del comité revisor del CGU 
para   que asistiera a las reuniones a las que fue convocada. Con su equipo de 

trabajo concluyeron la encomienda de la elaboración del protocolo de viajes 
académicos del CNMS. Participó en la elaboración y validación de reactivos para 
exámenes institucionales  

Se apoyó para que las becarias de desarrollo estudiantil enfermera becaria 
Alejandra Pérez Terán y la psicología Gabriela Pérez Terán asistieran al encuentro 
de salud organizado por desarrollo estudiantil. 

Se apoyó a los líderes Sindicales de personal académico (Profr. Alfonso Martínez 
Enríquez) y administrativo (C. Martha Patricia Chávez Hernández) para asistir a sus 
reuniones sindicales a las que fueron convocados. 

Se apoyó a los profesores M. en D. Adine Luisa Manríquez Huerta, Ing. Elizabeth 
Huerta Ramos e Ing. Gustavo Adolfo Mares Saucedo para que elaborar reactivos 
para los exámenes institucionales. 

 

6.-Desarrollo de la Infraestructura  
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Se recibió la visita del Sr. Rector Luis Felipe Guerrero Agripino para el protocolo de 
entrega de obras concluidas y se dio seguimiento con autoridades universitarias y 

contratistas al cierre de las obras; Techumbre de cancha grande, colocación de piso 
pórfido y construcción de jardinera en patios lateral del edificio A. Construcción de 
dos aulas planta alta del edificio L, Remodelación del auditorio equipado con 105 

butacas nuevas. Colocación de quince rampas de acceso para personas con 
discapacidad. Mantenimiento mayor de infraestructura (impermeabilización, pintura 
en diferentes espacios, colocación de piso pórfido en banquetas para protección de 

humedad, acondicionamiento del tercer nivel del observatorio).  
Se dio seguimiento con autoridades universitarias y municipales a los ajustes de los 
proyectos de las obras gestionadas por el diputado Federal Timoteo Villa Ramírez 

a ejecutar en los próximos dos meses por la dirección de infraestructura y obas 
públicas del municipio de San Luis de la Paz, en la aplicación del recurso federal;  
“Remodelación de la cafetería” proyecto elaborado por la dirección de 

infraestructura de la Universidad de Guanajuato y  “Colocación de techumbre en 
cancha de usos múltiples azul”, proyecto elaborado por la dirección de 
infraestructura y obas públicas del municipio de San Luis de la Paz. Se realizó el 

protocolo de arranque de obra con presencia del Sr. Diputado y el Sr. Presidente 
municipal Guillermo Rodríguez Contreras así como su equipo de la dirección de 
obras públicas.   

Se dio mantenimiento a la cancha de futbol soquer en cuanto a retiro de maleza-
cardones y pitado. 
Se colocaron cortinas 8 tipo persianas en aulas No. 14 y 15 lado sur edificio L planta 

alta.  
Se colocaron nueve chapas a las gavetas del módulo del área administrativa.  
Se realizó la revisión de material inservible y se realizaron los procedimientos 

correspondientes nos encontramos en espera de que vengan a retirarlo.  
En cuanto a seguridad se realizó mensualmente el manejo integrado de plagas en 
la biblioteca colocando monitores de insectos y trampas.  

Se dio mantenimiento al botón ciudadano de alerta 911 por parte de protección civil 
municipal. 
Se dio mantenimiento tapizando once sillas de la biblioteca  

Se instalaron 16 detectores de humo y dos módulos de alarmas contra incendio en 
la primera fase que abarca el 50% de la escuela y 3 estaciones de alarma. 
Se verificó el inventario del área de salud y de activación física por la Lic. Yadira 
García Pacheco y Juanita Rodríguez Morales personal de Desarrollo Estudiantil.  

Se realizaron las acciones de mantenimiento menor que se requirieron en el 
periodo.  

 

7.-Presencia Universitaria 

El centro del cómputo de nuestra escuela se certificó como centro certificador de 
TICS e en competencias por la ETC Iberoamerica (educacional Technology 

consulting). Además de que dos profesores se certificaron en la misma empresa Lic. 
Bernardo Vázquez Suárez e Ing. Gustavo Mares Saucedo.   
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Nuestros estudiantes participaron en concursos de altares de ofrenda a los muertos   

organizados por diferentes instancias; casa de la cultura, dirección de fomento y 
desarrollo económico, dirección de desarrollo social, área de prevención del delito, 
mando único de seguridad, grupo juvenil por San Luis y en el 7mo. Festival de día 

de muertos y celebración de los vivos en el mineral de Pozos Gto. Obteniendo en 
todos ellos los primeros lugares.  
También se tuvo presencia universitaria con la Lic. Adriana González Vázquez como 

cuenta cuentos y leyendas, el grupo de danza contemporánea en desfile con carro 
alegórico, el grupo de danza folclórica “Kulmene Narehe” en actuación, el área de 
artes con exposición de catrineas en maqueta y caravana de catrinas y esqueletos.  

Se realizaron colectas de víveres para apoyo de damnificados entregadas en tres 
momentos a diferentes instancias de la Universidad de Guanajuato, además de ropa 
de reúso y abrigo para organizaciones, se apoyó a la asociación “Todos somos 

migrantes de Tequisquiapan Qro, a cargo de la C. Amaranta Calleja Salazar. Al igual 
que a la casa de apoyo al migrante de este municipio.  
La M. en I. E. Ma. Dolores García la Sienra Camarero, Directora de la Institución. 

Participó como asistente en el XVIII Coloquio Nacional de formación docente 
“Enseñanza innovadora y transversalidad curricular.  
La Lic. Adriana González Vázquez Secretaria Académica,”. Participó como 

asistente en el XVIII Coloquio Nacional de formación docente “Enseñanza 

innovadora y transversalidad curricular. Asistió a la jornada de autonomía cultura y 

paz organizada por la SEG-DRII Noreste.  

El M. en C. Luis Armando Ibarra Manzano. Participo como evaluador de ponencias 

en aula en el XVIII Coloquio Nacional de formación docente. Asistió al 10mo. 
Congreso del verano estatal de investigación SICES (antes CONCYTEG). 
La Lic. Rosa Arvizu García recibe reconocimiento por el comité académico del 

programa de formación para la enseñanza del inglés. Dado que su contribución ha 
sido seleccionada para formar parte del catálogo de buenas prácticas 2017 del  
ANUIES. 

La M. en P.  Esperanza García Flores Participó como ponente con cartel en el “5to. 
Encuentro regional de tutorías” y como asistente en el XVIII Coloquio Nacional de 
formación docente. “Enseñanza innovadora y transversalidad curricular”  

La Lic. Elsa Ma. Vázquez García Participó como ponente con cartel en el “5to. 
Encuentro regional de tutorías” y como asistente en el XVIII Coloquio Nacional de 
formación docente “Enseñanza innovadora y transversalidad curricular. Asistió al 

foro regional centro occidente ANUIES de Servicio Social.  
La M. en D. Adine Luisa Manríquez Participó como ponente con cartel en el “5to. 
Encuentro regional de tutorías” y como evaluador de ponencias en aula en el XVIII 

Coloquio Nacional de formación docente.  
La Lic. Ana Laura Becerra Cantero asistió al Programa Convenio de Cooperación 
entre la Universidad de Guanajuato y el Liceo Santa Margarita de Chambray-Less-

Tour en Francia.  
El equipo enlace de Redes y Vocalías en Atención y Prevención del Suicidio, 
adicciones y violencia Familiar, Sexual y de Género, conformado por el M. en P. 

Pedro Javier Castañón Rivera, Lic. Rosa Arvizu García, Enfermera becaria 
Alejandra Pérez Terán y Psicóloga becaria Gabriela Pérez Terán asistió a las 
reuniones convocadas por el Hospital General del municipio.  



                         

 85 

Fuimos sede del curso “Estrategias didácticas en la enseñanza de la química a nivel 

medio superior” impartido por personal del departamento de química de la división 
de ciencias naturales y exactas del Campus Guanajuato, con duración de ocho 
sesiones sabatinas y asistencia de catorce profesores de Nivel Medio Superior de 

diferentes subsistemas.  
La escolta de la bandera Nacional participo en el protocolo del segundo informe de 
actividades del diputado local Antonio Méndez Rodríguez   

Se asistió a la inauguración de inicio de cursos en el CETAC (centro de estudios 
tecnológicos de aguas continentales). 
Se asistió al evento regional organizado por la Secretaría de Educación de 

Guanajuato, Delegación Regional de Educación II Noreste por el cierre de la 
semana por la paz, participando el presídium la directora Mtra. Ma. Dolores García 
la Sienra y la presidencia de la Sociedad de alumnos Estefanía  Silva Benítez en 

representación de los sub sistemas de Educación Media superior de la región  
además del grupo de danza folclórica participó  con el ritual de purificación y el grupo 
de coro con el canto del himno nacional en idioma chichimeca-jonaz. Así como 

seleccionados de Futbol, Voleibol y Baloncesto participaron en el encuentro 
deportivo de convivencia a Nivel Medio Superior.  
Se apoyo al Candidato a Mtro. en Lingüística aplicada al Inglés Lic. Omar Cerna 
Gutiérrez, en la aplicación de entrevistas para su tesis de maestría titulada 

“Explorando el proceso de reinserción al sistema educativo nacional de los 
migrantes de retorno”.  
Se apoyó con actividades de Servicio Social Universitario en las diferentes 

instancias municipales; Hospital General y su Albergue, CAISES, Dirección de 
Protección al Medio Ambiente, Dirección de Seguridad Pública, Fe y Luz casa de 
cultura, casa de reposo “Jesús Ramírez Lazcano”, comedor de beneficencia, 

Comisión Natural de áreas Naturales protegidas, INAEBA y el CRAIM del municipio 
de Dr. Mora, además de participar en la colecta Nacional de TELETÓN como 
actividad complementaria de Servicio Social Universitario realizando con 12 botes 

con un depósito total de $ 4,070.00 (Cuatro mil setenta pesos 00/100 M.N). 
Se asistió a los informes de actividades del Diputado local Lic.  Antonio Méndez 
Rodríguez y Lic. Sagrario Villegas Pichardo. 

Se participó con el Instituto Nacional electoral (INE) en el marco de la estrategia 
nacional de cultura cívica “ENCIVICA” con el tema participación ciudadana como 
empoderamiento ciudadano.   

Se asistió a la ceremonia inaugural 6to. Festival internacional de cine independiente 
de Pozos. (FICIP). 
 

.   Atentamente 

San Luis de la Paz, Gto 31 de octubre del 2017 
“La Verdad Os Hará Libres” 

La Directora de la Escuela de Nivel Medio Superior de San Luis de la Paz 

 
 

M. en I. E. Dolores García la Sienra Camarero 
c.c.p. archivo.  
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ENMS CELAYA 

Dr. J. Merced Rizo Carmona 

Director del Colegio de Nivel Medio Superior 

P r e s e n t e.  

 

Por este medio le informo las actividades que se realizaron en la Escuela de Nivel 

Medio Superior de Celaya en el período comprendido del 01 de agosto al 31 de 

octubre del año en curso en los siguientes rubros: 

 

 

CAPÍTULO I. PLADI 2010-2020 

 

Ante la iniciativa y supervisión del personal del Colegio de Nivel Medio Superior de   

elaborar y actualizar el Plan de Desarrollo (PLADENMS) en cada Unidad 

Académica. Hago de su conocimiento que, al particular la ENMS de Celaya, 

cuenta ya con la aprobación de este documento que sin duda marcará el caminar 

de nuestra Escuela y abonará a los objetivos y metas que el Colegio de Nivel 

Medio Superior se ha planteado. 

 

 

CAPÍTULO II. EVOLUCIÓN DE INDICADORES 

 

10. Capacidad. 
Para el proceso de admisión de niveles intermedios para el siguiente semestre 

Enero-junio 2018 se solicitaron 45 fichas a segundo semestre y 5 a cuarto 

semestre. 

  

2.  Competitividad. 

El día 14 de septiembre se realizó en las instalaciones de nuestra Escuela la 

tradicional carrera de Pupas en la que los grupos de primer semestre tanto de la 
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Sede del Centro como de la Sede del Sauz participaron en encuentros deportivos 

de futbol y basquetbol favoreciendo con ello la convivencia y el espíritu de 

competencia. 

 

El 4 y 5 de agosto el equipo de baloncesto participó en la Liga TELMEX donde se 

ganó el primer lugar. 

 

El 7 y 8 de agosto se realizó una feria de inducción con los alumnos de nuevo 

ingreso para darles a conocer las diferentes opciones que existen en el área 

deportiva. 

 

Del 9 al 17 de agosto se realizaron pruebas con los alumnos para que, con base 

en ellas, se pueda dar pie a la conformación de las selecciones. 

 

El 9 de septiembre el grupo de baloncesto participó en el torneo regional en 

Cadereyta. 

 

El 15 y 16 de septiembre el equipo de baloncesto femenil participo en el torneo 

Nacional donde se obtuvo un segundo lugar de grupo y un quinto lugar general, 

este evento se organizó en nuestra ciudad. 

 

El 30 de septiembre y el 1 de octubre el equipo de baloncesto, participó en el 

torneo 3x3 en la Ciudad de Irapuato logrando pasar al nacional en primer lugar. 

 

Los días 9 al 11 de octubre se participó en la Olimpiada Municipal de baloncesto 

en el que se obtuvo el primer lugar. 

 

El 20 de octubre el grupo de ajedrez participó en la eliminatoria estatal donde los 

dos equipos que participaron obtuvieron el primer lugar pasando de esta manera 

al estatal de CONADEMS 
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Los días 21 y 22 de octubre el equipo de baloncesto participó en el pre-nacional 

de la Liga TELMEX quedando en segundo lugar. 

 

El 26 de octubre el equipo de baloncesto femenil participó en la eliminatoria donde 

se coronó campeón y será el equipo representativo en el estatal de CONADEMS. 

en Guanajuato, en esa misma fecha el equipo de Voleibol realizó también su 

eliminatoria en la ciudad de León, Guanajuato clasificándose en un segundo lugar 

al estatal de CONADEMS  

 

El 28 de octubre se participó en la eliminatoria de atletismo y voleibol de playa en 

ambas ramas en la ciudad de Guanajuato donde éste último quedó campeón y 

será el representativo estatal de CONADEMS. También la escolta participó en la 

Ceremonia de Incineración y Abanderamiento de Escoltas Universitarias y de 

Renovación del Fuego Simbólico de la Libertad en la ciudad de Guanajuato. 

 

 

CAPÍTULO III. ACTIVIDADES ACADÉMICO- ADMINISTRATIVAS. 

 

1. Desarrollo del Personal Académico. 
 

Siete profesores de nuestra institución terminaron el curso C.I.T.E y recibieron su 

constancia 01 de agosto 2017. 

 

La IQ. María Eugenia Castro León participo con un grupo de alumnos con el 

proyecto “Gotitas Viajeras”, ganador del Espacio Acuoso 2017. 

 

Se realizó la ceremonia de reconocimientos a maestros y alumnos de excelencia 

el día 15 de septiembre. 
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Seis profesores están realizando su curso de inducción. 

 

Se asistió a la capacitación para los comités de ingreso y permanencia del día 17 

de octubre en Guanajuato. 

 

Fuimos sede del VI FORO DE EXPERIENCIAS DE SERVICIO SOCIAL 

UNIVERSITARIO DE NIVEL MEDIO SUPERIOR, el día 5 de octubre. 

 

 

 

11. Desarrollo integral de los estudiantes. 
 

Fuimos sede y se participó con alumnos en el examen, en su fase regional, de la 

XXVII Olimpiada Nacional de Química, el sábado 30 de septiembre. 

 

Se realizó una plática, por parte de PRUNIDA, el 16 de octubre para los alumnos 

de nuestra institución. 

 

Se impartió la plática “Mejoramiento Genético enemigos naturales”, 

correspondientes al XXV ciclo de lunes de la ciencia, el 21 de agosto. 

 

Se impartió plática por parte del IMSS el 22 de agosto en las instalaciones de 

nuestra institución. 

 

Se participó con 45 alumnos en la segunda fase del proyecto PUPAS 

UNDERTAKING, realizado el Forum Deportivo del Campus Guanajuato, el 13 de 

octubre. 
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Se participó en la realización del proyecto de Salud Estudiantil ¿“Quién consume a 

Quién? Llevado a cabo en nuestra escuela por el Departamento Psicopedagógico, 

Departamento de Nutrición y el Módulos de Activación Física. 

 

 

12. Desarrollo y diversificación académica. 
El LDG. Guillermo Flores Vega, participo en el Coloquio de formación docente de 

NMS en Colima con una ponencia. Asistieron también dos profesores a dicho 

coloquio. 

 

Asistí, junto con la maestra Rosalba Jamaica Martínez al PRIMER FORO DE 

DISEÑO CURRICULAR. “Prospectiva de la educación superior y su implicación en 

la innovación curricular”, el 01 de septiembre en los Espacios Magnos del Campus 

Guanajuato. 

 

La maestra Adriana Granados Esquivel, coordinadora del servicio social 

universitario de nuestra escuela, participó en el VII FORO DE SERVICIO SOCIAL 

UNIVERSITARIO, organizado por la UMSNH, el 08 de septiembre en la ciudad de 

Morelia, Mich. 

 

La maestra Ymelda Lara Trejo impartió en esta institución, el curso “Problem 

based Learning and Flipped Classroom”, el 12 de septiembre a 20 profesores de 

las escuelas de Celaya, Salvatierra y Moroleón. 

 

Cuatro profesores de nuestra institución participaron en la validación de reactivos, 

en la ciudad de Guanajuato, para el examen departamental agosto-diciembre 

2017, el 03 de octubre. 

 

 

 

13. Mejoramiento de la Gestión Académico Administrativa. 
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Como parte de las Jornadas de Seguridad Laboral: 

 

El 03 de octubre, dos integrantes de nuestra institución participaron en el curso 

“Prevención de Accidentes en el trabajo” 

 

El 09 de octubre se realizó una plática sobre SEGURIDAD con personal de la 

Policía Federal en el auditorio de nuestra Escuela. 

 

También en la misma fecha dos elementos del personal administrativo participaron 

en el curso de “Prevención de incendios” 

 

El 11 de octubre participaron los dos encargados de los laboratorios en el curso 

“Manejo de sustancias peligrosas” 

 

El 16 de octubre dos integrantes participaron en el curso “Prevención de 

mordeduras de animales” 

 

El 24 de octubre dos elementos del personal administrativo participaron en el 

curso de “Primeros Auxilios” 

 

El 30 de octubre, dos elementos del personal administrativo, participaron en el 

curso “Mantenimiento de Instalaciones Eléctricas y Resguardo de Equipo.” 

 

 

 

14. Desarrollo de la Investigación. 
 

Profesores de esta institución, que forman parte del Padrón de Investigadores del 

Colegio de Nivel Medio Superior, están desarrollando una investigación en nuestra 
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escuela sobre el rezago académico, deserción y la factibilidad de hacer cambios 

en los turnos matutino y vespertino de los alumnos con el objetivo de fortalecer el 

proceso de enseñanza-aprendizaje. 

 

 

6.-Impulso a la Cultura y la Extensión. 

 

Durante este trimestre del año (agosto- octubre 2017) se realizaron un total de 31 

actividades artísticas vinculando a la sociedad Celayense, el estado de 

Guanajuato y otros estados de la República.  Se presenta a continuación una tabla 

de los eventos realizados en este periodo. 

 

 

 

 

NO. NOMBRE / DATOS GENERALES TIPO DE ACTIVIDAD LUGAR FECHA 

1 

Presentación de danza folklórica 

“Waayan one” Homenaje al Prof. 

Alfonso Zúñiga Ramírez 

Presentación 

dancística 

Plaza del templo de San 

Bartolomé, Rincón de 

Tamayo, Gto. 

12/08/2017 

2 
Presentación de danza folklórica 

“Waayan one” 

Presentación 

dancística 
Industria HONDA 12/08/2017 

3 
Presentación de danza folklórica 

“Waayan one” 

Presentación 

dancística 

Parroquia La asunción 

de María, Barrio del 

Zapote en Celaya 

14/08/2017 

4 

Presentación de Danzas Polinesias  

en el Programa de Bienvenida la 

Cultura UG 

“Ka lele o Na Lani” 

Presentación 

dancística 

Universidad de 

Guanajuato, Campus 

Guanajuato, Sede Belén 

15/08/2017 
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5 

Charla de inducción de servicios de 

la extensión cultural, en el programa 

Bienvenida la Cultura UG. 

Exposición 
Aula Magna, ENMS 

Celaya. 
16/08/2017 

6 
Presentación de Danzas Polinesias                         

“Ka lele o Na Lani” 

Presentación 

dancística 

Universidad de 

Guanajuato, Campus 

Celaya- Salvatierra, 

Sede Salvatierra 

23/08/2017 

7 

Danza Contemporánea, Puesta en 

escena VI. Del programa Bienvenida 

la Cultura UG 

Presentación 

dancística 
Auditorio ENMS Celaya 23/08/2017 

8 
Taller de Instrumentos 

Prehispánicos 
Otra ENMS Salvatierra 09/09/2017 

9 

Danza Folklórica "Waayan one"  en 

el programa de televisión Tardes de 

Café 

Presentación 

dancística 
VIA  Canal de TV Celaya 12/09/2017 

10 Pantomima Arlequín  Presentación teatral CERESO de Guanajuato 12/09/2017 

11 Música Latinoamericana "Quetzal" Presentación musical CERESO de Guanajuato 13/09/2017 

12 Danza Folklórica "Waayan one" 
Presentación 

dancística 
CERESO de Guanajuato 14/09/2017 

13 
Danza Folklórica "Waayan one"  en 

los festejos del 15 de Septiembre 

Presentación 

dancística 

Canchas  de la ENMS 

Celaya Sede Sauz 
15/09/2017 

14 

Intercambio cultural de la U. de 

Guadalajara con la Universidad de 

Guanajuato 

Presentación 

multidisciplinar 
Auditorio ENMS Celaya 28/09/2017 

15 
Obra de Teatro "Salomé" de Oscar 

Wilde 
Presentación teatral Auditorio ENMS Celaya 29/09/2017 
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16 
Presentación de Música 

Latinoamericana "Quetzal" 
Presentación musical 

Zona Arqueológica de 

Tula, Hidalgo 
30/09/2017 

17 

Baile Moderno "abejas" en el VI Foro 

de Experiencias del Servicio Social 

Universitario del NMS de la UG. 

Presentación 

dancística 
Auditorio ENMS Celaya 05/10/2017 

18 
Baile Moderno "abejas" en el evento 

Bailando por la vida, AMESSE A.C. 

Presentación 

dancística 

Auditorio Francisco 

Eduardo Tresguerras en 

Celaya 

05/10/2017 

19 
VIII Concurso Institucional de Canto 

en español 
Concurso Auditorio ENMS Celaya 13/10/2017 

20 
Obra de Teatro científico "Todos 

somos Leonardo" 
Presentación teatral Auditorio ENMS Celaya 19/10/2017 

21 
Obra de Teatro "Por culpa de esa 

casa" de Teatro Estudio Arlequín 
Presentación teatral Auditorio ENMS Celaya 20/10/2017 

22 
Pantomima Arlequín en el "Día del 

Fundador" 
Presentación teatral 

Universidad Latina de 

México, Celaya. 
20/10/2017 

23 

Presentación de Danzas Polinesias 

"Ka Lele o Na Lani" en el novenario 

del Santo Patrono San Judas Tadeo. 

Presentación 

dancística 

Parroquia de San Judas 

Tadeo. Diócesis de 

Celaya 

23/10/2017 

24 
Presentación de la Estudiantina en el 

Programa "Cervantes va a la prepa" 
Presentación musical 

Canchas  de la ENMS 

Celaya Sede Sauz 
24/10/2017 

25 
Baile Moderno "abejas" Campus 

Guanajuato sede DCEA 

Presentación 

dancística 
Guanajuato 26/10/2017 

26 
VIII Concurso de Canto en español, 

Fase Regional 
Concurso 

ENMS León Centro 

Histórico 
27/10/2017 

27 
Danza Folklórica "Waayan one"  en 

la feria del Alfeñique. 

Presentación 

dancística 

Parque Morelos, Feria 

del Alfeñique 
27/10/2017 
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28 

Presentación de Música 

Latinoamericana "Quetzal" en Feria 

de las Cactáceas. 

Presentación musical 
Axapusco, Estado de 

México 
28/10/2017 

29 

Presentación de Música 

Latinoamericana "Quetzal" en Casa 

de la Cultura. 

Presentación musical 
Otumba, Estado de 

México 
28/10/2017 

30 

Presentación de Música 

Latinoamericana "Quetzal" en 

Concierto Día de Muertos de la 

Delegación del ISSSTE. 

Presentación musical 

Patio de la Delegación 

del ISSSTE, Plaza 

Magnolias, Celaya. 

31/10/2017 

31 
XVIII Concurso de altares de 

muertos 
Concurso 

Instalaciones de la 

ENMS Celaya 
31/10/2017 

 

7. Vida colegiada. 

 

El 18 de agosto se realizó la cuarta junta extraordinaria en la que se tomaron 5 

acuerdos. El 08 de septiembre se tuvo la sexta junta ordinaria en la que se 

tomaron 9 acuerdos. La última junta tenida fue el 18 de octubre, siendo la séptima 

junta ordinaria en la cual se tomaron 08 acuerdos. 

 

 

8. Desarrollo de la Infraestructura. 
Se fortaleció la imagen de la Escuela al colocar escudos y logos de la Universidad 

en la fachada. 

 

Se concluyó con éxito la auditoria de bienes de los laboratorios. 

 

Se concluyó con los trabajos de cambio de pisos de siete aulas y de la Sala 

Salvador Zúñiga en la Sede del Centro. 
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Está por terminarse un aula para la realización de actividades deportivas y 

artísticas en la Sede del Centro. 

 

 

9. Presencia Universitaria. 
 

Después del terremoto de septiembre que asoló a algunas regiones de nuestro 

país, se concientizó a la comunidad educativa para apoyar a nuestros hermanos 

en desgracia y se realizó una colecta de víveres para hacerla llegar a las personas 

necesitadas, a través de los medios que proporcionó nuestra Universidad. 

 

 

Agradeciendo de antemano su atención, no me resta más que enviarle un cordial 

saludo y de mis consideraciones la más distinguida.  

 

 

 

 

Atentamente 

“La Verdad Os Hará Libres”  

Celaya, Gto., 30 de octubre del 2017 

 

 

 

 

Lic. J. Raúl Rosillo Arroyo 

Director de la Escuela de Nivel Medio Superior de Celaya 
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